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DIARIO INDEPENDIENTE

El concejal de Seguridad Ciudadana calificó al consejero de incompetente

Muñoz invita a Pina a probar 
que cumple con los bomberos

El edil de Seguridad Ciudadana en Toledo, Ángel Mu-ñoz, niega 
que el Gobierno regional haya cumplido con las condiciones que 
para sostener el servicio de Extinción de Incendios en la provincia 
estipulaba el convenio marco de 1993 y emplaza al consejero de 
Administraciones Públicas a que demuestre lo contrario. El tam
bién Jefe del Parque de Bomberos en la capital de Castilla- La 
Mancha, Muñoz asegura que puede aportar pruebas documentales

que lo ratifiquen y dejen ai descubierto que «el consejero de Ad
ministraciones Públicas, Antonio Pina, es un incompetente y el 
presidente regional, José Bono, el responsable de que el problema 
de Extinción de Incendios no se haya solucionado en la provincia 
de Toledo».

(Pdg.3)

TOLEDO

El PSOE 
estrenará el día 
20 la "oficina del 
candidato"

El PSOE local de Toledo in
augurará el próximo día 20 de 
enero la nueva sede municipal y 
«base de operaciones» del can
didato socialista a la Alcaldía de 
Toledo, Juan Pedro Hernández 
Moltó, en la Plaza San Vicente, 
esquina con la calle Alfonso X 
El Sabio, en el Casco Histórico 
de Toledo, según ha podido co
nocer LA TRIBUNA de fuen
tes cercanas al PSOE. La ofici-

Aznar advierte 
que no hay 
ningún grado 
de violencia 
admisible

El presidente del Go
bierno, José María Aznar, 
lanzó ayer una seria ad
vertencia contra las coac
ciones etarras dirigidas a 
empresarios y ciudadanos 
vascos y navarros, y ase
guró en clara referencia 
al líder del PNV, Xabier 
Arzalluz que no hay nin
gún grado de violencia 
admisible. Además recor
dó que todas las fuerzas 
de seguridad, incluida la 
Ertzaintza, a la que no 
nombró, deben velar por 
la paz.

(Pág. 27)

La inflación 
para 1998 se 
situará entre el 
My 1,5%, 
según expertos

expertos en 
análisis macroeconómico 
consultados por EFE co
inciden en que la inflación 
para 1998, cuya cifra 
oticial hará pública el 
Instituto Nacional de 
Estadística (INE) el vier
nes, se situará entre el 1,4 
L®LV^ Po^ ciento frente 
ai objetivo oficial del 1,9 
por ciento.

______ (Pág. 33)

El medio ambiente, a debate en la Biblioteca

M

«Parece ser que el negocio más grande que ha habido en el siglo que va a terminar 
ha sido ensuciar e! planeta, y limpiado será el negocio más grande en el que viene», 
aseguró ayer el guionista de cine, Rafael Azcona, que compartió junto al periodista 
y escritor, Manuel Vicent, la conferencia inaugural de las jornadas sobre «Cultura, 
Medio Ambiente y Sociedad de fin de siglo» ayer en la Biblioteca regional. (Pág. 5)

Santer intensificará las 
reformas para erradicar el 
fraude en el Parlamento

El presidente de la Comisión 
Europea, Jacques Santer, pro
metió ayer intensificar las refor
mas para erradicar el fraude en 
el pleno del Parlamento Europeo, 
que se mostró dividido sobre la 
moción de censura que votará 
el jueves contra el ejecutivo de 
la UE. El acuerdo entre ambos 
grupos depende de que se abor
te el intento del grupo liberal, el 
tercero en importancia de la cá
mara con 42 diputados, de pedir

el cese de los dos eurocomisarios 
más afectados por casos de 
supuesto fraude en sus servicios, 
la francesa Edith Cresson y el 
español Manuel Marín.

Precisamente, el comisario 
ciudadrealeño, declaró a una 
emisora de radio; «sin duda he 
podido equivocarme a lo largo 
de catorce años de gestión, pero 
no puedo admitir que se diga que 
he encubierto un sólo caso de 
fraude». ^p^^ ^q^

na del candidato se convertirá 
en un un centro de comunica
ción permanente y de reunión de 
los miembros del partido.

(Pág.3)

TOLEDO

Ferro aplicará la 
alta gestión de 
recursos a la 
Academia

(Pág. 6)

Miguel Angel 
rescinde su 
contrato con el 
Córdoba y negocia 
con el Toledo

Marín niega que haya encubierto casos de fraude. EFE
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
....................................Lunes a viernes: 15'00
Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30
Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
..................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00. 15'30, 16'00. 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Intervalos nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Del Norte.

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas): Susana Gil González. Avda. Reconquista, 14, 
M^ Elena Vera Pro. Alberche, 50.

(delfta22): Juan P.Jiménez Buguer.Cardenal Lorenzana, 4.

(24 horas): Manuel Ramos Gómez-Olemedo. Estación, 21.
(de 9,30 a 22): Antonio Díaz Ruiz. Portiña de San Miguel, 39.

Boyi M^Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

Hoy:. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.

Hoy; M“ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

QL7E7V7yílV^Rn£:EA^ L^UnJELV
No disponible

HnyiM’Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

MAXIMA:^
MINIMA: 11“

TELEFONOS DE INTERES

Protección Civil

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional.................................................
Policía Local.........................................................
Guardia Civil..........................

091
092
062

2697 20
Bomberos (Emergencia)................................................................................... 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..........................................................
Hospital Provincial......................................
Hospital Virgen del Valle..........................

BOMOLOTO PRIMITIVA CUPON DE LA ONCE-

32 8
35 11
36 18
41 24
44 31
46 47
RC RC
1 01 e 07

105/01/99 06/01/99
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34 23 
36 29 

46 36
46 44
RC RC
5 00 0 40

08/01/99 11/01/99

35 43
R C PC
1MaM

07/01/99 09/01/99

Viernes 01 08.567
Lunes 04 80.475
Martes 05 78.456
Jueves 07 63.981
Viernes 08 60.489

lONCE

EL GORDO DE ¡ 
LAPRlMm| 

18 
30 

37 

44 
R C 

8 46 

10/01/99

Hospital Psiquiátrico .........................................................
Hospital del Rey.................................................................
Centro Nacional Parapléjicos .........................................
Ambulancias S.S................................

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural................................................................................22 57 41
Iberdrola (Avisos)......................................................... 901 20 20 20
Repsol Butano (Averías)........................................... 901 12 12 12

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

íWíl

Vinos de
CastiUa-L^Mancha f:..

8
TRANSPORTES
Radio Taxi 
Información RENFE..............................................................
LJNAUTO Rental Service

Autobuses Interurbanos..............................................................................

TELEFONICA

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Averias.......................................................................................................1002
Información.............................................................................................1003
Oficinas......................................................................................................1004
Despertador........................................................................................ 1096

SANTORAL DE HOY: Alfredo, Benito, Nazario 
y Tatiana.

Es un mensaje de LaTrihuna
MAAIO WMnmiE&fTl



Martes, 12 de enero de 1999El servicio de Extinción de 
Incendios en la provincia de Toledo 
aqueja importantes deficiencias por 
la escasa financiación La

 Tr
ib

un
a

Le exige que aporte pruebas documentales de "lasfaltas consistoriales"

Muñoz reta a Pina a probar que 
cumple su parte en Bomberos
El edil de Seguridad Ciuda
dana en Toledo, Angel Mu
ñoz, niega que el Gobierno 
regional haya cumplido con 
las condiciones que para 
sostener el servicio de Ex
tinción de incendios en la 
provincia estipulaba el con
venio marco de 1993 y em
plaza al consejero de Admi
nistraciones Públicas a que 
demuestre lo contrario.

MarVÁZOUEZ

El también Jefe del Parque 
de Bomberos en la capital de 
Castilla- La Mancha, Muñoz ase
gura que puede aportar pruebas 
documentales que lo ratifiquen 
y dejen al descubierto que "el con
sejero de Administraciones Pú
blicas, Antonio Pina, es un in
competente y el presidente re
gional, José Bono, el responsa
ble de que el problema de Extin
ción de Incendios no se haya 
solucionado en la provincia de 
Toledo".

Muñoz, que recrimina a la 
Junta de Comunidades que en 16 
años no se haya resuelto la pre
cariedad que sufren los bombe
ros no sólo en Toledo sino en el 
resto de la región, reclama tam
bién a la Diputación Provincial 
que cumpla con su "promesa" 
económica, pues junto a la del 
<jobierno regional paliarían los

Muñoz critica ia dejadez de la Junta en los Parques de Bomberos. M.S

deficientes servicios de Extin
ción de Incendios existentes.

"Nosotros hemos saldado al 
pie de la letra todo lo que se nos 
pedía en el convenio matriz de 
1993, pero la Junta no nos ha 
renovado ni el 1997 ni el 98 las 
ayudas económicas que garan
tizaban la dotación, personal y 
material, para que en ningún 
momento el Parque de Bombe

ros quedara desprovisto mien
tras se realizaba una salida a la 
provincia".

En cambio, a raíz de la sus
pensión del acuerdo, "los toleda
nos ven mermado su servicio de 
Bomberos, puesto que cuando se 
produce algún siniestro en los 
municipios, seguimos saliendo, 
aunque al no recibir las ayudas 
económicas de la Junta y seguir 

sin concretar el compromiso de 
la Diputación a crear un sistema 
operativo para atender a las lo
calidades de menos de 20.000 
habitantes, no podemos dejar 
desprotegidos a otros ciudada
nos".

Además, apuntó Muñoz, aun
que el Ayuntamiento no ha in
gresado aportaciones autonómi
cas en los dos últimos ejercicios, 
"hemos, incluso, convocado pla
zas por oposición, porque no 
queremos que el servicio se es
tanque". Ajuicio del edil de Se
guridad Ciudadana, si no fuera 
por los 300 millones que destina 
el erario municipal a Bomberos, 
el Parque toledano estaría des
fasado, por lo que "no sirve de 
nada justificarse con que se han 
realizado inversiones en otros 
sitios, puesto que Toledo las 
necesita igualmente".

Reglamento policial

El Pleno de febrero acogerá, 
previsiblemente, anunció Muñoz, 
el reglamento propio del Ayun
tamiento de Toledo para el cuer
po de Policía Local, después de 
pasar por un proceso de inter
cambio de propuestas, para lo que 
se convocará una Comisión de 
Personal, pues tuvo que retirar
se de la sesión plenaria de diciem
bre di 98, a causa de las protes
tas de la oposición, que criticó la 
redacción unilateral del texto a 
aprobar.

El anterior jefe de Toledo. m.S.

El máximo 
responsable de la 
Guardia Civil en 
Toledo será 
nombrado este mes

Efe

El máximo responsable de la 
Guardia Civil en Toledo, pues
to vacante desde noviembre de 
1998, será nombrado este mes, 
una vez que el período de pre
sentación de solicitudes concluyó 
este fin de semana.

Según publicó el pasado 31 
de diciembre el Diario Oficial del 
Cuerpo (DOC) de la Guardia 
Civil, el plazo para solicitar el 
mando de la 121 Comandancia 
de la Benemérita concluía el 
pasado día 10 y, a partir de esa 
fecha, es al director general a 
quien corresponde el nombra
miento del futuro jefe en Toledo.

La vacante de jefe de la 121 
Comandancia de la Guardia Civil 
se produjo el pasado mes de no
viembre al ser destinado el te
niente coronel José Fernández 
Romera a Granada para asumir 
el mando de la Benemérita en 
dicha provincia andaluza.

La "oficina del candidato" del 
PSOE se inaugurará el día 20

Móiiitii DKMALCLlLA

El PSOE local de Toledo in
augurará el próximo día 20 de 
enero la nueva sede municipal y 

Dase de operaciones" del can
didato socialista a la Alcaldía de 
¿Oledo, Juan Pedro Hernández 
Molto, en la Plaza San Vicente 
r^%^^?^ con la calle Alfonso X 
dn T ^’^’ ®” ^^ ^^sco Histórico 
oe 1 oledo, según ha podido co
nocer LA TRIBUNA de fuen
tes cercanas al PSOE.

^?°^oina del candidato, aun- 
?P¿ Moltó prefiere 
dp olla como un centro

^c»municación permanente y 
reunión del partido, estará 

dotada de equipos y material téc
nicos. En esta desarrollará asi
mismo su actividad el Grupo 
Municipal Socialista, debido a la 
escasez de medios de los que 
dispone en las actuales instala
ciones del Ayuntamiento.

Uno de los compromisos del 
diputado nacional y candidato 
socialista al Ayuntamiento de 
Toledo, en caso de que sea ele
gido por el pueblo toledano nue
vo alcalde de la ciudad, es el 
mejorar las actuales instalacio
nes destinadas a los grupos de la 
oposición en el Consistorio.

La inauguración de la nueva 
sede del PSOE local se realizará 
en dos actos, por la mañana, el 

candidato socialista la presenta
rá a los medios de comunicación, 
y, por la tarde, a los vecinos to
ledanos mediante un acto 
institucional. Al acto vespertino 
asistirán representantes de las 
asociaciones de vecinos de la 
ciudad, miembros del PSOE lo
cal, y representantes de la vida 
social y cultural de Toledo.

En la actualidad, si bien el 
candidato socialista está comen
zando el diseño de la lista de su 
candidatura manteniendo para 
ello "las antenas desplegadas", 
existe cierto hermetismo en tor
no a los nombres que podrían ir 
en lamisma. Será el próximo mes 
de marzo, según ha anunciado

El PSOE abrirá el día 20 las puertas de la "oficina del candidato”. m. S.

Juan Pedro Hernández Moltó, 
cuando dé a conocer los nombres 
de las 24 personas que le acom
pañen en la lista así como el con
tenido de su programa electoral.

No obstante, en la confección 
de la lista municipal Hernández 
Moltó ha anunciado que será fiel, 
entre otros, a los criterios de de
mocracia paritaria y de juventud.
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La Asociación Vitolfílica Española celebra con una exposición itinerante su 50 aniversario

Bocanadas de historia pueden aspirarse 
en anillas y litografias de charros puros

Yerma AZOFRA

Ese tema, personaje o concep
to que primero venga a tu imagi
nación tiene cabida en el papel 
litografiado, que acompaña la pre
sentación de las cajas, y en las 
vitolas o anillas que han envuel
to, como signo de distinción, los 
cigarros puros a lo largo de la 
historia.

Los 800 miembros y coleccio
nistas de la Asociación Vitolfílica 
Española han concentrado una 
parte de la "cultura viviente" de 
este país en la curiosa y sorpren
dente "Muestra de Vitolas y Li
tografías", con la que se inaugu
ró ayer en el Palacio de Benacazón 
de Toledo un programa de actos 
conmemorativo de su cincuenta 
aniversario.

Precisamente, Eduardo Cabe
zudo Astrain fundó la asociación 
en la capital toledana en 1949 
aunque posteriormente su domi
cilio social se trasladó a Madrid, 
recordó su actual presidente, Flo
rencio Jiménez, quien aclaró que 
agrupa a fumadores y no fuma
dores unidos "por una corriente 
de simpatía e interés hacia ver
daderas obras de arte". Una afi
ción que han querido compartir.

Las imágenes de Reyes de Es
paña, catedrales y castillos, tra
jes regionales, marinos famosos, 
carteles y temas taurinos o per
sonajes famosos, sin olvidar las 
alusivas a la historia de la aso
ciación, quedan plasmadas en la 
selección de minuciosas y tam

Florencio Jiménez, presidente de la Asociación de Vitolfílica. M.SOTO Las litografías muestran.motivos variados y coloristas.

bién gigantes anillas y litografías, 
muchas de ellas realizadas por 
encargo en Cuba, considerada "la 
madre del tabaco".

La antiguas colonias tienen un 
especial protagonismo en esta 
exposición. "Antiguamente, ha
bía una sensibilidad diferente y 
se guardaban las vitolas que hoy 
están en manos de coleccionis
tas", relató Jiménez, que lamen
tó cómo se ha perdido la calidad 

del trabajo artesano en la presen
tación -algunas de las anillas y 
litografías están elaboradas con 
láminas de pan de oro en relie
ve-, y "lo que prima hoy es la com
petitividad".

Sin embargo, las empresas 
tabaqueras han recuperado re
cientemente en las cajas litogra
fías denominadas "vitolinas" que 
"han abierto una nueva puerta de 
entrada para coleccionistas".

¿ROSITAj

destacó Jiménez, catorce años al 
frente de la Asociación Vitolfílica 
Española (AVE) que ha sido tes
tigo de los momentos de gloria, 
caída y el resurgimiento actual 
del consumo de puros. "En Esta
dos LJni-dos se ha llegado a pa
gar, de extra-perlo, hasta 300.000 
pesetas por una caja de Cohíbas", 
señaló.

La asociación publica trimes
tralmente una revista técnica c

M.SOTO

informativa, que facilita el inter
cambio y las relaciones entre sus 
miembros.

La "Muestras de vitolas y li
tografías" permanecerá expuesta 
en el Palacio de Benacazón has
ta el próximo día 17, y se trasla
dará a la localidad toledana de 
Villacañas para continuar su 
itinerancia en otras provincias 
castellano-manchegas y en el 
resto del país.

Rafael Borras pinta en acuarela un Toledo 
actual, neoimpresionista y luminoso

Y.AZOFRA

Aspira a que su obra sea re
conocida en el futuro por un es
tilo personal, y defiende su inde
pendencia para hacer "no lo que 
me pidan, sino que realmente 
quiero hacer". El gerundense 
Rafael Borrás ha elegido Toledo 
para presentar sus acuarelas por 
primera vez fuera de Cataluña.

La exposición, que acoge las 
salas de Caja Rural posee dos 
partes diferenciadas, una de te
mas estrictamente toledanos en 
los que abandona la visión anti
gua de la ciudad para "reflejar la 
realidad del momento mediante 
escenas hiperrealistas". Borrás 
cree que, a pesar de no ser una 
técnica pictórica muy conocida, 
la acuarela le permite canalizar 
su mirada de un Toledo urbano, 
pero cálido y próximo.

Su pintura se caracteriza por 
el trazo fuerte, de ejecución rá
pida, a base de pinceladas gran
des y ausencia de dibujo, según 
definió a este periódico el propio 
Borrás, que compagina esta afi
ción con su trabajo como admi
nistrativo.

De esta forma, entiende que 
puede conservar su independen
cia artística, algo que considera 
básico. "No tienes que prostituirte 
-dice- pintando aquello que ne
cesitas vender, sino que puedes 
realizar una obra a tu gusto".

Averiguar

El pintor gerundés, de ascen
dencia castellano-manchega -su 
madre es natural de Cuenca-, 
cree en una obra que "no sea 
estática, sino que permita al es
pectador ir averiguando", por lo 

que se aproxima al neoimpresio- 
nismo.

En un segundo tramo de la 
exposición, predominan los pai
sajes mediterráneos con secuen
cias de la ciudad de Venecia, con 
la que se encontró en un viaje.

Borrás estudió en la Escuela 
de Artes y Oficios de LLan^a 
(Gerona), continuó su formación 
en diferentes Escuelas-Taller de 
Tarrasa y, en la actualidad, es 
miembro de la Agrupación Acua
relista de Cataluña y subdirector 
del Patronato del Museo de la 
Acuarela de Llanca, único de 
estas características en España.

La sala de Caja Rural de 
Toledo expondrá sus acuarelas 
hasta el próximo 16 de enero. "Me 
gustaría que el público recono
ciera cual es mi estilo si vuelvo 
con mi obra a Toledo, dentro de 
unos años", expresó.

i

Borrás capta un Toledo urbano con escenas hiperrealistas. M.SOTO
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El suionista abrió las mesas redondas sobre Cultura y Medio Ambiente junto a Manuel Vicent

Rafael Azcona: "La especie humana ha 
hecho de la naturalidad un artificio"

YermaAZOFRA

"Parece ser que el negocio 
más grande que ha habido en el 
siglo que va a terminar ha sido 
ensuciare! planeta, y limpiarlo será 
el negocio más grande en el que 
viene", aseguró ayer el guionista 
de cine, Rafael Azcona, que com
partió junto al periodista y escri
tor, Manuel Vicent, la conferen
cia inaugural de las jomadas sobre 
"Cultura, Medio Ambiente y So
ciedad de fin de siglo" que aba
rrotó ayer la sala de la Bibliote
ca regional.

Azcona, que no se considera 
un "beato de la ecología" pero 
tampoco tira papeles al suelo por 
educación, cree que "la especie 
humana ha hecho de la naturali
dad un artificio" y pese a que la 
ecología vende muy bien, "el único 
alimento natural que hay es la 
leche materna".

El guionistade "Belle Epoque", 
una de las dos películas españo
las ganadoras de un Oscar, y la 
más reciente "La niña de tus ojos", 
no reniega del progreso. "Cual
quier tiempo pasado era peor. El 
mundo en el que ahora vivo es 
mucho mejor que el de mi infan
cia", apuntó, rechazando que las 
conquistas materiales tengan 
menos valor porque no siempre 
discurren paralelas a las mo-rales. 
'Yo que culpa tengo.Cuando me 
duele la cabeza, tomo una aspi
rina", reconoció.

AI ser cuestionado por la re
lación entre ecología y cine, el 
guionista riojano recordó laoca- 
sión en la que acudió al cine de 
un pueblo de Alava donde "la 
calefacción consistía en que por 
la noche metían un rebaño de 
ovejas, y a la hora del cine las 
sacaban. Esto parece que era 
ecológico porque se reciclaba el 
calor de las ovejas y no se con
sumía carbón".

"La naturaleza de las cosas", 
lomándolo prestado de una obra 
oe Lucrecio, fue el título del diá
logo que establecieron "un dúo

i

El dúo Azcona y Vicent introdujo la primera mesa redonda sobre "Problemas Medio Ambientales". M.SOTO

de tímidos", tal y como los des
cribió en la presentación el con
ductor de las mesas redondas, el 
periodista y escritor Fernando G. 
Delgado, que cedió la palabra a 
Manuel Vicent.

La ecología está en 
nosotros

Para el creador valenciano, 
"la ecología es todo, desde la ar
monía del espíritu hasta los 
estercoleros de la ciudad. Osea, 
que no es más que un sueño". El 
concepto de ecología pura con
centra esa aspiración a la belle
za que tuvieron sobre el mar Medi
terráneo los poetas anglosajones 
y alemanes del siglo XVIII que, 
sin verlo, lo ensalzaron. Esto 
demuestra que "la ecología la 
encontramos dentro de nosotros 
mismos", manifestó.

El ser humano "se pasa todo 
el día tirando cosas al suelo"

<0

La sala de la Biblioteca regional se quedó pequeña. M.SOTO

expuso Vicent, que planteó el 
problema actual que origina la 
ubicación del exceso de residuos. 
Curiosamente, podría describir
se la civilización analizando los 
cubos de basura. Una basura, que 
según coincidieron los dos crea
dores, ya no es lo que era.

"En los años cincuenta, mi 
amigo Mingote vivía en un ba
rrio donde se instalaron los ame
ricanos. Tenían unos cubos de 
basura enormes, había lapiceros, 
cuadernos, botes con mermela
da. ..", rememoró Azcona, firme- 
mente convencido de que "la 
nevera la inventaron los super
mercados para vender cosas. No 
hay nada más triste que ver una 
nevera vacía".

En otro plano de "La natura
leza de las cosas ", Vicent se refirió 
a los mendigos como los otros 
"deshechos de la ciudad", aun
que también sostiene que "no hay 
mendigo que nos sea elegante". 
Y es que los pobre de hoy tam
poco son como los de antes. 
"Hasta en esto van mejor, hoy no 
piden, van al trueque: te dan klee
nex o te limpian el cristal del 
coche".

En la mesa redonda que siguió 
a la conferencia participaron, 
entre otros, el naturalista y es
critor Joaquín Araújo, el arqui
tecto José María Pérez "Peridis", 
y el director general de Medio 
Ambiente, Alberto Sáiz, quien 
incidió en el aspecto social del 
medio ambiente. "Nos globaliza 
a todos, nos une, las acciones en 
puntos distantes tienen una re
percusión y, por tanto, no pode
mos abstraemos", manifestó.

A la inauguración de estas 
jornadas también asistieron el 
consejero de Educación y Cultu
ra, Justo Zambrana; el decano de 
la Facultad de Ciencias del Me
dio Ambiente -también como 
ponente en la mesa-, José Luis 
Moreno; la directora general de 
Cultura, M“ Teresa Díaz Vieco, 
y la directora de la Biblioteca del 
Alcázar, Carmen Sañudo.
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Aplicará la alta gestión de recursos humanos al centro castrense

Ferro Rodríguez es el nuevo 
Jefe de Estudios de la Academia

Un Estado
Mayor 

licenciado en 
Derecho y por 

el INEF
Luis RESOLA/Efe

El coronel de Infantería José 
Ignacio Ferro Rodríguez tomó 
ayer posesión de su cargo como 
Jefe de Estudios de la Academia 
de Infantería, puesto al que vie
ne asociado el cargo de Subdi
rector del centro castrense. Fe
rro Rodríguez sustituye en el 
cargo al hasta ayer Jefe de Estu
dios interino, el teniente coronel 
Manuel Barbero Arévalo.

En un acto celebrado en el 
Patio de Armas de la Academia, 
José Ignacio Ferro Rodríguez 
recibió el mando de manos del 
general director del centro, Ig
nacio Romay, y ordenó el movi
miento de armas previo a la en
tonación del Himno de Infante
ría y al desfile de las tropas.

Nuevo Estilo de Mando

José Ignacio Ferro anunció, 
al concluir la parada militar, que 
se organizará en breve un semi
nario para estudiar y debatir el 
Nuevo Estilo de Mando, que 
pretende preparar a los mandos 
del Ejército para la profesionali
zación total de las fuerzas arma
das. Este seminario durará un 
mes.

El nuevo Jefe de Estudios 
señaló que la Academia trabaja 
en la búsqueda de soluciones ante 
la reducción de personal docen
te. "Hay muchas novedades en 
la formación humana, más que 
hacer excelentes mandos que

cumplan metódicamente todo lo 
que se les ordene", opinó.

De todas formas, declaró que 
la alta gestión de recursos huma
nos está "muy en boga y será la 
que apliquemos aquí", dijo el 
nuevo Jefe de Estudios

Para Ferro Rodríguez osten
tar ese cargo en la Academia de 
Toledo es "una distinción y un 
orgullo", y expresó su ilusión por 
hacerse cargo de la tarea enco
mendada en los tres años, como 
mínimo, que ostentará el cargo.

Ferro Rodríguez consideró, 
por otro lado, que cada vez es más 
fácil encontrar un militar de ca
rrera que además ostente una 
titulación civil universitaria, 
"porque hay muchas carreras 
civiles que convalidan asignatu
ras de las militares", dijo el nue
vo Jefe de Estudios, que es asi
mismo licenciado en Derecho.

El nuevo Jefe de Estudios 
señaló que el plan de enseñanza 
se actualizará a medida que lo 
ordene la Dirección General de 
Enseñanza del Ejército. En es
tos días la Academia está forman
do a unos trescientos alumnos, 
entre un curso de Quinto, otro de 
Cuarto, uno de la Escala Media 
y otro de la Básica, aunque el 
número de alumnos del centro 
varía según las promociones.

Después se entonó el Himno 
de la Academia de Infantería y 
tuvo lugar un desfile de los más 
de 300 alumnos de las enseñan
zas militares de grado superior, 
medio y básico ante las autori-

Ferro (izda.) organizará un seminario sobre el Nuevo Estilo de Mando. M.S.

dades militares y representacio
nes de las demás unidades de la 
plaza y provincia de Toledo.

Entre los asistentes se encon
traban el general-jefe de la Se
gunda Zona de la Guardia Civil, 
Francisco Rodríguez Cuadrado; 
el Delegado de Defensa, Eloy 
Peréz Martín; el teniente coro
nel-jefe del Escuadrón de Vigi
lancia Aérea número 2 de

Villatobas (Toledo), Alfonso 
Soto, y el director de la Escuela 
Central de Educación Física, 
Juan Abelardo Miquel Carreto.

Al acto militar asistieron ade
más el anterior jefe de Estudios 
y hoy general de Brigada, José 
Angel Armada Sarria, y antiguos 
mandos del centro en la época en 
que el coronel Ferro estuvo des
tinado en el mismo.

El coronel José Ignacio 
Ferro Rodríguez nació hace 52 
años en Santiago de 
Compostela y ha estado 
destinado en la Academia 
toledana en dos ocasiones, la 
primera como profesor y 
posteriormente como 
secretario de Estudios, hasta 
julio de 1997, en que 
ascendió a coronel siendo 
destinado a la División de 
Operaciones del Estado Mayor 
del Ejército en Madrid. El 
nuevo Jefe de Estudios de la 
Academia de Toledo es 
diplomado en Estado Mayor y 
Estados Mayores Conjuntos y 
ha realizado los cursos de 
Alta Gestión de Recursos 
Humanos y de Recursos 
Materiales, todos ellos de 
carácter militar. Además es 
licenciado en Derecho por la 
Universidad Complutense de 
Madrid y en Educación Física 
por el Instituto Nacional 
Educación Física (INEF) de 
Madrid, titulación que también 
posee por la Escuela Central 
de Educación Física del 
Ejército de Toledo. El 
nombramiento del coronel 
Ferro Rodríguez lo ha 
realizado el Jefe del Estado 
Mayor del Ejército (JEME), 
Alfonso Pardo de Santayana, 
entre los 22 jefes que 
solicitaron ocupar esta 
vacante, producida el 25 de 
septiembre al ascender al 
generalato el coronel José 
Angel Armada Sarriá.

Industria apuesta por Uevar el gas natural al 
corredor Ocaña-Tarancón durante el 99

L. RESOLA

El consejero de Industria y 
Trabajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, declaró ayer que 1999 
será el año de la consolidación 
del aprovechamiento del gas 
natural para el desarrollo indus
trial de Castilla-La Mancha, una 
iniciativa en la que la provincia 
de Toledo tuvo un destacado 
protagonismo durante el año 
pasado.

Sánchez Bódalo ofreció el ya 
tradicional almuerzo a los perio
distas locales que siguen la ac
tualidad de la Consejería, en 
especial las ferias de FITUR y 
FÁRCAMA, y aprovechó la oca
sión para hacer repaso de 1998 y 
avanzar proyectos para este año.

En cuanto a la gasificación, 
Sánchez Bódalo dijo que cuan
do concluya el plan trienal de 

introducción del gas natural la 
región será la primera de Espa
ña en infraestructura gasística 
para la industria, y una de las 
primeras regiones de Europa.

Para 1999, la Consejería de 
Industria prevé continuar con el 
desarrollo del Plan Regional de 
Gasificación, que permitirá a 
medio plazo la conexión a la red 
de gas natural del corredor 
Ocaña-Tarancón, importante 
zona industrial y de población, 
así como los corredores Daimiel- 
Villarrobledo y Almansa- 
Albacete.

Durante el año pasado la 
Consejería de Industria ha apo
yado actuaciones que han permi
tido acercar esta fuente de ener
gía a la comarca de La Sagra 
(destacable por su infraestructura 
de cerámica industrial), la zona 
de Los Yébenes y Mocej ón, y las 

ciudades de Toledo y Talavera, 
obras todas ellas concluidas en 
1998.

En el desarrollo de la distri
bución de gas natural la 
Consejería ha comprometido 
10.000 millones en los últimos 
años. El término "comprometer" 
significa, según explicó ayer 
Sánchez Bódalo, que la 
Consejería aporta financiación a 
las empresas que realizan la con
ducción de gas natural, pero esa 
financiación puede recuperarse 
por parte de la Consejería en su 
totalidad si los precios del mer
cado permiten recuperar la inver
sión inicial a los promotores.

Por otro lado, Sánchez Bódalo 
anunció que la delegación pro
vincial de Industria se traslada
rá, en una semana, a su nueva sede 
en la confluencia de las aveni
das de Francia y de Europa.

«tJ

Sánchez Bódalo destacó el esfuerzo por llevar el gas a la industria. M-SOT
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Su secretario provincial augura una fluida marcha de la negociación colectiva

UGT proyecta presionar más por la 
jomada de 35 horas durante el 99

MarVÁZQUEZ

El año que acaba de comen
zar ha sido designado por las or
ganizaciones sindicales para au
mentar la presión a la patronal 
respecto a la reducción de la jor
nada laboral a 35 horas en las 
empresas de la provincia, avan
zó a este diario el secretario de 
la Unión General de Trabajado
res en Toledo, Manuel Guerre
ro.

Probablemente éste sea uno 
de los puntos más conflictivos que 
aparezcan en el horizonte sindi
cal a lo largo de 1999, pues se
gún vaticinó Guerrero, la nego
ciación colectiva marchará de for
ma tranquila, ya que "durante 
1998 se llegó a un acuerdo con 
la Federación Empresarial To
ledana para la marcar los ras
gos generales de las conversa
ciones en tomo a las reivindica
ciones de los trabajadores, con 
el fm de agilizar y distender los 
trámites.

"El año pasado y también el 
anterior fueron periodos de pin
gües beneficios para las empre
sas toledanas y castellanoman- 
chegas, y puesto que los propie
tarios ya se han llevado su par
te, propondremos que se repar
ta un poco ya no con los traba
jadores sino con los desem
pleados", dijo Guerrero.

Así, con la reducción de la 
jornada a siete horas diarias se 
lograría incentivar la contrata
ción de nuevos trabajadores, y, 
junto a la eliminación de las ho
ras extraordinarias, se impulsa
ría el descenso del desempleo, 
con lo que se "estaría benefician
do a los parados".

En las próximas semanas se 
estipularán, finalmente, las líneas 
de la negociación provincial, una 
vez queden establecidas las 
premisas de la regional, para 
proceder, según vayan expiran
do los diferentes convenios, a su 
tratamiento, discusión y renova
ción en los núcleos empresaria
les de Toledo. Guerrero vaticina una buena marcha de la negociación colectiva. M.SOTO

El TSJCLM anula las plazas de 
libre designación del Consistorio

Efe

. El Tribunal Superior de Jus- 
Í^Á^ Castilla-La Mancha 
(ISJC-M) ordena al Ayunta- 
miento de Toledo a convocar un 
concurso de méritos para cubrir 
as plazas de cinco jefaturas de 

servicio que fueron adjudicadas 
por el procedimiento de libre 
Designación.

Así lo establece en una sen- 
encía el tribunal de la sección 

segunda de la Sala de lo Con- 
S?51®so-Administrativo del 
1oJC-M, que declara nulos y sin 
electo los acuerdos del Ayunta
miento de Toledo que aprobó la 

ases y la adjudicación de estas 
Plazas por decreto de la alcal
día.

Esta resolución se produce 
cespues del recurso contencio- 
1o‘¿?“^*“’s^ativo presentado en 

yppor el funcionario Alberto 
imenez Cruz, que fue relevado

de su puesto en la jefatura de 
servicio de Programación y 
Gestión Urbanística y que alegó 
vulneración del principio consti
tucional de igualdad para optar 
a ese puesto.

Las plazas ahora anuladas, 
que deberán hacerse por concur
so de méritos, se refieren tam
bién a las jefaturas de servicio 
de Planeamiento y Ejecución Ur
banística, Regimen Interior, 
Gestión e Inspección Tributaria 
y Bienestar Social, además de 
la ya citada de Progración y 
Gestión Urbanística.

La cobertura por libre desig
nación de las plazas de jefe de 
servicio fue acordada por el pleno 
municipal el 17 de junio de 1996, 
después de la aprobación deí 
nuevo Organigrama de personal 
del Ayuntamiento en el que la 
provisión de las plazas ahora 
anuladas se fijaron por libre 
designación.

Kceak

El Ayuntamiento tendrá que convocar un concurso de méritos. M.S.

ACCION*
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Los pantanos de 
Toledo no acusan 
los efectos de las 
escasas lluvias y 
nieve en deshielo

51, W

Las ligeras precipitaciones 
que se han registrado en algu
nas zonas de la provincia de 
Toledo, así como el deshielo de 
ciertas alturas nevadas, no han 
sido acusadas en los embalses 
de la circunscripción, según los 
datos facilitados por la Confe
deración Hidrográfica del río 
Tajo.

Aunque fueron pequeñas las 
variaciones al alza en el volu
men almacenado en la mayoría 
de los pantanos de la provincia, 
también se registraron dos des
censos en los embalses de 
Azután y El Castro, en los que 
se pasó de 80 a 76 hectómetros 
cúbicos y de 7 a 6, respectiva
mente.

Por su parte, Finisterre, 
Guajaraz, Navalcán y La 
Portiña, permanecieron inamo
vibles durante la pasada sema
na, conservando los 45, 18,24 y 
1 hm cúbicos, que poseían.

Mientras, los embalses de 
Castrejón, Cazalegas y Rosarito 
aumentaron sus volúmenes de 
38 a 39, 6 a 7 y 20 a 28 hectó
metros cúbicos.

El fin de semana 
se saldó sin 
accidentes 
mortales en la 
provincia

La Tribuna

Ninguno de los dos acciden
tes de tráfico registrados en la 
provincia de Toledo durante el 
pasado fin de semana se saldó 
con personas muertas, aunque 
sí se derivaron de ellos 3 heri
dos graves y 11 leves.

Tan sólo en la provincia de 
Ciudad Real se superaron esos 
dos accidentes, contabilizándose 
cinco, aunque fue en Cuenca y 
Guadalajara donde murieron dos 
personas, ( una en cada circuns
cripción) a consecuencia de los 
2 siniestros circulatorios que se 
produjeron en ambas.

En cuanto a las pruebas de 
alcoholemia positivas de las rea
lizadas, Toledo detectó 10, dos 
menos que en Albacete y Ciu
dad Real, donde se fueron 12, 
detectándose tan sólo una posi
tiva en un menor de 25 años.

ANDAMATIC, S.L.
La Junta General Extraordina

ria y Universal de socios de fecha 7 de 
enero de 1999, acordó por unanimidad 
cambiar el domicilio de la sociedad, 
trasladándolo de la calle Los Mesejo, 
21, de Madrid, a la calle Capitán Luque, 
23, de Talavera de la Reina (Toledo).

Madrid, 7 de enero de 1999
El Administrador Unico
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El presidente nacional de ASAJA cree que la legislación no se ajusta a la realidad

'la solución de los pozos ileales 
pasa por cambiar la Ley de Aguas"

Efe-Ciudad Real

El presidente nacional de la 
Asociación Agraria de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Pedro 
Barato, dijo ayer que la solución 
a los problemas administrativos 
de los pozos ilegales en la cuen
ca del Guadiana pasa por cam
biar la Ley de Aguas, porque la 
actual no se acopla a las nece
sidades de los agricultores.

El también presidente provin
cial de ASAJA en Ciudad Real 
indicó a Efe que "mientras no 
se cambie la actual Ley de Aguas 
no se van a solucionar los pro
blemas de los agricultores a los 
que no se les dan las soluciones 
administrativas para legalizar los 
pozos que tienen abiertos hace 
años".

La Confederación Hidrográ
fica del Guadiana (CHG) tiene 
actualmente abiertos y sin resol
ver, debido a la falta de docu
mentación, unos 15.000 expe
dientes de pozos ilegales que los 
agricultores tienen en la provin
cia de Ciudad Real.

Borrador de la nueva Ley 
de Aguas

"El borrador de la nueva Ley 
de Aguas está ya acabado. Así 
que esperemos que se agilicen 
los trámites para aprobar una nue
va legislación que se acople a la 
demanda y a los agricultores, a 
los que la ley actual no les sirve 
porque no se ajusta a las nece

"La Ronda" no se cerrará tras
negar a un acuerdo con la SGA

Efe

La Sociedad General de Au
tores y Editores (SGAE) y la 
empresa "Eserda, S.L", propie
taria de la discoteca "La Ron
da" de Toledo, llegaron ayer a 
un acuerdo sobre el pago de las 
cantidades adeudadas a la SGAE, 
lo que evitará el cierre del esta
blecimiento.

Según informó ayer a EFE 
en una nota de prensa la entidad 
reclamante de la deuda, ésta es 
"sensiblemente inferior" a lo anun
ciado la semana pasada por la 
SGAE y se eleva a unas 633.000 
pesetas, IVAincluido, y no a 2,5 
millones como manifestó la So
ciedad de Autores inicialmente, 
cifra a la que se ha llegado tras 
hacerse las comprobaciones 
pertinentes.

Por tanto, la SGAE ha con

Pedro Barato apuesta por una nueva Ley de Aguas. M. SOTO

sidades reales de los castella
no-manchegos", señaló ayer el 
presidente nacional de ASAJA.

En este sentido, el vicepresi
dente provincial de la Asociación 
Agraria de Jóvenes Agriculto
res en Ciudad Real, Pedro 
Alcolea, advirtió que "no se puede

cedido autorización a la citada 
discoteca para poder hacer uso 
de los derechos de autor que la 
Sociedad General de Autores y 
Editores gestiona en aplicación 
de la Ley de Propiedad Inte
lectural y que se aplican a todos 
los establecimientos públicos que 
reproducen piezas musicales.

Suspendidas las medidas 
cautelares

Por todo ello, el citado esta
blecimiento de ocio no se cerra
rá y la SGAE renuncia a ejecu
tar las medidas cautelares esta
blecidas cnel auto de la Audien
cia Provincial de Toledo, que la 
semana pasada decretó el cie
rre de "La Ronda" hasta hacer
se efectivo el pago objeto de la 
polémica y sobre la que ambas 
partes han alcanzado ahora un 
acuerdo. 

estar años dando vueltas a las 
cosas sin solucionar los proble
mas de los agricultores".

"Los Reyes Magos ya han pa
sado y a los agricultores con pozos 
no nos han traído nada, ninguna 
solución, por eso nosotros que
remos saber si*desde la Confe

Bj

La Audiencia había ordenado el cierre cautelar. M. SOTO

deración Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) quieren que 
nos pongamos a trabajar en la 
tierra o prefieren que seamos no
sotros los que nos eduquemos 
administrativamente", afirmó el 
vicepresidente provincial de 
ASAJA.

El pintor 
toledano 
Raimundo de 
Pablos expone su 
obra en Palencia

Efe-Falencia

El pintor toledano Raimundo 
de Pablos expone en Palencia 
una selección de pinturas y di
bujos, elaborados entre 1995 y 
1998, obras que recorrerán 
varias provincias de Castilla y 
León. La pintura de Raimundo 
de Pablos se caracteriza por la 
calidad de sus paisajes y el 
empleo del color, con Toledo, 
su ciudad natal, como fuente 
de inspiración, y la influencia de 
su estancia en países del Me
diterráneo como Grecia, Turquía 
e Italia.

De Pablos estudió en la Es
cuela de Artes de Toledo y en 
la Escuela Superior de Bellas 
Artes de Valencia, y tras una 
dilatada trayectoria, sus obras 
figuraron en la Exposición Uni
versal de Sevilla de 1992, en el 
Pabellón de Castilla-La Man
cha. Es miembro fundador del 
Grupo de arte Tolmo de Toledo, 
y ha realizado exposiciones en 
Roma, París, Innsbruck (Aus
tria) y en varias ciudades es
pañolas.

El Comité 
Ejecutivo de la 
Conferencia 
Episcopal se 
reúne en Toledo

Lalrilíuna

El Comité Ejecutivode laCon- 
ferencia Episcopal Española 
celebrará mañana una reunión 
en el Arzobispado de Toledo.

La reunión, que estará pre
sidida por el Arzobispo de Za
ragoza, Elías Yanes Álvarez, 
formarán parte de ella el Arzo
bispo de Pamplona y Tudela, Fer
nando Sebastián, el obispo auxi
liar de Toledo, Juan José Asenjo, 
el Cardenal Arzobispo de Bar
celona, Ricardo María Carles 
Godó, el Cardenal Arzobispo de 
Madrid, Antonio María Rocuco 
Varela, el Arzobispo de Valla
dolid, José Delicado Baeza, y 
el Arzobispo de Toledo y Pri
mado de España, Francisco 
Álvarez Martínez.

Bono asiste hoy a 
la inauguración de 
la Consejería de 
Industria

Laltíbuna

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, asistirá hoy 
a la inauguración de la nueva 
sede de la Consejería de Indus
tria y Trabajo, que tendrá lugar 
a partir de las I2,30 horas enc 
barrio toledano de Santa María 
de Benquerencia de Toledo.



Martes, 12 de enero de 1999El alcalde afimó ayer que "no sabemos si 
el decreto lo han hecho así de bárbaro para 
que no salga adelante o realmente la 
incompetencia llega a estos extremos"

i

Informará a los ciudadanos de los términos exactos de un acuerdo que considera ''lesivo"

El Ayuntamiento impugnará el 
decreto de segregación de Gamonal
El Ayuntamiento de Talavera presentará un recurso con
tencioso contra el decreto de segregación de Gamonal apro
bado a finales de diciembre por el Gobierno regional. 
Además, pedirá la suspensión cautelar del mismo y realiza
ra una campaña para informar a los talaveranos de "los 
serios problemas " que pueden derivarse de su aplicación.

Aurora DE PABLOS

Después de una Comisión de 
Gobierno extraordinaria convo
cada a petición de ACTAL, el 
Equipo municipal de Gobierno 
acordó ayer impugnar el decreto 
de conversión del barrio de Ga
monal en Entidad Local Menor 
por considerarlo "claramente le
sivo y perjudicial para los intere
ses de Talavera".

Fue el propio alcalde, 
Florentino Carriches, quien en una 
rueda de prensa posterior infor
mó de las medidas aprobadas. De 
forma contundente el primer edil 
empleó escasos minutos para in
sistir en la negativa municipal de 
aceptar que el polígono industrial 
de Torrehierro quede dentro del 
término municipal de Gamonal.

El decreto aprobado por el 
Ejecutivo autonómico en el últi
mo consejo de gobierno de 1998 
devuelve al barrio talaverano su 
termino municipal histórico, -en 
el que queda incluido el polígo
no-, pero determina, sin embar
go, que la gestión corresponde al 
Ayuntamiento de Talavera.

Para el alcalde, la decisión de 
^^gregación tal y como ha sido 
planteada es una auténtica "bar

baridad que acumula tal cantidad 
de imprecisiones que no tiene pies 
ni cabeza", dijo al tiempo que 
afirmó que "no sabemos si lo han 
hecho así de bárbaro para que al 
final no salga adelante o realmente 
la incompetencia llega a estos 
extremos".

Carriches se remitió al infor
me del secretario, como lo hicie
ra el PP en el Pleno en el que fue 
rechazado el decreto, para expli
car que éste atenta contra los in
tereses generales de la ciudad, 
por lo que entiende que "estamos 
obligados a defender los intere
ses de los talaveranos".

También aseveró que el Go
bierno municipal está a favor de 
la segregación siempre y cuan
do no se "hable" de Torrehierro, 
"es decir, en los mismos térmi
nos en que se había planteado en 
la anterior legislatura y que aho
ra, curiosamente, han sido cam
biados por el PSOE", matizó.

En este sentido recordó el 
ofrecimiento del Ayuntamiento de 
Talavera de cambiar los terrenos 
propios del polígono por otros no 
catalogados como industriales, 
porque, explicó, "a nadie se le 
escapa que Torrehierro fue pre
parado y acondicionado parauna

El alcalde ofreció ayer una rueda de prensa para anunciar las medidas adoptadas por del Ayuntamiento. PEÑA

ciudad de 75.000 habitantes y no 
para otro tipo de ciudad que, ló
gicamente, no podría cubrir las 
expectativas que un polígono de 
estas características desarrolla".

Campaña de información

Junto a las acciones legales 
que se van a emprender, el Ayun
tamiento va comenzar una cam

paña para informar a los ciuda
danos, tanto talaveranos como 
gamoninos, de las consecuencias 
que pueden derivarse de la apli
cación del decreto.

"Se trata de explicar los tér
minos de un decreto con los que 
la Junta de Comunidades pretende 
que el cien por cien de los ingre
sos estén en manos de Gamonal 
mientras que el cien por cien del

coste de los servicios sean pa
gados integramente por los 
talaveranos", subrayó.

El primeredilconcluyódiciendo 
que "empezando por la fórmula 
aprobada que carece de viabili
dad económica y terminado por 
el terreno de Torrehierro, el de
creto tiene muchas cuestiones 
técnicas y jurídicas que son to
talmente incomprensibles".

La Agencia de Energía Local 
se implantará antes de marzo

A.P.

La Agencia de Energía Lo- 
Hl, un organismo que se encar- 

enseñar a instituciones 
Ppolicas y ciudadanos el uso ra
inal de la energía, estará en 
^cionamiento antes del mes 
^arzo, tal y como ha señalado el 

cepresidente de la Diputación 
t'rovincial, Marcelino Casas.
97 , S'^amente el próximo día 

^^ esta institución 
rPT^^^^’ P’'evisiblemente, el 
¡nF ^’^^^^e ^e funcionamiento 
'Eterno, en el que quedarán re

cogidos, entre otros, sus objeti
vos, características y el cometi
do de su consejo de dirección y 
comités consultivo y técnico.

Después se procederá a la 
formación del consejo de direc
ción, que estará compuesto por 
representantes del Ayuntamiento 
de Talavera y de la comarca, aso
ciación de consumidores, IPETA 
e Iberdrola. Será después de esta 
fase cuando se elija al personal 
que se encargará de desarrollar 
el cometido de la Agencia, como 
los "ecoembajadores" cuyo tra
bajo consistirá en la realización 
de campañas de sensibilización 

entre consumidores y escolares 
para el empleo de energías re
novables.

El nuevo organismo, creado 
desde la Comisión Europea en 
colaboración con la Diputación, 
tiene una vigencia de tres años 
prorrogables. Según Casas la 
Agencia se ubicará inicialmente 
en la institución provincial, "al me
nos en este primera fase", ha 
matizado para asegurar que la in
tención es trasladaría cuanto antes 
a Talavera para poder atender 
mejor las demandas que en este 
sentido surjan desde la comar
ca.

■^i

La Agencia promoverá el ahorro de energía en edificios públicos. PEÑA
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Arrancó ayer en el CRSP y tiene como objetivo impartir conocimientos relacionados con la gestión 

El curso de innovación empresarial de la 
Junta formará a treinta universitarios

A.P.

El curso de innovación empre
sarial para universitarios que 
desde ayer imparte la Dirección 
General de Juventud en colabo
ración con la Escuela de Orga
nización Industrial en el Centro 
Regional de Salud Pública for
mará a 30 jóvenes procedentes 
de Talavera, Oropesa, 
Aldeanueva de Barbarroya y 
otras poblaciones de la comar
ca.

Según informó en rueda de 
prensa el director de Juventud, 
Roberto Tejada, el curso, que 
cuenta además con la 
cofinanciación del Fondo Social 
Europeo, se centrará en adquisi
ción de conocimientos de gestión 
de empresas, así como la aplica
ción de conceptos e instrumen
tos que fáciliten oportunidades de 
empleo en el área de gestión o 
en la creación de una empresa 
propia.

Con una duración de 500 ho
ras que se distribuirán a lo largo 
de 5 meses, el curso está estruc
turado en cuatro módulos, tal y 
como explicó su director, Rafael 
Sancho, que compareció junto a 
Tejada y el delegado de la Junta 
en Talavera, José Francisco Rivas.

Desarrollo personal para el 
aprendizaje de técnicas de direc
ción e informáticas; módulo de 
empresa-relacionado con finan
zas, planificación de plantillas y 
derecho mercantil; módulo de 
innovación sobre nuevas tecno

logías, tendencias de gestión, 
nuevos productos financieros, 
entre otros y módulo de proyec
tos, relativo a la configuración de 
una iniciativas con posibilidades 
reales componen la oferta de 
dicho curso.

El director general de Juven
tud resaltó que se trata de una 
apuesta del Gobierno regional 
creada para dar salida a los jó
venes que quieran crear su pro
pia empresa, al tiempo que ase
veraba que este curso, que alcan
za este año la segunda edición, 
es el más importante para la 
búsqueda de empleo.

Prueba de ello es que los 23 
jóvenes de Talavera y comarca 
que entre finales de 1996 y mayo 
de 1997 se beneficiaron de esta 
formación encontraron trabajo e 
incluso se llevó acabo uno de los 
proyectos empresariales que 
surgieron durante las clases, la 
mayoría relacionados con nue
vos servicios, tiempo libre y aten
ción a mayores.

Un dato que, según explicó 
Sancho, está en sintonía con el 
que se da a nivel regional, ya que 
el setenta por ciento de los 225 
alumnos que participaron en los 
cursos de innovación empresa
rial de la Junta, consiguieron 
empleo y veinticinco presentaron 
proyectos de creación de empre
sas.

Por otro lado, Roberto Tejada 
anunció la puesta en marcha de 
un aula virtual para la creación y 
gestión de empresas, cuya con-

PEÑAEl curso fue presentado ayer en la delegación de la Junta.

vocatoria estará abierta hasta el 
5 de febrero. Se trata de dos 
cursos de innovación empresa
rial, con un máximo de 18 plazas 
y cinco meses de duración, que 
comenzarán el 1 de marzo y se 
desarrollarán mediante correo 
electrónico y comunicaciones

diarias con el profesor.
Estos dos cursos virtuales, 

según publicó el pasado viernes 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha, sustituirán a los que 
inicialmente se iban a realizar de 
manera presencial en Toledo- y 
Ciudad Real.

En opinión de Tejada, se tra
ta de ofertas idóneas para jóve
nes que vivan en zonas rurales, 
ya que evitarán desplazarse a las 
zonas en que se imparten, al tiem
po que abogó por ir sustituyendo 
los cursos presenciales por los 
virtuales.

«.AYUNTAMIENTO DE TALAVERA
O ANUNCIO

FesteJos quiere implicar a los pubs 
en la programación de carnavales

El Excrno. Ayuntamiento de Talavera de la Reina hace 
convocatoria pública para la provisión laboral temporal en régimen de 
interinidad de los siguientes puestos de trabajo de personal docente de la 
Escuela Municipal de Música y Danza.

N“ Categoría Jornada Titulación
1 Teclados e Improvisación Parcial Piano
1 Violochenlo Parcial Violonchelo
1 Canto Parcial Canto

El procedimiento de selección se regirá por lo establecido en las 
bases de la convocatoria y artículos 21 y 26 del Convenio Colectivo del 
personal laboral de este Ayuntamiento.

Las instancias, en impreso normalizado y dirigidas al Sr. 
Alcalde-Presidente, se presentarán en el Registro General de la 
Corporación en horario de oficina o presentarse en la forma prevista en el 
artículo 30.4 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de Régimen 
Jurídico de las Administraciones Públicas y del procedimiento 
administrativo común desde el 5.01.99 hasta el día 16.01.99. junto con 
copia compulsada de la titulación exigida.

La información relativa a esta convocatoria, el modelo de 
solicitud así como las normas que la regulan se encuentran a disposición 
de los interesados en el Servicio de Personal de este Excrno. 
Ayuntamiento.

Talavera de la Reina, 30 de diciembre de 1998, 
Fdo. D. Jesús Gil Díaz

R. J, F.

La Concejalía de Festejos está 
pensando yaen la confección del 
programa de actividades para los 
carnavales que se celebrarán los 
días 13,14 y 15 del próximo mes 
de febrero.

En este sentido, el responsa
ble de esta Delegación, Antonio 
López ha señalado, en declara
ciones a este periódico, que " va
mos a convocar a una reunión a 
los propietarios de pubs para inter
cambiar opiniones". Con ello, la 
Concejalía de Festejos quiere vol
ver a contar con la colaboración 
con los establecimientos de ocio 
de la ciudad.

En la edición del pasado año, 
estos pubs tuvieron una partici
pación muy activa en los carna
vales aportando algunos de los 
premios así como contribuyen
do ai Entierro de la Sardina y 
además "en sus locales se vuel
can totalmente con esta celebra
ción", ha manifestado Antonio

Los carnavales se celebrarán este año del 13 al 15 de febrero.

López.
Junto aesto, la Delegación de 

Festejos informará en breve tanto 
a las distintas asociaciones de ve
cinos de laciudad como alos cen

tros escolares del programa ríe 
actividades que se realizará du
rante estos días de carnavales» 
invitándoles a su participación en 
las mismas
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- La Hermandad de 
Donantes de Sangre de 
la Seguridad social ha ini
ciado una campaña de co
lectas extrahospitalarias 
de sangre. Las extraccio
nes se llevarán a cabo hoy 
en el Centro de Salud de 
Menasalbas, entre las 17 
y las 21 horas.

; La Consejería de Edu
cación y Cultura ha convo
cado, para jóvenes con 
edades entre los 16 y 30 
años, certámenes de foto
grafía, Artes Plásticas, 
Música , Cómic y Vídeo, 
que incluyen tres premios 
cada uno. El plazo de pre
sentación de los trabajos 
concluirá el próximo 26de 
marzo.

- La Comisión Europea 
promueve el Concurso 
Europeo del Joven Con
sumidor, dirigido a grupos 
de un mínimo de 4jóvenes, 
de 10 a 14 años, que debe
rán elaborar un video de 5 
y 7 minutos de duración o 
un folleto de 8 páginas des
tinado a presentar el euro 
a otros jovenes o adultos. 
En cada país se seleccio
narán 20 trabajos.

El plazo de entrega con
cluirá el próximo día 18de 
enero de 1999. Para obte
ner más información, en la 
Dirección General de Con
sumo de la Junta de Comu
nidades.

, - La asociación cultural 
Ricardo Brasal" del IES 
1^^ convocado 

el II Concurso Poético 
Ricardo Brasal”, dirigi

do a los alumnos de Secun
daria de toda la región, cuyo 
lema gira en torno a "Nues
tra tierra y sus gentes".

La dotación de los tres 
es de 25.000, 

15.000, 10.000 pesetas. EÍ 
plazo de admisión de los 
poemas se cerrará el 31 de 
enero, y deben remitirse a 
la asociación en el Paseo 

Eugenio, 21. 
CP:45003. Toledo.

MULTICINESM^CRISTINA
SALA 1: "ENEMIGO PUBLICO".
SALA21 "LA MASCARA DEL ZORRO".
SALAJi "POR SIEMPRE JAMAS".
SALAL: "EL MILAGRODE P.TINTO"
P:17,19:55y22:45
MULTICINESMAYORAL
SALAA: "^ERYBAD THINGS".
SALA B: "EL PRINCIPE DE EGIPTO".
SALA C: "PAPA PIQUILLO".
P:17:15,20y22:45
SALA D: "MUIAN". P:17:15 y 20

"PRACTICAMENTE MAGIA". P;22:45

MULTICINESCALDERON
SALAJE "LA MASCARA DEL ZORRO". P: 17,18:45.20 y 22:30.
SALAZl "El PRINCIPE DE EGIPTO".PA1 y iSA5

"LA NINA DE TUS OJOS".?: 20:30 y 22:30
SALA 3: "MULAN\P:\1 y I8:45

"PRACTICAMENTE MAGIA".P:2Q:3Q y 22:30.
TORIUJOS

MULTICINESBENWORM
SALA A: "JUEGOS SALVAJES". P:21:00
SALA R: "H20". P:21:30

TELEVISIOINKS
CANAT.

rELETOLEDO
12:00 Teleagenda
23:00 Local media shop
25:30 Toledo al dia. 1“ ed,
26:00 Final feliz
26:45 Documental
17:00 La película:
"Sueños de juventud"
18:30 Dibujos animados
19:00 Documental
19:30 Mallorca azul
20:00 Las recetas de J.J

Castillo
20:15 El estribo
21:00 CLM al día
21:30 Tnledo al día. 2“ ed,
22:15 Todo motor
23:30 Medicina para todos

Canal 4 Toledo
09:45 Televenta
10:00 Titulares
10:15 Desayunos con Jesús
10:30 Tele boutique
11:00 Carrusel
13:00 Televenta
13:30 Dibujos
14:00 Dibujos animados
24:30 Tradiciones de

Aragón
25:00 Naturaleza
25:30 Cine
29:00 Clipeando 
21:00 7 días
22:00 Cine

06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 ¿Quién dices tu que 
soy Yor
0/:30 Los 10 mandamientos 
08:00 Creo en la Santa 
Iglesia católica
08:30 Rosario de Tierra 
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 pércidos para elalma 
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Vayan por el mundo 
entero
12:30 De cara al tercer 
milenio
13:00Gerbert
13:30 Los pecados capitales 
14:00 Misa desde el M de
N. Sra. de los Angeles 
15:00 Caminando con Jesús 
15:30 Nuestra Señora en la 
escrituras y en la tradición 
16:00 Franciscan University 
Focus
17:00 Apocalipsis: la 
segunda venida
17:30 Visionarios, místicos y 
enigmáticos
28:00 Imagen de Dios 
18:30 Gerbert
29:00 Punto de vista
20:00 Fé práctica
20:30 Los diezmandamientos 
22:00 Documental
22:00 Iglesia en el mundo 
22:05 raticano y Roma 
cristiana
22:30 Los signos de los 
iempos
23:00 Creencias y prácticas 
católicas •
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30 En el principio 
01:00 La vida en 
abundancia
02:00 Mother Angelica Life 
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Peregrinaje por el 
mundo
04:00 Estelares EWTN 
05:00 Tierra de la esperanza
05:30 Ilumanae vitae

MUSEOS
TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de ios Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno.7^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
(.UADAMIK
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACANÁS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Galería Tolmo
-C/Santa Isabel, 14. Exposición de grabados y pinturas de Paco 
Aguilar. Hasta el 3 de febrero.
Museo de Santa Cruz
-C/Cervantes, 3. Exposición "Aromas de Al-Andalús". Hasta 
el 31 de enero.
Centro Cultural San Idelfonso
-Exposición de los reporteros gráficos de Toledo "Las fotos de 
1998".
Escuela de Arte
- C/Reyes Católicos, 15. Exposición de óleos de Fuensanta López 
Giménez. Hasta el 11 de enero.
Caja Rural
- C/Coronel Baeza, s/n. Exposición de acuarelas de Rafael Borrás.
Hasta el 16 de enero.

ONDA CERO Toledo

^*° ®50 700 750 800 850 900 950 1000 1050 1100 1150 1200 1250 1300 1350 1400

91 92 93
92.9 
SER 

Toledo

94
94.2

95 96
95.4

97 98 99

40 PRINCIPALES CADENA DIAL
98.3 98.5

Radio ONDA CERO 
Santa Maria Talavera

¡100 

99.9 
RADIO S

101 192 
1Ó2 

RADIO 1

103
1013 
SER 

Talavera

Í04 105

103.9 
RADIO 2

106 |' 107

106.4 
RADIO 3

8B 89.4
COPE RADIO 5 

Talavera

| LaTribuna
* •*“ Toledo El dial de Toledo



12"20 Martes, 12 de enero de 1999

OPINION La
 Tr

ib
un

a ¿Comarca o región?

"No parece adecuado hablar de la Comarca o 
Comarcas de Talavera sino de la Región de Talavera 
porque la región es la suma de varias comarcas"

La Tribuna
de Toledo

Año II
Depósito Legal: TO-I903-1997 

EMPRESA EDITORA

Publicaciones de
Toledo S.L.

Editor: 
Oscar San Martín Carrascosa

Director:
Luis Resola Alcalde 

Redactora Jefe; 
Mónica Ormaechea Cobeaga

Redacción Toledo;
Arsenio Ruiz Castellanos, Mar 

Vázquez Jurado, Ramón de Juan García, 
Yerma Azofra García.

Fotografía;

Moisés Soto López

Coordinadora de ediciones:

Oliva Carretero Ruiz

Agencias informativas: 

Efe, Fax Press y Mencheta

Departamento de 
Administración:

Lucia Villa Gutiérrez 
Redacción, administración 

suscripción y publicidad: 
c/ Donantes de Sangre, n” 1, 3®A 

45005 TOLEDO 
Teléfonos: 925 25 68 00 - 

925 25 69 68 - 925 25 74 89 
Fax: 925 25 70 89

Jefe de Publicidad;
Antonio López López

Departamento de Publicidad 
Miguel Angel Santamaría García

Departamento de Diseño;
David Rebato Santos

Publicidad nacional;
NOVOMEDIA, S.A.

Presidente:
José Manuel Rodrigo 

Director General:Eliseo Soria 
Madrid: José Manuel Calvo 

Paseo Recoletos, 14-3® (28001).

Telf: 337 38 03-337 32 20.
Fax: 337 3801.

Barcelona: Ramón Domínguez.
Avda. Diagonal 640 (08017). 
Telef: 405 93 94. Fax: 405 93 61

Valencia; José V. Sánchez Beato. 

Embajador Vich, 3 (46002). Telef: 
351 77 76. Fax: 351 81 OI 
Bilbao: Juan Luis González.

Alameda Mazarredo, 6 (48001) 
Tfno: 424 46 05. Fax: 424 10 58 

Sevilla; Manuel Blázquez.
Avda, de la Palmera, 21, Autovía 

Madrid-Cádiz.
Km 550 (41700) 

Tfno: 469 20 03 Fax: 469 21 03

Imprime:
Editorial Contacto S.L.

Buzón de Correo Electrónico 

de La Tribuna de Toledo 1 
pudetole @infase.es?

Crónicas de Talavera y su tierra

¿Comarca o región?

FERNANDO 
JIMÉNEZ 
DE 
GREGORIO

Con frecuencia se escribe Comarca o Co
marcas de Talavera, pocas veces se dice región 
de Talavera o Talaverana. Mas el observador 
atento a la realidad geográfica y económica, prin
cipalmente, también en muchos casos histórica, 
el decir Comarca de Talavera se queda corto, 
las comarcas se acercan más a la realidad, pero 
lo que se identificacon ellaes la Región de Talavera. 
Me explico: nuestra provincia, la nacida de la 
división de 1833 
de Javier de

Jara, hoy en la Provincia de Ciudad Real, antaños 
formaba parte del extenso municipio de Sevillej a de 
La Jara.

Por estas razones, no parece adecuado hablar 
de la Comarca o Comarcas de Talavera sino de la 
Región de Talavera, porque la región es la suma de 
varias comarcas.

No podemos olvidar, porque es consustancial con 
Talavera, su localización estratégica, tan decisiva y 

definitoria, dado que 
nuestra ciudad se si-

Burgos, la pode
mos dividir en tres 
grandes regiones, 
de Este a Oeste, 
son la Región 
Manchega, la Re- 
gión Toledana y la 
Región 
Talaverana. Lapri- 
meracomprende la 
Mancha Pura y la 
Mesa de Ocaña, la 
segunda LaSagra, 
LaSislaylos Mon- 
tes de Toledo, la 
tercera El Horcajo 
de Santa María o 
de Talavera, Los 
Señoríos de Esca
lona, de 
Montalbán, de 
Valdepusa, la Sie- 
rra de San Vicen
te, El Campo Ara
ñuelo y La Jara. 
Pero unacosa es la 
Administración, 
siempre poderosa, 
y otra los manda
tos de la Geogra

tóa en las cuatro direc
ciones de la Rosa de 
los Vientos, la histo
ria a través de sus puer
tas, nos ofrece esta in
teresante panorámica: 
las puertas, la de 
Toledo (conocida en 
sus perfiles merced a 
una información dada 
por el que fuera ilus
tre académico 
talaverano don Luis 
Jiménez de la Llave, 
exhumada reciente
mente por el investi
gador don Miguel 
Méndez-Cabeza y 
Fuentes), la de 
Zamora, la de Mérida 
y la de Sevilla.

He dicho alguna 
vez que esa posición 
hace que Talavera sea 
un centro comercial im- 
portante, que sus fe
rias, desde el Medie
vo, la haya puestoy la 
ponga en relación con 
las regiones aledañas.

4-Í

fía y de la Historia, sin olvidar la Economía. Por 
ello, la Región Talaverana, aparte de las comarcas 
dichas, abarca otras comarcas, hoy 
extraprovinciales, pero unidas a Talavera por 
esos lazos físicos y económicos. Nos pregun
tamos ¿qué tierras extraprovinciales integran la 
Región Talaverana?: el partido de Arenas de los 
Ferreros (luego de San Pedro), hoy en la Pro
vincia de Ávila, antañoenla Provinciade Toledo, 
el Campo del Arañuelo Cacereño, Los Ibores, 
La Jara Cacereña, Las Villuercas, parte de la 
Siberia Extremeña, la Comarca Pacense de 
Herrera del Duque y Las Anchuras, parte de La

Su cercanía, hoy, a las ciudades de Toledo (historia 
y arte) y Madrid (poder y consumo), le da nueva 
dimensión y valor.

En Talavera se dan la mano Castilla y Extremadura: 
Mérida, (con un antiguo metropolitano, del que de
pendía el sufragáneo de Aquis-Talavera-), Plasencia 
(con los pactos defensivos), nos mantienen en el viejo 
espacio lusitano y Alto Medieval).

Talavera tiene varias facetas, su significado es 
interesante por su complejidad. ¡Estudiémosla una 
y otra vez, porque siempre encontraremos alguna 
novedad en su pasado y en el presente, que la jus
tifique y valore!

"Talavera tiene varias facetas, su 
significado es interesante por su 
complejidad. ¡Estudiémosla una 

y otra vez, porque siempre 
encontraremos alguna novedad en 

su pasado y en el presente, que 
la justifique y valore!"

Ias
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estros leotoresRecordamos a rn_i 

c: |Lje para publica 
director es nece:

cartas s*
pue rio

excedar »de los dos -folios de 
extensión, a doble espacio po*" 
u rna cara, así como que estos 
vacarí acompañados de uo^ 
fotocopia del Documento 
r-Jacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserx/a 
el derecho a extractar las cartas 
pue excedan la extensit^f"*
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Debilidad española en Europa
JAIME MAYOR OREJA,
ministro de Interior: «El frente na

cionalista ha sustituido a ETA para con
seguir sus mismos objetivos»

FERNANDO 
JAUREGUI

P
rimer dato: Alemania quiere suprimir los 
fondos de cohesión, tal vez —sólo tal 
vez— con la complicidad del presiden
te de la Comisión Europea, Jacques Santer: 

no parece, pues, que la ‘diplomacia del ja
món de pata negra’, ensayada días pasados 
en Marbella por Aznar con el canciller 
Schroeder, haya dado un resultado demasia
do bueno. Por otro lado, el Parlamento Eu
ropeo, que preside un español, comenzaba ayer 
un debate que desembocará acaso en una 
moción de censura contra dos comisarios, uno 
de ellos el vicepresidente de la comisión, que 
es el también español Manuel Marín. Tercer 
dato: ha comenzado ya la batalla por la suce
sión de Santer, y no parece que el eventual 
candidato español esté resultando ser el más 
apoyado.

Todo ello indica que, recién comenzada la 
carrera de la implantación del euro, el caba
llo español no ha tomado demasiado bien la 
salida. El peso de nuestro país en Bruselas es 
más bien pequeño, menor del que nos corres
pondería, y no digamos ya lo que ocurre en 
Alemania, sede del todopoderoso Banco 
Central Europeo.

Es precisa una ‘ofensiva europea’ urgente 
desde el Gobierno Aznar. Una ofensiva que 
restablezca un apoyo nacional a la incuestio
nable honestidad del ‘supercomisario’ Ma
nuel Marín antes de que, el jueves, harto de 
muchas cosas, el vicepresidente de la comi

sión pueda sentirse tentado de tirar (a toalla.
Esa misma ofensiva habría de incluir un 

respaldo gubernamental a las posibilidades en 
la UE de otro español, Javier Solana. Quien 
duda sobre si debe candidatarse para dar el salto 
desde el sillón de ‘míster OTAN’ hasta el de 
‘míster Europa’, es decir, hacerse con la pre
sidencia de la Comisión, que quedará vacante 
en enero del próximo año. Solana ’ debería, 
cuanto antes, ver concretadas sus aspiracio
nes, una vez que Felipe González ha cerrado 
cualquier hipótesis de ser él mismo quien ocu
pe el cargo. Un cargo que es neutral, pero que 
siempre conviene que hable nuestro idioma. 
Lo saben bien los alemanes, que han empeza
do a hacer circular el nombre de Kohl como 
candidato ideal para el puesto, y los italianos, 
que han cerrado filas en torno a la hipótesis de 
que Romano Prodi se convierta en el sucesor 
de Santer en tan apetecido cargo.

Por supuesto, la política de firmeza que Aznar 
ensaya en la UE ante esta crucial presidencia 
semestral alemana ha de ser, a su vez, secun
dada de manera más clara por el principal partido 
de la oposición, el PSOE. Resultaría inconce
bible que un mal entendimiento entre las dos 
principales fuerzas nacionales, en esta hora de 
amenazas a la unidad futura del Estado, nos 
colocase, encima, en una situación de mayor 
debilidad ante una Europa que camina hacia la 
unidad, pero en la que, en realidad, siguen 
prevaleciendo los intereses nacionales.

MANUEL 
FRAGA,

presidente de la 
Xunta de Galicia: 
«En los años seten
ta ya hablé de cen
tro»

JUAN COTINO 
FERRER, 

director general de la Policía: «Quiero 
conseguir que la gente conozca a la 
policía como a su médico de cabecera»

ENRIQUE 
VILLAR,

delegado del Go
bierno en el País Vas
co: «Nos han perdo
nado la vida pero no 
nos dejan vivir».

TONY BLAIR,
primer ministro británico: «Tener 

amantes y beber más de la cuenta es un 
asunto personal, mientras que los con
flictos de interés y la aparencia de co
rrupción son cuestiones públicas».

Frío
RAMON PASTRANA

L
a 

pu
nt

ill
a

L
os españoles, en general, somos de lo 
que no hay. Dos días han estado las au 
toridades alertando de la llegada del tem
poral de frío y nieve, y aconsejando no me

terse en carretera si no era absolutamente in
dispensable. Que si quieres arroz, Catalina. 
Los españoles salieron como si tal cosa, ale
gando que las autoridades son siempre 
alarmistas y que aún en el caso de que hubie
ra un temporal de frío y nieve, no sería la cosa

para tanto.
Y vaya si lo fue. Y vaya si los ciudadanos 

se quedaron atrapados en la nieve, y con los 
coches sepultados, y las cadenas sin comprar. 
Y, si las habían comprado, sin saber cómo 
colocarías.

No se trata de la historia del lobo y de que 
el día que llega nadie hace caso. No. En Espa
ña, nunca creemos que viene el lobo y jamás 
tomamos precauciones.

PEDRO DU
QUE, 

astronauta: «Para 
vivir en España ten
dría que cambiarme 
de trabajo».

EDUARDO 
CHILLIDA, 

escultor: «Toda mi vida pasa por los 
verbos buscar, dudar y preguntar».

NIEVES HERRERO,
periodista: «La televisión es como 

un amante, la deseas y la temes al tiem
po».

PILAR 
CERNUDA

C
ró

ni
ca
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er

so
na

l

A
rzallus no ha estado muy fino al ca 
lificar los actos de violencia de Jarrai 
como «infantilismo», explicando que 
de lo que se trata es de que no haya muer

tos, y Eta lleva siete meses sin matar.
Los cócteles molotov, amenazas, agre

siones callej eras e insultos pueden ser cual
quier cosa menos acciones infantiles, y el 
presidente del PNV, tan inteligente para de
terminadas cuestiones, está obligado a saber 
que no son precisamente niñerías las que 
sufren políticos, empresarios, periodistas, 
militares y fuerzas policiales del País Vas
co. Todos ellos pertenecientes a las filas 
del no nacionalismo, por supuesto, las 
acciones «infantiles» de Jarrai no están 
dirigidas a los seguidores de Arzallus ni a 
los de Garaicoechea. Ni, por supuesto, a 
los de Herri Batasuna. Y por si no fuera 
suficiente con las amenazas de la mucha
chada de Jarrai, Eta se acaba de descolgar

Infantilismo
con una nueva oleada de cartas en las que 
exige el mal llamado impuesto revolucio
nario a un buen número de empresarios, 
bajo amenaza de disponer de sus bienes y 
su vida si no hacen efectivo el pago exigi
do. Para Arzallus también debe tratarse de 
una broma infantil, no de una extorsión con 
todas las de la ley.

Se están perdiendo los papeles en el País 
Vasco. Unos más que otros, evidentemen
te, pero también del lado de los que de verdad 
quieren la paz, desde el lado de los no 
nacionalistas, habría que hacer un examen 
de conciencia. Se ha dado demasiado cuerda 
a Arzallus, antes del anuncio de tregua y 
después del anuncio de tregua, y cada vez 
sus posiciones son más próximas a las que 
defienden los batasunos, el brazo político 
de Eta. Con pacto o sin pacto, lo indudable 
es que las tesis del documento de Estella 
se están imponiendo, y es Arzallus quien

defiende con más ahínco las posiciones más 
antiespañolas, más drásticas, más 
independentistas. Y desde el gobierno de 
Aznar no se ha escuchado todavía una voz 
sufícientemente condenatoria a algunas de 
las aseveraciones que estén en boca estos 
últimos tiempos del presidente del Euska
di Buru Batzar. Antes al contrario, toda
vía hay miembros del gobierno que insis
ten en que a Arzallus se le interpreta equi
vocadamente, y que nunca hará una «tras
tada» grave. Él tufo a compadreo es evi
dente, y los silencios sólo se entienden 
cuando se recuerda que el PNV es apoyo 
del PP en el Congreso. Pero hay momento 
en que los silencios ya no son tolerables. 
Son demasiados alardes públicos de sepa
ratismo, de seguidismo a Eta, de indiferencia 
ante las agresiones a los no nacionalistas, 
de desprecio a las instituciones del Esta
do... y un largo etcétera.
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Acercamiento de muertos

RICARDO 
CAMARA

Q
uemar un concesionario de coches, 
reventar cabinas telefónicas, incine 
rar bancos públicos u otro mobilia- 
ano, e incluso amenazar de muerte a 

quien no piense como usted, si lo hace sin 
la más mínima «intención política» le lleva
rá a la cárcel, esperará juicio y se pudrirá 
allí sin pena ni gloria. Otra cosa muy distin
ta es que lo haga en el nombre de Dios (obis
pado de San Sebastián) en el de Euskal Herría 
o abeneficio de la tregua indefinida de ETA. 
En ese caso se movilizarán decenas de mi
les de personas como única salida a una 
situación que unos iniciaron y detuvieron 
años después para dedicarse a la política del 
chantaje.

Si en todos estos hechos fuera usted un 
simple observador, dolido y cansado ya de 
tanta violencia innecesaria (para algo está 
el diálogo y los acuerdos) o familiar de víc
timas del «heroico» terrorismo vasco, sepa 
que no le queda más salida que callarse y 
aceptar las cosas tal y como las hacen públi
cas los medios de comunicación. Decidir 
quién y cuándo debe morir parece que está 
llegando a ser una decisión política, se tome 
esta decisión rápida o léntamente, como el 
procedimiento que se aplica a quienes in
tentan vivir de su trabajo con la constante 
amenaza de la casi penalización de este 
derecho.

Los muertos ni cuentan ni pesan en las 
negociaciones que tienen al país moviliza
do en estos momentos. Manifestaciones por

Expertos
JACINTO PEREZ IRIARTE

L
os expertos, abrumados por la enor 
me responsabilidad a la que obliga su 
valoración prudentísima, han llegado 
a la conclusión de que el euro no puede 

fracasar porque sería tan terrible para to
dos que ello ocurriera, que ninguno de los 
poderosos va a permitirlo, por la cuenta que 
le trae. Lo anterior puede hacer pensar que 

el acercamiento de presos a la red de para
dores del País Vasco y manifestantes que 
argumentan que Jesús Gil es un preso polí
tico .Muertos por una causa manifiestamente 
política y muertos producidos por una cha
puza sin planos ni permisos que se hundió el 
15 de junio de 1969 en Los Angeles de San 
Rafael. 58 muertos anónimos, trabajadores 
de la distribuidora alimenticia Spar que in
tentaban celebrar allí un almuerzo ofrecido 
por su empresa. A los muertos de causas 
vascas se les puede acusar, es lo que falta, 
acusar a los muertos, de tener nuca o de vivir 
en este rincón del planeta. A los otros, a los 
muertos de Gil se les podría acusar de sen
tarse a comer cuando lo dijo su empresa o 
de cruzarse en los laberintos poco claros de 
la biografía de Jesús Gil.

Luego hay matices que propagan los 
medios de comunicación, Gil tiene sus pe
riodistas (aunque ahora miren silbando ha
cia otro lado) y los de la causa vasca, tam
bién. Como única conclusión sólo se me 
ocurre un consejo: no haga caso a nadie y 
actúe según su instinto. La televisión es un 
cuentacuentos. Mire: nos dijeron que venía 
un temporal de nieve el sábado 9 y el domin
go 10, nevó intensamente por espacio de 7 
minutos en Madrid a la 1:30 de la madruga
da del domingo 10 y amaneció con un sol 
radiante. Nada es ni lo que parece ni lo que 
le cuentan. Otra cosa es que al leer esto 
estemos con la nieve, la sangre y la indigna
ción por la rodilla.

es enormemente sencillo hacerse experto.No 
es así. Los expertos dedican al menos tres o 
cuatro décadas de su vida a cometer errores, 
incluso enormes errores, para lograr al final 
consolidar las evidencias como opiniones pro
pias, de modo que las gentes, al comprobar 
su saber, les acaban otorgando su conside- 
,ración.

Tren

JAVIER 
REVERTE

L
eo en un periódico que los rusos vi 
ven un momento de fervor religioso, 
y de regreso a la mística, casi sin 
parangón en su larga historia. Durante los 

decenios de comunismo —fueron siete y 
pico—, la Iglesia ortodoxa, malviviendo en 
un estado autoproclamado ateo, capeó como 
pudo el temporal, y en especial se las vió y 
deseó para sobrevivir en los crudos días del 
reinado de Stalin. El dictador de mirada de 
hielo y mostacho de puntas como puñales 
quemó miles de iglesias a lo largo y ancho 
del inmenso país que fue la URSS. Es cu
riosa la Historia: siempre sobreviven los per
seguidos y regresan llenos de fuerza a apo
derarse del futuro.

Pero lo llamativo de la noticia que leo 
no es que los rusos sean más creyentes y 
que broten templos por todos lados como 
los níscalos en los pinares del otoño. Lo 
curioso es que, es tal la demanda de los fieles, 
que no hay bastantes iglesias para atender
los a todos, especialmente en las aldeas más 
alejadas del país. Así que lajerarquía orto
doxa, ni corta ni perezosa, ha decidido, de 
acuerdo con las autoridades civiles, poner 
a recorrer la inmensa Rusia a un tren-igle
sia, que llevará la palabra de Dios a cual
quier rincón perdido donde alcance el ten
dido ferroviario y no haya templo. Por lo 
visto, hay un precedente para esta idea: un 
barco-iglesia que ya lleva una temporada 
haciendo lo mismo por el Don, ese río al 
que llamó «apacible» un texto clásico de la 
literatura rusa. Pero a mí me viene a la 
memoria otra historia: la de aquel tren militar 
que Trotsky, uno de los padres de la Revo
lución rusa, un tren con elque pudo com
batir la rebelión de los «blancos» viajando 
de una punta a otra del país para apagar, a 
golpe de cañón y de ametralladora, la fuer
za de un ejército que amenazaba la exis
tencia de la recién nacida Unión Soviética.

De modo que tenemos que convenir que, 
en Rusia, los trenes sirven lo mismo a Dios 
que al Diablo. Ahora, por lo que se ve, es 
el momento del primero.

Censura interesada

Fi
rm

a i
nv
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da

JULIA 
NAVARRO

E
sta es una semana clave en la historia 
de la Unión Europea. Y es que la mo 
ción de censura contra la Comisión, 
sea cual sea el resultado, marca un hito en 

la historia de la Unión.
Es evidente que la Comisión es un or

ganismo cuyo poder está sometido a 
escasos controles, pero es igualmente evi
dente que hay Tobyes’ e intereses políti
cos poderosos que quieren segar la hierba 
bajo los pies de la Comisión y del actual 
proyecto de la Unión.

Vaya por delante que el principal pro
blema de la Unión Europea es su déficit 
democrático. La Unión se ha ido constru
yendo por arriba, es decir por el impulso 
de los dirigentes europeos, y los ciudada
nos han sido hasta el momento meros es

pectadores. Y eso si, los grandes países, 
los que más han contribuido económica
mente a la formación de la Unión tienen un 
peso específico determinante.

Quizá por eso, según se ha ido amplian
do la Unión Europea, y sobre todo desde 
el Tratado de Maastricht, los ‘grandes’ se 
han resentido al tener que aceptar decisio
nes adoptadas por la Comisión que no siem
pre han sido acordes con sus intereses.

Una Comisión debilitada y en entredi
cho es más fácilmente manejable por los 
grandes, y sobre todo ya digo pase lo que 
pase con la moción de censura, dejaría a 
este organismo maniatado, lo que sin duda 
le vendría a las mil maravillas a países como 
Alemania, que es el principal promotor de 
la moción de censura.

En cualquier caso la crisis a corto plazo 
puede que favorezca los intereses particu
lares de algún país, pero a medio plazo 
perjudica los intereses generales de la Union 
Europea. Ojo, esto no quita para defender 
que se deben de aclarar de una vez por todas 
las cuentas de la Comisión. No pueden 
quedar dudas al respecto. Pero por ejem
plo en lo que se refiere al comisario Ma
nuel Marín, es bastante evidente que las 
acusaciones contra él son falaces, que su 
censura es escandalosamente interesada.

Me parece a mí que una vez que se su
pere esta crisis política, deberá de comeO' 
zar a plantearse seriamente su democrati
zación. Ese es el reto para el nuevo sig'^’ 
y lo único que hará amén de creíble, viab le, 
a la Unión Europea.
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orden que regulará los incentivos a las 
empresas que reduzcan la jomada laboral, 
que no tendrá el respaldo empresarial

g 
s:
«t RECION

ELconsejero dijo que la orden de incentivos se publicará dentro de seis meses

Bódalo: los empresarios no van a 
aplaudir la reducción de jomada
£1 consejero de Industria y 
Trabajo, Fernando Sánchez 
Bódalo, se mostró ayer se
guro de que los empresarios
«no van a aplaudir» el pro
grama de incentivos a los 
contratos derivados de la re
organización o reducción de 
la Jornada laboral, que se 
pondrá en marcha antes de 
finalizar la legislatura.

S.A.M. - Tolfedn

En los próximos seis meses, 
la Consejería de Industria y Tra
bajo tiene previsto publicar la 
orden que regula estas ayudas, 
en línea con lo acordado en las 
Cortes regionales en el pasado 
debate de los Presupuestos de la 
Junta para 1999. Sánchez 
Bodalo, que está convencido de 
que esta orden no contará con el 
respaldo de los empresarios, 
explicó que se trata de una 
^e^ida para explorar nuevas 
posibilidades en la creación de 
puestos de trabajo que responde 
además a un mandato del Parla
mento Autónomo.

El consejero hizo estas ma
nifestaciones en un encuentro con 
los medios informativos donde 
avanzó los proyectos más des
tacados de su departamento en 
lo que queda de legislatura, y 
resaltó en este sentido la puesta 
en marcha de un Plan de Empleo 
para la Mujer.

Esta iniciativa, con la que se 
pretenden «romper» las estadís
ticas de los altos niveles de des
empleo entre este colectivo, se

ICAM acusa al PP de no dar el presupuesto 
municipal de Albacete ”en tiempo y forma'’

L.H. - Alhacetc

El concejal de ICAM-NI en 
®1 Ayuntamiento de Albacete, 
?^í°^.^®^®s, acusó al equipo 

e Gobierno del PP de no pre
sentar los presupuestos munici
pales de 1999, en tiempo y for- 
^a, que deberían haber entrado 
en vigor el pasado día 1 de ene- 
^^1 j®*®s»,9ne criticó al conce
jal de Hacienda, Javier Domín
guez Robledillo, por no tener 
ustos los presupuestos, indicó que

Bódalo tuvo un encuentro con periodistas, ayer.

El consejero confirma nuevo 
concurso de emisoras

El consejero de Industria y Trabajo, Fernando Sánchez 
Bódalo, confirmó ayer que el Gobierno regional tiene intención 
de convocar un nuevo concurso para la adjudicar 22 emisoras 
de radio de carácter comercial en frecuencia modulada (FM) 
que fueron otorgadas en 1989 y cuyo plazo de concesión expira 
este año. Aunque reconoció que este tipo de concursos generan 
«mucha incertidumbre» en el sector, Sánchez Bódalo explicó 
que la pretensión del Gobierno regional es no renovar 
automáticamente estas frecuencias y sacarías a concurso para 
adaptarías a la nueva normativa y que todas las emisoras 
«funcionen con las mismas reglas de juego».

fuentes municipales le informa
ron que «aún no se ha terminado 
el proyecto de presupuesto, 
aunque es posible que se presente 
en este mes».

Asimismo, se mostró sorpren
dido por las declaraciones que 
hizo Domínguez hace unos días, 
cuando reconoció que la deuda 
ha crecido en esta legislatura en 
el Ayuntamiento en 1.300 millo
nes de pesetas, con lo que el con
sistorio adeudará un total de 
11.000 millones de pesetas.

Sotos dijo que Domínguez había 
manifestado que este hecho no 
era preocupante porque el índi
ce de endeudamiento era similar, 
por lo que añadió que esta simi
litud se debe a la bajada de los 
tipos de interés.

Asimismo, Sotos criticó al 
equipo de Gobierno del Ayunta
miento de Albacete por anun
ciar que financiará la traída de 
aguas del Júcar, «cuando el 
compromiso económico debe 
correr por cuenta de la Socie

enmarcará dentro del Plan de 
Empleo y desarrollo que se rea
liza en colaboración con los 
ayuntamientos y permitirá dar 
empleo a más de 5.000 mujeres.

También en materia laboral, 
se constituirá el Consejo Regio
nal de Relaciones Laborales y 
se pondrá en marcha el Plan de 
Prevención de accidentes labo
rales que incluye, además de 
actuaciones de sensibilización 
y formación contra la siniestra
lidad, un plan de choque en el 
sector de la construcción y otro 
en las obras relacionadas con 
planes de empleo públicos.

En el apartado de Energía, 
el consejero de Industria y Tra
bajo, Femando Sánchez Bódalo, 
afirmó que 1999 será el año de 
la energía eólica en Castilla-La 
Mancha, que tiene potencial para 
recibir inversiones por valor de 
200.000 millones de pesetas en 
los próximos diez años en este 
sector. En este sentido, uno de 
los proyectos más transcendentes 
de Industria para este nuevo año 
será la publicación del Decreto 
Regulador del Aprovechamiento 
de la Energía Eólica y la puesta 
en marcha de los primeros par
ques y planes eólicos en la Co
munidad Autónoma.

Otros de los proyectos para 
los próximos seis meses desta
cados por el consejero son la 
puesta en marcha del Plan Re
gional de Fomento de la Acti
vidad Exterior, el Plan de Inno
vación, la creación de la Agen
cia Regional de Energía o la 
aprobación de la Ley del Tu
rismo, cuyo anteproyecto será 
debatido mañana en la reunión 
del Consejo de Gobierno.

dad Estatal "Aguas del Júcar".

Sin contar con nadie

Por su parte, el portavoz de 
Espacio Joven de ICAM-NI, 
Javier Ortega, denunció, que 
desde que se anunció que el al
calde, Juan Garrido, no se iba 
a presentar a las próximas elec
ciones, el Equipo de Gobierno 
pretende agotar la legislatura sin 
contar con la oposición ni con 
los movimientos vecinales.

López Carrasco viajará a Bruselas.

López-Carrasco 
asistirá mañana al 
Comité de las 
Regiones de la UE

Europa Press

El vicepresidente de Castilla- 
La Mancha, Fernando López 
Carrasco, asistirá mañana miér
coles en Bruselas a la reunión del 
Comité de las Regiones de la 
Unión Europea, en la que se 
abordará la reforma de la Orga
nización Común del Mercado 
(OCM) del Vino. Según explicó 
ayer López Carrasco, el Comité 
de las Regiones está integrado 
por los presidentes o, en su caso, 
vicepresidentes de cada una de 
las regiones de Europa. «Allí 
llevamos la voz de las regiones 
y de los Ayuntamientos más im
portantes a Bruselas». Uno de los 
asuntos que se tratarán durante 
esa reunión será la reforma de 
OCM del Vino, cuestión en la que 
Castilla-La Mancha «tiene que 
estar intentando que las decisio
nes no perjudiquen a un sector 
del que viven más de 80.000 
familias en toda la región».

El PSOE 
presentará una 
proposición para 
modificar la Ley 
de Sindicatura

Europa Press

El Grupo Parlamentario So
cialista en las Cortes de Castilla- 
La Mancha presentará el día 1 
de febrero, primer día del próxi
mo periodo de sesiones, una 
Proposición de Ley para modi
ficar la actual Ley de Sindicatura 
de Cuentas.Esta proposición de 
reforma se hará, según han in
formado fuentes socialistas, para 
cumplir los compromisos que «li
bremente» adquirió el Grupo 
Socialista al inicio de la legisla
tura, y tras no haber conseguido 
el acuerdo del Grupo Parlamen
tario del PP sobre el texto defi
nitivo. El objetivo del Grupo So
cialista con está modificación está 
encaminado a ampliar el núme
ro de miembros de la Sindicatura.
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Piden que la localidad sea nudo de comunicaciones, no destino de un ramal

Albacete defenderá ante Fomento el
Castilla-LaMancha, 
la novena región 
que más solicitudes 
de empleo de 
extranjeros registró

paso del AVE a Valencia por la ciudad
Europa Press

La Plataforma Pro-AVE de 
Albacete va a presentar antes de 
dos semanas un informe ante el 
Ministerio de Fomento para de
fender las ventajas de un traza
do del tren de Alta Velocidad Ma- 
drid-Valencia que incluya a la 
capital manchega como nudo de 
comunicaciones y distribución y 
no como destino de un ramal de 
la línea principal.

Este fue uno de los acuerdos 
adoptados en la reunión que ce
lebraron ayer por la mañana los 
representantes de las 25 institu
ciones y agrupaciones que con
forman la Plataforma creada el 
pasado mes de diciembre por el 
alcalde de Albacete, Juan Garri
do, y el presidente de la Diputa- 
ción y del PP provincial, Emigdio 
de Moya.

Para ganar en operatividad y 
eficacia, la Plataforma Pro-AVÉ 
ha designado una Secretaría Eje
cutiva, que presidida por el al
calde en representación del Ayun
tamiento, está formada por res
ponsables de la Diputación, Aso
ciación de Empresarios de 
Campollano, Grupo Veinte Vein
te, Federación de Empresarios de 
Albacete y Mancomunidad de 
Servicios Médicos de Campolla
no, bajo la coordinación del di
rector del Departamento de Geo
grafía de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Miguel 
Panadero Moya, que actuará

La negativa familiar a la 
donación de órganos se sitúa 
en un 57% en la región

Fomento adjudica las obras 
de mejora de la variante de 
La Gineta por 894 millones

La Plataforma Pro-Ave presentará el estudio antes de dos semanas.

además de portavoz. El portavoz 
de la Plataforma pro-AVE indi
có que las intenciones de la 
Generalitat Valenciana, que abri
rá mañana las plicas del concur
so para la realización del proyecto 
del trazado del tren de Alta Ve
locidad por su territorio, pasan 
porque la nueva línea ferrovia
ria transcurra por el entorno del 
embalse de Contreras, lo que 

dejaría a Albacete fuera del re
corrido principal. «Nuestra voz 
se tiene que oir fuerte y clara, no 
queremos un ramal, sino ser nudo 
de comunicaciones, como siem
pre ha sucedido», aseguró Pana
dero Moya, por lo que de todas 
las alternativas que se manejan, 
la Plataforma albaceteña apuesta 
por la conocida como Sur II, pero 
con la introducción de cambios

que supongan que el AVE pase 
y pare en la ciudad de Albacete, 
desde donde se distribuiría ha
cia el Levante español.

El portavoz de la Plataforma 
Pro-AVE agregó que no es in
tención de las instituciones y or
ganizaciones que la forman di
solverse e integrarse dentro de 
la Mesa, que por decisión del Pac
to por Albacete, se creará antes 
de una semana para defender la 
misma alternativa para el tren de 
Alta Velocidad. «Hay colectivos 
que no forman parte del Pacto 
por Albacete y no quieren que 
nadie les represente, sino que 
quieren tener su propia voz», dijo 
Miguel Panadero, para quien no 
habrá inconveniente en trabajar 
en la misma línea dentro del con
senso «más absoluto».

Porúltimo, indicó que segui
rán trabajando hasta tener un 
documento oficial en el que se 
asegure que Albacete será nudo 
de distribución del AVE Madrid- 
Valencia, «y no destino de un 
ramal, no es lo que queremos ni 
lo aceptaremos». Por su parte, 
el presidente de la Diputación, 
tras conocer las intenciones de 
la Generalitat de Valencia ex
puestas en la reunión de la Pla
taforma, dijo que es «insuficien
te» la alternativa del ramal, por 
lo que no descarta dirigirse al 
ministro de Fomento. De Moya 
recordó que en estos momentos, 
la Plataforma ya representa a más 
de 100.000 albaceteños.

Efe - Toledo/Madrid

Castilla-La Mancha es la no
vena comunidad autónoma que 
en 1998 recibió mayor número 
de solicitudes de empleo pre
sentadas por trabajadores ex
tranjeros del régimen no comu
nitario, mientras que Cantabria 
y Asturias fueron las autono
mías menos solicitadas por este 
colectivo de inmigrantes.

Según datos publicados en el 
último boletín del Observatorio 
Permanente de Inmigración, de 
noviembre de 1998, y dados a 
conocer hoy, del total de 65.167 
solicitudes de empleo presenta
das en España en 1998, 1.433 
correspondieron a Castilla-La 
Mancha, que supera a Asturias, 
Cantabria, Castilla y León, 
Extremadura, Galicia, Navarra, 
País Vasco y La Rioja.

Por delante de Castilla-La 
Mancha se sitúan Madrid 
(19.423), Cataluña (12.138), 
Andalucía (10.514), Valencia 
(6.340), Murcia (6.120), Ba
leares (2.054), Canarias (1.702) 
y Aragón (1.690). Cataluña y 
10.5 14 a la comunidad andalu
za. Sin embargo, de las 65.167 
solicitudes presentadas menos de 
la mitad (26.811) se resolvie
ron favorablemente, 17.048 
fueron denegadas, 1.543 archi
vadas y 19.765 están pendien
tes de tramitación, según datos 
que recoge el citado boletín. El 
contingente de autorizaciones 
para el empleo de trabajadores 
extranjeros del régimen no co
munitario se fijó para 1998, por 
acuerdo del Consejo de Minis
tros, en un total de hasta 28.000.

Por actividades, del total de 
resoluciones favorables 
(26.811), 17.0921o fueron para 
el sector servicios (de las que 
14.205 correspondieron al ser
vicio doméstico y 2.887 a otros 
servicios), 8.192 fueron para 
la agricultura y la ganadería, 891 
para la construcción y 636 
autorizaciones para otras acti
vidades.

Europa Press

Castilla-La Mancha es la 
Comunidad Autónoma con ma
yor porcentaje de negativas fa
miliares a la donación de órga
nos, con un 57,1 por ciento en 
1997, según indicó a Europa 
Press el doctor Añón, coordina
dor de trasplantes del servicio 
de Medicina del Hospital «Vir
gen de la Luz».

«Esta puede ser una de las 
razones por las que nuestra Co
munidad y nuestra provincia se 
encuentran muy por debajo de 
la media nacional en cuanto a 
número de donantes», dijo.

En cuanto a los datos del 98, 
el doctor Añón señaló que toda
vía no disponen de ellos, pero 
un hecho orientativo es que en 
el «Virgen de la Luz», el año pa
sado, de cuatro posibles extrac
ciones de órganos sólo se pudo 
realizar una y el resto se frus
traron por la negativa familiar 
a autorizaría. Así, mientras que

España es el primer país del 
mundo de donación de órganos, 
con una cifra que aumentó en
tre los meses de enero a octubre 
del 98 en un diez por ciento, en 
Cuenca y en Castilla-La Man
cha, sin embargo, los donantes 
son todavía pocos.

Por este motivo, el doctor 
Añón insistió en que «son las 
familias las que tienen que con
cienciarse de la importancia que 
tiene que se autoricen las extrac
ciones de órganos para salvar 
vidas». Los responsables sani
tarios comprenden que la situa
ción para la familia es difícil 
porque deben autorizar la extrac
ción de órganos, tras un acci
dente de tráfico o en casos de 
muerte cerebral, pero aún así 
recuerdan que estos órganos 
pueden salvar vidas.

Dentro de la lista de espera 
quirúrgica, los trasplantes más 
demandados son los renales, 
seguidos por los hepáticos y los 
cardiacos, aunque a bastante 
distancia.

Europa Press

El Ministerio de Fomento ha 
adjudicado a una Unión Tem
poral de Empresas (UTE) las 
obras de seguridad vial para la 
mejora de la curva y modifica
ción del enlace de la variante de 
La Gineta en la carretera N-301, 
de Madrid a Cartagena, en 
Albacete.

Según informaron fuentes 
ministeriales, la UTE formada 
por Construcciones y Gestión de 
Servicios, S.A. y Copisa reali
zará estas obras, entre los kiló
metros 230,300 y 232,800, con 
un presupuesto de 894.077.900 
pesetas y un plazo de ej ecución 
de 24 meses.

Con esta actuación, se me
jorará la seguridad vial en la 
zona de la autovía, con una in
tensidad media diaria de 19.841 
vehículos diarios y un 22 por 
ciento de pesados.

Se pretende eliminar la va
riante acutal, con un radio en 

planta de 402,5 metros y susti
tuiría por otra de 900 metros, 
que enlazando con otra curva 
de radio también 900 metros 
entronca con laN-301 en el lado 
de Albacete.

También se incluye en la obra 
y un nuevo enlace en el lado de 
Albacete y la remodelación del 
que existe actualmente con la 
carretera N-320, mejorándose 
sensiblemente los accesos a la 
población. La longitud de la 
variante es de 2,54 kilómetros, 
la plataforma de la mejora de la 
curva de la autovía consta de 
dos calzadas, de dos carriles de 
siete metros cada una, arcenes 
interiores de un metro, exterio
res de 2,5 y mediana de siete 
metros. La obra contempla dos 
enalces, el de La Gineta Oeste, 
que se corresponde con laN-320 
a Tarazona y Barrax y que en 
la actualidad es de tipo «diaman
te», y el de La Gineta Este, de 
nueva construcción y tipo «trom
peta completo».

El temporal obliga 
a circular con 
cadenas en Las 
Crucetillas de 
Albacete

Europa EreSS

El uso de cadenas continua 
siendo obligatorio al circular por 
un puerto de montaña de la pro* 
vincia de Albacete, Las Cruce- 
tillas, debido a la nieve caída en 
esta zona, según la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT). Asi, es 
preciso llevar cadenas en laG- 
415, entre los kilómetros 17oY 
194, por la localidad albaceteña 
de Riopar, donde el nivel o 
circulación es rojo, es deci^ 
lento, con paradas Recuentes y 
prolongadas y posibilidad 
congestión circulatoria.

.2022
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contará con la colaboración de 6 
becarios de la UCLM después de las 
vacaciones de Semana Santa

CCM, el Gobierno regional y la UCLMsuscribieron ayer un acuerdo quefacilitará las prácticas

La Oficina de Bruselas permitirá a 
6 becarios faniiliarizarse con la UE

Vamos a coger el toro europeo por los cuernos y encami
narlo a la formación", con estas palabras el rector de la 
UCLM aludía ayer al recién firmado acuerdo entre la 
Universidad, el Gobierno regional y CCM que permitirá 
que 6 becarios realicen prácticas tutorizadas en la Oficina 
de Castilla-La Mancha por un periodo de cuatro meses.

Mónica ORMAECHEA

La Oficina de Castilla-La 
Mancha en Bruselas contará tras 
las vacaciones de Semana San
ta con la colaboración de seis 
becarios de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, en virtud del 
convenio suscrito ayer entre la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, Caja Castilla-La Mancha 
(CCM) y el Gobierno regional que 
permitirá la realización de prác
ticas tuteladas de estos alumnos 
por un periodo de cuatro meses.

El vicepresidente del Gobier
no regional, Fernando López 
Carrasco, el rector de la Univer
sidad regional, Luis Arroyo, y el 
presidente de CCM, Juan Igna
cio de Mesa, suscribieron ayer 
este acuerdo para el presente año.

jM^^^^Itanzación de los es- 
tudiantes con los procedimientos, 
instituciones y políticas comuni
tarias, es el objetivo de estas becas 
a las que podrán acceder alum
nos de último curso y licencia
dos de la Universidad de Castilla- 
La Mancha de las titulaciones de 
Derecho, Económicas, Empresa
riales, Ingeniería Técnica Agrí
cola y Forestal e Ingeniería Téc
nica Superior Agrónoma.

.López Carrasco que anunció 
ia intención de ampliar las becas 

cada año explicó que estas pre
tenden ampliar la formación aca
démica de los estudiantes y la 
posibilidad de que se familiaricen 
con el entramado de las institu
ciones europeas, en donde el 
factor negociación es la clave del 
éxito. Carrasco anunció que 
Bruselas supondrá en el 99 un 
punto de encuentro de la política 
y de decisiones."La formación 
también se adquiere en los des
pachos y mesas de negociación, 
no sólo de Madrid, sino de Bru
selas, en donde Castilla-La Man
cha tiene intereses importantes 
como son los fondos económicos, 
estructurales, de cohesión y de 
la PAC", explicó.

Luis Arroyo resaltó que la 
firma de este acuerdo para la 
realización de prácticas tuteladas 
en la Oficina de Bruselas coinci
de con la entrada en vigor del euro 
y con la puesta en marcha de las 
nuevas enseñanzas de la UCLM, 
que persiguen, más allá del es
fuerzo teórico, el práctico.

Arroyo explicó que la oferta 
de becas se amplía también a in
genieros en la medida que en Bru
selas no sólo se negocia desde 
los aspectos jurídicos o econó
micos sino también desde las 
políticas medioambientales y 
agrarias. "Estamos en disposición

Arroyo, López Carrasco y De Mesa, 

de coger el toro europeo por los 
cuernos y meterlo en formación", 
argüyó.

Por otro lado, el rector, que 
recordó que son más de 100 los 
alumnos de la UCLM que estu
dian en universidades europeas, 
adelantó que se buscará la coor
dinación de la labor que los estu
diantes realicen en la Oficina de 
Bruselas con el Centro de Do
cumentación Europea de la Uni
versidad regional ubicado en 
Toledo. La Obra Social de CCM 
colabora en este proyecto 
tripartito de acuerdo al Comité

presentaron ayer el acuerdo. M.SOTO

Paritario constituido entre la 
Universidad regional y la entidad 
bancaria para 1999, según expli
có ayer Juan Ignacio de Mesa. 
EI Comité Paritario persigue dar 
salida a las principales inquietu
des de los estudiantes de la Uni
versidad regional y, por ello, en
tre sus objetivos figura asimismo 
la posibilidad de conceder becas 
de postgrado de formación en el 
extranjero en áreas concretas. 

Un tribunal designado por los 
tres organismos firmantes del 
convenio resolverá la adjudica
ción de las seis becas, cuya do

tación económica será cada una 
de ellas de 500.000 pesetas. Los 
estudiantes que deseen aspirar 
a estas becas deberán presentar 
antes del 31 de marzo su solici
tud en el Vicerrectorado del 
Campus de Toledo.

El rector de la Universidad 
regional, Luis Arroyo, anunció 
que en la baremación se tendrá 
en cuenta el currículum, certifi
cado de notas, así como el cono
cimiento de idiomas de los solici
tantes. Asimismo, adelantó que 
el número de becas que se con
cedan en próximos años estarán 
condicionadas a la demanda de 
los programas específicos euro
peos.

La calefacción de la 
Fábrica

Por otro lado, el rector de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha anunció que todavía es pre
maturo hablar de una fecha para 
la inauguración de las instalacio
nes de la Fábrica de Armas si bien 
esta podría celebrarse en este 
mes.

Arroyo bromeó y dijo que " la 
inauguración tendrá lugar cuan
do la calefacción de la Fábrica 
de Armas funcione a la perfec
ción". El rector resumió así la 
situación actual en la que se 
encuentran las obras de reforma 
de la antigua fábrica y futuro 
campus de Toledo ya que en estos 
días se está procediendo a la 
instalación del gas y calefacción, 
así como de los laboratorios.

CSI-CSIF valora muy negativamente la 
Relación de Puestos de Trabajo de la UCLM

Europa Press

?^§ón una nota remitida por 
el sindicato CSI-CSIF, "el tiem
po está dando la razón al Sector 
ae Universidad de CSI-CSIF en 
JO que respecta a su actitud cri- 
In^^D^Í® ^ puesta en marcha de 

^^ Puestos de 

asnm ^^ "^?° ^^^''^d^ por este 
asunto ante los Tribunales, cada 
dh^^®’ trabajadores están in- 
tros a^^ Í°® directores de Cen- 
vTene P ‘^"^ ®"‘® ^®s que se les 
siXT?í“ y ^^"t^ ^Ígún otro 
acuerdé ^™3ute en su día del 
mismoh ^,^^^euclga ahora del 

hablando de despotismo 

en la UCLM.
El sindicato asegura que se 

negó el pasado mes de julio a dar 
un cheque en blanco al Rector y 
declara que "todo lo que desde 
entonces ha sucedido nos está 
dando la razón para volver a 
calificarlo como francamente 
negativo. El cambio de jomada - 
prosigue el comunicado de pren
sa- lo único que ha producido es 
tener que trabajar mañana y tar
de para descontento general del 

CSIF asegura que "cada vez hay más 
trabajadores de la UCLM indignados"

personal de Administración y 
Servicios.

El CSI-CSIF asegura que "no 
ha existido ninguna información 
previa a la puesta en marcha de 
la RTP, no se han cumplido los 
plazos, se ha introducido a la plan
tilla en la confusión y hasta en el 
temor, discriminándose claramen
te a varios colectivos que se pre
guntan dónde quedan las extraor
dinarias expectativas que se les 
habían prometido". Regreso a las aulas. Los universitarios castella

no-manchegos inauguraron ayer el segundo trimes
tre del curso tras pasarmás de 20 días de vacaciones. 
Las aulas volvieron a abrirse y el campus 
ciudadrealeño dio la bienvenida a los estudiantes con 
temperaturas más bien bajas. T.F
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Los médicos que atienden a Gil le 
trasladaron a una habitación para evitar 
al resto de pacientes de observación 
intensiva el revuelo a su alrededor

Una militante socialista de Marbella denuncia un intento de linchamiento

Gil se recupera en el Hospital y 
el juez admite un recurso
El alcalde de Marbella, Je
sús Gil, evoluciona favora- 
blemeníe de la subida de ten
sión que sufrió durante la 
madrugada de ayer, mien
tras que el titular del juzga
do número 7, Santiago To
rres, admitió ayer a trámite 
los recursos de reforma con
tra los autos de prisión de 
Gil y Pedro Román,

Efe - Marbelia/Málaga
Gil permanece ingresado en 

el Hospital Clínico Universita
rio de Málaga desde la una de la 
madrugada, cuando fue trasla
dado desde la prisión provincial 
de Alhaurín de la Torre con un 
cuadro de hipertensión severa 
acompañado de cefalea, y padece 
también una fibrilación auricu
lar crónica «con buen control».

El alcalde, que tenía una ten
sión de 19-11 al ingresár en el 
centro, evoluciona favorable
mente gracias al tratamiento con 
fármacos que se le administra y 
tendrá que seguir una dieta baja 

, en calorías y pobre en sal cuan
do regrese a la prisión, informa
ron los médicos que le atendie
ron.

Aunque el alcalde y presiden
te del Atlético de Madrid sigue 
siendo atendido por el equipo 
médico del área de observación 
de urgencias, fue trasladado a 
una habitación para evitar mo
lestias a los demás pacientes de

Presentan la moción de censura 
contra Gil en la Mancomunidad

Efe - Marbella

Los partidos de la oposición 
(PP, PSOE y los independien
tes de Benalmádena) presenta
ron y registraron ayer una mo
ción de censura para desbancar 
de la presidencia de la Manco
munidad de Municipios de la 
Costa del Sol occidental al alcal
de de Marbella, Jesús Gil.

La moción, que no fue apo
yada por los ocho representan
tes del Grupo Independiente 
Liberal (GIL) ni por la indepen
diente del municipio malague
ño de Istán, Inés Ayllón, está en
cabezada por la alcaldesa de 
Fuengirola, Esperanza Oña (PP),

Presentación de la moción de censura contra Jesús Gil. EFE

este departamento debido a su 
«notoriedad pública» y para evi
tar en esta zona el «revuelo» que 
origina su presencia.

El director médico del cen
tro, Francisco Fortes, informó a 
Efe de que se ha decidido el tras
lado «para preservar la intimi
dad y el sosiego del resto de los 
enfermos de urgencias y la cali
dad asistencial y para dar tran
quilidad al área de observación 
de urgencias».

Gil, que tiene derecho, como 
todos los pacientes, a la visita 
de dos familiares en cada uno de 
los turnos, a las 12,00 y a las 20,00 

que presidirá el organismo 
supramunicipal si la iniciativa 
prospera.

Para los representantes de los 
grupos de la oposición esta mo
ción era «necesaria para resta
blecer el funcionamiento demo
crático» en este organismo.

El encarcelamiento del alcal
de de Marbella, que se encuen
tra hospitalizado en Málaga, «no 
es un inconveniente» para lle
var a cabo este trámite, previsto 
desde el pasado 28 de diciem
bre, fecha en la que firmaron por 
consenso la iniciativa.

La alcaldesa de Fuengirola 
aseguró en conferencia de prensa 
que esta institución «tiene un pro

horas, fue visitado en el hospi
tal por su hij o Miguel Angel, di
rector general del Atlético de 
Madrid, la esposa de su hijo 
Jesús, alcalde de Estepona, y su 
abogado, Horacio Oliva.

También recibió la visita del 
compositor Alfonso Santisteban, 
que reside en Marbella; del em
presario Raymond Nakachian, 
y del gerente de la empresa Even
tos 2000, Modesto Perodia, aun
que estos dos últimos no pudie
ron verle al hacerlo fuera del ho
rario de visitas.

Eljuez Torres, que el jueves 
ordenó el ingreso en prisión in

blema, eso no lo niega nadie, y 
el señor Gil tiene otros que no 
son de nuestra incumbencia ni 
nos afectan».

Según Oña, en los próximos 
quince días el presidente de Man
comunidad deberá convocar el 
pleno para que se debata y se vote 
la moción de censura y «no existe 
ninguna razón que lo impida, sal
vo el capricho de Gil», ya que 
«hemos visto a otros presos que 
han salido de la cárcel para cum
plir con sus obligaciones polí
ticas».

En cualquier caso y tal y como 
recoge la ordenación de las cor
poraciones locales, en ausencia 
del presidente del organismo 

condicional y sin fianza de Gil 
y Román, resolverá los recur
sos de reforma presentados sá
bado en las próximas 72 horas, 
tras conocer las alegaciones que 
pueda presentar la Fiscalía Anti- 
corrupción, informaron a Efe 
fuentes próximas al caso.

Por su parte, el nuevo aboga
do de Jesús Gil, Horacio Oliva, 
pidió ayer al juez Santiago To
rres prisión atenuada para su 
cliente, que consiste en vigilan
cia en su domicilio, debido a los 
problemas de salud de su defen
dido, que calificó de «causas 
médicas muy importantes».

Amenazas

Por otra parte, María Torija, 
militante socialista e integran
te de la oficina de la candidata 
del PSOE a la Alcaldía de Mar
bella, Isabel García Marcos, 
denunció un intento de lincha
miento por parte de tres indivi
duos del Grupo Independiente 
Liberal (GIL), que preside Je
sús Gil.

Además, el ex concejal del 
equipo de gobierno del GIL en 
Marbella y candidato del PA a 
la Alcaldía en las próximas elec
ciones municipales, Carlos Fer- 
nández, presentó otra denuncia 
por las «continuas amenazas y 
coacciones» que ha recibido 
desde el ingreso en prisión de 
Gil, en las que le han llegado a 
decir que «te vamos a dejar 
paralítico».

debe ser el vicepresidente -en 
este caso Jesús Gil Marín, hijo 
del alcalde de Marbella- el que 
asuma las correspondientes fun
ciones.

Oña aseguró que si Gil no 
convoca a la comisión gestora 
de la Mancomunidad para deba
tir su destitución y «no nos deja 
otra alternativa, acudiremos a 
los tribunales».

Por su parte, el alcalde de 
Manilva, Emilio López Beren
guer (PSOE), señaló que el en
carcelamiento de Gil «refuerza 
la tesis de que hizo un coto pri
vado del Ayuntamiento y la 
Mancomunidad para defender 
sus intereses».

Botín niega haber 
sufrido chantajes 
tras la compra de 
Banesto por el 
Santander

Efe - Madrid

El presidente del grupo San
tander, Emilio Botín, negó ayer, 
en el juicio por el caso Banesto, 
haber sufrido de «presiones o 
chantajes de ningún tipo» en los 
años posteriores a la interven
ción de la entidad y la destitu
ción del equipo de Mario Con
de.

El banquero hizo alusión en 
su comparecencia a la informa
ción que ayer publicó El País, 
en la que se relatan las presun
tas acciones que realizó Mario 
Conde en 1995, tras hacerse con 
los papeles secretos del CESID, 
para presionar al Gobierno y obli
gar a que Botín le pagase una in
demnización de 14.000 millones 
de pesetas.

El presidente del Santander 
-grupo que se hizo con el con
trol de Banesto en 1994- asegu
ró que «a mí directamente no me 
han hecho chantaje, ni presiones, 
ni amenazas», en una compare
cencia que duró aproximadamen
te una hora y que fue solicitada 
por uno de los acusados, el ex 
consejero de Banesto, Rafael 
Pérez Escolar.

El abogado de Pérez Escolar, 
Jesús Castrillo, intentó obtener 
de Botín algunas palabras que de
mostrasen la teoría que está de
fendiendo en el juicio, según la 
cual la intervención de Banesto 
no estabajustificada y supuso un 
«negocio fabuloso» para el San
tander.

Botín fue contundente al ase
gurar que en el momento de la 
intervención por parte del Ban
co de España, Banesto estaba en 
«quiebra técnica», con un aguje
ro patrimonial de 630.000 mi
llones de pesetas, según pusie
ron de manifiesto los informes 
periciales.

Al personarse en la querella 
contra los antiguos gestores de 
Banesto, el banco no pretendía 
«justificar» la intervención, se
gún aseguró Botín, sino «que se 
le indemnizara» por el daño que 
causó el anterior equipo direc
tivo.

El banquero pidió el amparo 
del Tribunal cuando Jesús Castri
llo -el único abogado que le inte
rrogó- le preguntó por los benefi* 
cios que obtuvieron Emilio y J^)' 
me Botín en la empresa Antibió
ticos, en la que participó Mario 
Conde antes de llegara Banesto.

A petición del presidente del 
Tribunal, Siro García, Castrillo 
explicó que con estas preguntas, 
intenta fijar un paralelismo en
tre los beneficios que obtuvie
ron los Botín en un negocio en 
el que contaban con el apoyo de 
una de sus entidades, Bankinter, 
y el que obtuvo Pérez Escolar con 
las operaciones Oil D,0r y fn 
Esquina del Bernabeu, por 1^ 
cuales está acusado.

M.C.D.
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Borrell asegura que el PNV gobierna en Vitoria gracias a un partido fascista

Aznar recuerda que todas las 
Policías deben velar por la paz

La extradición 
de Idoia 

López Riaño, 
en cualquier 

momento
OTR/Press

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, lanzó ayer una 
seria advertencia contra las coac
ciones etarras dirigidas a empre
sarios y ciudadanos vascos y na
varros, y aseguró en clara refe- 
recia al líder del PNV, Xabier 
Arzalluz que no hay ningún gra
do de violencia admisible. Ade
más recordó que todas las fuer
zas de seguridad, incluida la Ert- 
zaintza, a la que no nombró, de
ben velar por la paz.

Aznar tampoco citó expresa
mente a Arzalluz, pero su reite
ración de que no hay «ningún gra
do de violencia admisible», era 
una clara respuesta al líder del 
°NV, quien el sábado aseguró tras 
participar en la manifestación en 
favor del traslado de presos eta
rras, que la violencia callejera, 
aunque deplorable, es un «infan
tilismo».

«Cuando hablamos del dere
cho que todos los ciudadanos tie
nen a que sean protegidos sus de
rechos y libertades, no nos referi
mos sólo al derecho a la vida, 
siendo éste fundamental, sino a 
cualquier forma de coacción que 
impida a cualquier español, en 
cualquier parte de nuestro país, 
ser libre. No existe ningún gra
no de violencia, absolutamente 
ninguna, que sea adminisible», 
atirmó, en el discurso que pro
nunció en los actos del 175 ani
versario de la creación de la Poli
cía.

En su discurso, Aznar felici- 
w al Cuerpo Nacional de Poli
cía por el cumplimiento de su efe- 
«endes, no sólo en calidad de 
presidente del Gobierno, sino

también «como español» pues
to que, dijo, durante 175 años ha 
permanecido «inalterable» la 
labor de servicio público de la 
Policía. Para el presidente, por 
tanto, el balance de este período 
ha sido «excepcional», algo que 
debe llenar de «legítimo orgullo» 
a todos sus miembros.

Mayor Orej a también arreme
tió contra Arzalluz calificando 
de «disparate» sus palabras. En 
declaraciones a RNE, el minis
tro aseguró que «parece que con 
confirmar un acuerdo como el de 
Lizarra ya todo es justificable». 
Por este motivo dijo no extrañarse 
por ese tipo de declaraciones, por
que, a su juicio, los nacionalis
tas vascos «están en esa justifi
cación absoluta y en ese intento 
de quitar importancia a todo lo 
que está sucediendo en estos 
meses», en referencia al rebrote 
de la violencia callejera.

Insistió en que la nueva cam
paña de atentados y amenazas 
corresponde a una estrategia de 
ETA y del «frente nacionalista» 
que tiene como objetivos «des
movilizar» a la sociedad que se 
había manifestado en contra del 
terrorismo, «generar incomodi
dad política y social a los no na
cionalistas y «dar una batalla en 
la opinión pública», para demos
trar que la etiqueta de la intransi
gencia ha pasado de los terroris
tas a los que no son terroristas.

Precisamente para analizar la 
nueva situación en el País Vas
co y la evolución de la tregua, 
Aznar ha encargado al secreta
rio general de la Presidencia, 
Francisco Javier Zarzalejos, la 
apertura de una ronda de diálo
go con los partidos democráti-

Aznar homenajeó a los policías caídos en acto de servicio. EFE

COS para consensuar estrategias 
ante el alto el fuego de ETA. Zar
zalejos ya contactó con algunas 
fuerzas políticas, pero aún no se 
ha fijado un calendario. HB esta
rá excluida de estas conversacio
nes hasta que condene la violen
cia.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, también mostró la preo
cupación de su partido por lo que 
está ocurriendo en el País Vas
co. En su opinión, la situación 
política vasca es «preocupante», 
pues una parte de la población 
vasca, la no nacionalista, sigue 
estando expuesta a la violencia. 
A su juicio, hablar de la intensi
dad de la violencia es «una milon
ga» y calificar de «chiquillada» 
la agresión con cócteles molotov

a un guardia civil es simplemente 
«inaceptable e intolerable».

Por ello, reprochó a Arzalluz 
que realice «declaraciones hipó
critas» sobre la violencia calle
jera al mismo tiempo que se cruza 
«impúdicos besos y abrazos» con 
EH. Recordó igualmente que el 
PNV está en el Gobierno vasco 
«gracias a los votos de un parti
do fascistas, que está a favor de 
utilizar la violencia para conse
guir sus objetivos».

Todo ello le hace dudar so
bre las razones de ser de la tre
gua decretada porETA, pues aun
que todavía no puede cerrarse la 
puerta de la esperanza, cree que 
podría convertirse en una mera 
estrategia del nacionalismo vasco 
para conseguir sus propios fines 
por cauces ajenos a las urnas.

La terrorista Idoia López 
Riaño, alias «Idoia», 
«Margarita» o «Tigresa» será 
entregada a las autoridades 
españolas por Francia, donde 
se encuentra encarcelada 
desde 1994, en cualquier 
momento de aquí al próximo 
mes de abril, informaron 
fuentes jurídicas.

Estas fuentes señalaron que 
en el seno de la Fiscalía de la 
Audiencia Nacional existe el 
convencimiento de que López 
Riaño estará muy pronto a 
disposición de la Justicia 
española, por lo que ya se han 
aplazado varios juicios en los 
que está acusada y que iban a 
celebrarse sin su presencia.

El último de ellos, que 
había sido fijado para ayer, 
fue suspendido la semana 
pasada. En él iban a ser 
juzgados el miembro 
«arrepentido» de ETA Juan 
Manuel Soares Gamboa y la 
terrorista Inmaculada Noble 
Goikoetxea por el atentado 
cometido contra un autobús de 
la Guardia Civil en 1986 en la 
Plaza de la República 
Dominicana de Madrid, en el 
que murieron 12 guardias.

Según el escrito de 
conclusiones del fiscal, López 
Riaño y los otros dos acusados 
formaban en esa época, junto a 
los ya condenados Antonio 
Troitiño Arranz, José Ignacio 
de Juana Chaos, Esteban 
Esteban Nieto e Inés del Río 
Prada, el «comando Madrid» 
de ETA que actuaba bajo las 
órdenes del dirigente de la 
banda terrorista «Santi 
Potros». Efe-Madrid

IU puede abandonar Lizarra si 
IIB no condena la violencia

Mayor Oreja confirma que 
ETA intenta extorsionar a 
empresarios vascos

OTR/Press
Los últimos actos de violen- 

va d?H^® ^1^^° negati- 
^^^^^Qndenarlos han he- 

cno reflexionar a IU. Su coordi- 
af^r2^’ general, Julio Anguita, 
líH^^v^^  ̂^^® 5“ formación po- 

«ca abandonará el Pacto de Li- 
Pa ’t??® junto a PNV, 
achi^/^"?’ mantiene el 
ci? marcadora su jui- 
dplpP%- Internacionalización 
nup^í^^^^^^*^’formación de una 
no P estrauctura política y la 
P^dero*^® violencia por 

TV^^^^^^^-^^^^^Qnes a Antena 3 
AUe’in SS*® ^^’®° ^^^ro 
tradp siempre se ha mos- 
caiu-^^ contra del «terrorismo 
awl¿^^ y recordó que «toda 
da n^ ^^ violencia, pensa- 
muew °?^®”^^ nnos fines, pro- 

e el odio». Incluso acon- 

sej ó «a los que se llaman patriotas 
de Euskadi» que la independen
cia del País Vasco tendrá que en
contrar, si no la compresión, si 
el distanciamiento del resto de 
la población española.

«Cuando vemos que otros 
intentan hacer de Estella una or
ganización donde mangonear, 
donde crear una estructura po
lítica permanente semej ante con 
una fuerza política, pues eso no 
es -enfatizó-. No corresponde 
con el espíritu de Estella».

Insistió en que con ETA se 
dialoga sobre cómo abandonar 
las armas, pero de nada más, y 
reiteró su convicción de que el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, Aznar admitirá en 
junio el derecho de autodeter
minación «o algo similar».

Madrazo, aseguró, ante el 
cumplimiento hoy del X aniver
sario del Pacto de Ajuria Enea, 

que este acuerdo «aún tiene vi
gencia», pero consideró necesa
rio constituir ahora en el Parla
mento vasco un nuevo foro en 
el que puedan confluir los fir
mantes de este texto, tal y como 
ha propuesto el ‘lehendakari’, 
Juan José Ibarretxe.

Pero PP y PSE reclamaron 
con más fuerza la vigencia de 
Ajuria Enea. Los dos partidos pi
dieron a Ibarretxe, que convo
que el Pacto. El secretario ge
neral del PP en Euskadi, Carmelo 
Barrio, instó al ‘lehendakari’ a 
explicar a los firmantes sus in
tenciones sobre este foro.

Barrio aseguró que los fir
mantes del Pacto de Lizarra 
«quieren hacer olvidar la Mesa 
de Ajuria Enea, aunque la socie
dad vasca debe seguir teniendo 
referentes desde la pluralidad y 
desde la condena de la violen
cia».

OTR/Press

Pese a la tregua que anunció 
el pasado 16 de septiembre, la 
organización terrorista ETA no 
ha detenido su campaña de ex
torsión a los empresarios vascos 
y navarros a los que ha seguido 
enviando cartas en las que les 
exige el pago del impuesto re
volucionario. Tanto el ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, como las patronales navarra 
y vasca, confirmaron ayer que 
varios empresarios han recibi
do estas misivas, tal y como ade
lantaba ayer el diario ‘El Mun
do’.

Mayor Oreja, no dio muchos 
detalles al respecto y se limitó a 
segurar que el envío de misivas 
«no se ha detenido» y que los 
terroristas han seguido «recla
mando» el impuesto revolucio

nario a aquellos empresarios con 
los que tenían «deudas entre co
millas». Por su parte, la Fisca
lía General del Estado abrirá una 
investigación sobre las misivas, 
aunque ayer todavía no tenía 
ninguna información oficial al 
respecto.

Desde EA, su presidente, 
Carlos Garaikoetxea, apuntó al 
Departamento que dirige Ma
yor Oreja como el artífice de la 
filtración de esta información 
a la prensa. «Ya sabemos que 
el Ministerio del Interior admi
nistra estas informaciones con 
cierto sentido de la oportunidad, 
pero si hay autenticidad, eviden
temente, habrá que actuar en 
consecuencia».

Garaikoetxea, anunció que 
su formación «no compartirá 
mesa y mantel» con quien apo
ye la violencia.
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El presidente venezolano fue recibido ayer por el Rey y por el presidente del Gobierno

Aznar ofrece cooperación técnica y
un programa financiero a Venezuela

Efe - Madrid

El jefe del Ejecutivo, José 
María Aznar, ofreció ayer al pre
sidente electo venezolano, Hugo 
Chávez, ayuda técnica en mate
ria fiscal, social, turística y de 
gobernabilidad democrática, al 
tiempo que confirmó la próxi
ma firma con Venezuela de un 
programa financiero por valor 
de unos 800 millones de dóla
res.

Chávez, que inició ayer en 
Madrid una gira por varios paí
ses europeos, fue recibido en el 
Palacio de la Moncloa por Az
nar, con quien celebró un almuer
zo de trabajo que duró dos ho
ras y media y en el que el presi
dente del Gobierno manifestó su 
intención de visitar Venezuela 
este año, probablemente poco 
antes o poco después de la cum
bre UE-América Latina previs
ta para el próximo junio en Río.

Según informaron a Efe fuen
tes oficiales, Aznar ofreció a 
Chávez durante el almuerzo 
cooperación técnica en materia 
tributaria y turística, así como 
en el área de asuntos sociales y 
en cuestiones relacionadas con 
la reforma de las Administracio
nes Públicas, al margen de la 
firma de un nuevo programa 
financiero.

Por su parte, Chávez hizo 
hincapié en la importancia que 
otorga su país a España como 
puente entre la UE y América

EFEAznar y Chávez ayer antes de su entrevista en La Moncloa.

Latina y se mostró a favor de 
intensificar la colaboración en
tre los Estados iberoamericanos 
y las alianzas regionales como 
Mercosur o el Pacto Andino.

Chávez, que fue recibido tam
bién por el Rey en el Palacio de 
la Zarzuela, se entrevistó por la 
mañana con el vicepresidente 
segundo del Gobierno, Rodrigo 
Rato, quien ya le manifestó la 
disposición del Ejecutivo espa
ñol a estudiar el desarrollo de un 
nuevo protocolo financiero con 
Venezuela.

En este encuentro, Chávez y

Rato hablaron además sobre 
otras fórmulas de apoyo para 
impulsar las relaciones econó
micas bilaterales, cuya balanza 
comercial presentaba el pasado 
año un superávit para España de 
24 millones de dólares, unos 
3.600 millones de pesetas.

Tras reunirse con el minis
tro de Asuntos Exteriores, Abel 
Matutes, el presidente electo de 
Venezuela reafirmó su disposi
ción a aplicar un programa eco
nómico «bastante ambicioso», 
que permita abrir «mayores es
pacios a la inversión producti

va» en el mercado venezolano, 
si bien no precisó si su intención 
es canjear de este modo deuda 
externa por inversiones extran
jeras.

Segundo inversor

España es el segundo país 
inversor en este mercado, con un 
volumen anual que en 1997 as
cendió a 95.535 millones de 
pesetas, y posee importantes 
intereses en el área industrial y 
en el sector financiero, donde el 
Banco Bilbao Vizcaya (BBV) 
controla la primera entidad ban
caria y el Santander es el accio
nista mayoritario de la tercera.

Por este motivo, Chávez se 
reunió esta tarde con el minis
tro de Industria, Josep Piqué, y 
completa su programa de traba
jo en España con una cena en la 
sede de la patronal CEOE a la 
que, además de su presidente, 
José María Cuevas, se prevé que 
asistan una cincuentena de em
presarios, según informaron a 
Efe fuentes de esta organización.

Entre otros, proyectan acu
dir a la cita el presidente del BBV, 
Emilio Ybarra, el presidente de 
Dragados y vicepresidente del 
BCH, Santiago Foncillas, y la 
directora general del Banco 
Santander, Ana Patricia Botín, 
así como el presidente de 
Campofrío, Pedro Ballvé, y el 
del Grupo Sol Meliá, Gabriel 
Escarrer.

Matutes destaca 
la actitud de la 
familia de la 
cooperante 
española liberada

Efe - Madrid

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, valoró 
ayer muy positivamente la libe
ración en Colombia de la coope
rante Camino Villanueva y la 
atribuyó a la conjunción de las 
negociaciones de paz con la 
magnífica labor del embajador 
español, la contención de la fa- 
miliay la discreción de la prensa.

En declaraciones a la pren
sa tras reunirse con el presidente 
electo de Venezuela, Hugo Chá
vez, Matutes explicó que tuvo 
la ocasión de hablar el domin
go con la madre de esta coope
rante y señaló que, entre otros 
factores, su liberación fue fru
to del inicio de las conversacio
nes del presidente colombiano, 
Andrés Pastrana, con las dife
rentes organizaciones guerri
llas, en particular las PARC.

No obstante, resaltó que la 
puesta en libertad de esta coope
rante española fue también re
sultado de la disciplina y con
tención de su familia, «que ha 
seguido en todo momento los 
consejos del Ministerio», y d® 
la magnífica labor desempeñada 
por el embajador español en Bo
gotá, Yago Pico de Coaña, asi 
como por la Dirección General 
de Asuntos Consulares.

Todo el Ministerio de Asun
tos Exteriores estuvo totalmente 
movilizado en favor de la solu
ción de este secuestro, según 
destacó Matutes, que conside
ró también básico para la libe
ración de Villanueva la discre
ción y la contención mostradas 
por los medios informativos.

El PSOE acusa al Gobierno 
de Aznar de "arbitrariedad” 
y ”amiguismo”

El Pleno de Doñana debate 
hoy la apertura de la mina 
de Aznalcóllar

Efe - Madrid

La secretaria general del 
Grupo Socialista en el Congre
so, María Teresa Fernández de 
la Vega, criticó ayer la «políti
ca arbitraria» y el «amiguismo» 
que a su juicio caracterizan algu
nas actuaciones del Gobierno 
presidido por José María Aznar.

María Teresa Fernández de 
la Vega, quien compareció en 
rueda de prensa en el Congre
so, se refirió así a la informa
ción que ayer publicó el diario 
El País, según la cual el muni
cipio jienense de La Carolina 
concentra el 24 por ciento de las 
subvenciones del Ministerio de 
Industria para proyectos de 
reindustrialización.

La secretaria general del 
Grupo Socialista, quien es dipu
tada por Jaén, lamentó que «de
sayunemos cada día con una 
nueva irregularidad», y se pre
guntó por qué ha absorbido este 
municipio importantes subven
ciones del Ministerio de Indus

tria y no las han percibido otros 
como Bailén, donde el índice de 
desempleo es mayor -dijo-, Li
nares o Andújar.

Consideró que el «secreto» 
es que el alcalde de La Caroli
na es Ramón Palacios y en el 
resto de los municipios «no hay 
un amigo de Aznar», manifes
tó que el ministro de Industria 
representa ya «al centro, pero 
de la polémica», y anunció que 
su Grupo adoptará iniciativas 
parlamentarias, que no concretó, 
para tratar de esclarecer este 
asunto.

Jornadas parlamentarias

Ante la próxima reanudación 
del periodo ordinario de sesio
nes en el mes de febrero, el Gru
po Socialista ha programado 
cuatro «jornadas parlamenta
rias» durante las cuales anali
zará cuestiones como la Unión 
Europea, la democracia parita
ria, la ciudad y el territorio, y 
la justicia.

Efe - fíuelva

El Pleno del Patronato de Do
ñana se reunirá hoy en sesión 
ordinaria para debatir, entre 
otros puntos, la reapertura de 
Minas de Aználcollar (Sevilla), 
paralizada desde que se produ
jo el vertido tóxico de cinco mi
llones de metros cúbicos de 
aguas contaminadas y metales 
pesados.

Los integrantes del Pleno 
escucharán el dictamen elabo
rado sobre este asunto por el di
rector-conservador del Parque, 
Alberto Ruiz de Larramendi, 
quien informará además sobre 
la posibilidad de utilizar la corta 
de Aználcollar como depósito 
de estériles, así como la amplia
ción de las escombreras ya exis
tentes.

La reunión del Pleno de Do
ñana comenzará a partir de las 
once de la mañana en el centro 
administrativo El Acebuche, si
tuado en el término municipal 
de Matalascañas (Huelva) y se

celebrará bajo la presidencia de 
la ministra de Medio Ambien
te, Isabel Tocino.

En el Pleno del Patronato es
tán representados organismos 
relacionados con el manteni
miento del parque, ayuntamien
tos en cuyos términos municipa
les se encuentra Doñana y gru
pos ecologistas, y estos últimos 
ya han expresado su negativa a 
apoyar la reapertura de las mi
nas causantes del vertido.

El vertido, sucedido la ma
drugada del 25 de abril, provo
có la contaminación de 4.000 
hectáreas próximas a Doñana 
así como la apertura de un inten
so debate político sobre los or
ganismos y administraciones 
con responsabilidad en el mis
mo. El portavoz de los ecologis
tas andaluces, Juan Romero, 
dijo ayer que antes de expresar 
una opinión en el Pleno solici
tarán el dictamen de expertos 
como la dirección del parque o 
la Estación Biológica de Doña
na.

CIU insiste en que 
le corresponde el 
principal mérito 
de la entrada en 
el euro

La dirección de CDC insiS' 
tió ayer en que el principal mé
rito de la entrada de España en 
el euro corresponde a CiU po^ 
haber garantizado la estabiliza 
política y económica con los 2°' 
biemos del PSOE y del PP'V 
ha recordado que José ^^^j 
Aznar dudaba hace tres años o 
que España cumpliera los 
sitos para acceder a la moneo 
única.El secretario general co 
vergente, Pere Esteve, insistí 
ayer tras la reunión de la ej 
cutiva del partido en los arg 
mentos que expuso la so^^^g 
pasada el presidente de 
Generalitat, Jordi PoJol, on 
sentido de que «sin CiU 
habría sido posible la entr^ 
de España en el euro». .

El portavoz del Gobpf’ 
Josep Piqué, replicó el ''^®^ .gg 
que la entrada en el euro 
mérito de todo el mundo»-
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Manuel Marín es uno de los 
comisarios en los que se centran 
las críticas por los casos de 
corrupción en la Comisión Europea

El Parlamento Europeo inició ayer la moción de censura contra la Comisión

Santer promete reformas en la 
Comisión para evitar la censara
El presidente de la Comisión Europea, Jacques Santer, 
prometió ayer intensificar las reformas para erradicar el 
fraude en el pleno del Parlamento Europeo, que se mostró 
dividido sobre la moción de censura que votará el Jueves 
contra el ejecutivo de la UE.

Efe - Estrasburgo

Santer presentó en el hemi
ciclo un detallado plan de refor
mas para los próximos meses con 
un «ambicioso» y preciso calen
dario para su aplicación antes de 
que termine su mandato a fina
les de año.

En la lucha contra el fraude 
y la corrupción «estoy de acuerdo 
con ustedes, la tolerancia debe 
ser cero. No basta ser bueno, hay 
que ser irreprochable», dijo a los 
eurodiputados.

Santer propuso, entre otras 
cosas, una reorganización de la 
estructura del Ejecutivo, un có
digo de conducta para eurocomi
sarios y cambios en el Estatuto 
de los eurofuncionarios y en el 
reglamento financiero.

Para todas estas decisiones 
pidió la colaboración del Parla
mento Europeo y la participa
ción de su sucesor, que debe ser 
elegido por los Quince en la cum
bre europea de Colonia (Alema
nia) el próximo junio.

El presidente del Ejecutivo 
europeo dijo que con este plan 
espera «responder a las sugeren
cias y a las críticas» de la Cáma
ra y concluyó pidiendo a los euro
diputados que decidan «en con
ciencia si acuerdan la confian
za para acabar nuestro trabajo».

Santer admitió que existen 
casos de corrupción pero seña-

ló que están bajo investigación 
y atribuyó las irregularidades en 
la gestión a la falta de personal 
y la necesidad de acudir a con
tratados externos.

Las distintas intervenciones 
de los portavoces de los grupos 
políticos no aportaron claridad 
sobre cuál puede ser el resulta
do de la votación, toda vez que 
los dos grandes grupos de la 
Eurocámara, socialistas (214 
escaños) y populares (202 esca
ños) están divididos.

Él portavoz del PP español, 
Gerardo Galeote, manifestó que 
la negociación entre ambos gru
pos, tras las propuestas de refor
ma de Santer, sigue abierta y po
dría conducir, de aquí al jueves, 
a la retirada de la moción de cen
sura.

El acuerdo entre ambos gru
pos depende de que se aborte el 
intento del grupo liberal, el ter
cero en importancia de la cámara 
con 42 diputados, de pedir el cese 
de los dos eurocomisarios más 
afectados por casos de supues
to fraude en sus servicios, la 
francesa Edith Cresson y el es
pañol Manuel Marín. Precisa
mente, el comisario ciudadrea- 
leño, declaró a una emisora de 
radio: '’sin duda he podido equi
vocarme a lo largo de catorce 
años de gestión, pero no puedo 
admitir que se diga que he encu
bierto un sólo caso de fraude".

EFESanter y Schroeder durtante su reunión ayer en Bonn.

Schroeder busca un acuerdo 
entre Estrasburgo y Bruselas

El canciller federal alemán, Gerhard Schroeder, propuso 
ayer la creación de un Grupo de Trabajo tripartito para 
investigar la corrupción en la Comisión Europea, para 
reforzaría y ayudaría a salir de la crisis que amenaza con una 
moción de censura en el Parlamento Europeo (PE).

Al asumir Alemania la presidencia semestral de la Unión 
Europea (UE), Schroeder anunció esta iniciativa ante el 
presidente del Ejecutivo comunitario, Jacques Santer, quien la 
asumió.

Schroeder y Santer anunciaron la iniciativa en una rueda de 
prensa celebrada al término del encuentro celebrado ayer en la 
cancillería en Bonn entre en gobierno federal y la Comisión 
para marcar el comienzo de la presidencia que Alemania ejerce 
en la UE desde el 1 de enero hasta el 30 de junio.

Un ex ministro eslovaco de 
Economía aparece muerto

Efe - Bratislava
El ex ministro eslovaco de 

Economía Jan Ducky fue encon
trado muerto a tiros ayer en la 
puerta de su casa en Bratislava.

Aunque el portavoz de la 
Policía Jaroslav Sahul informó 
de que todavía no se puede con
firmar si se trata de un crimen o 
de un suicidio, la emisora pri
vada «Twist» aseguró que, se
gún testigos, el ex ministro y anti
guo director de la empresa más 
lucrativa del país, la compañía 
estatal de gas, fue asesinado.

Según la Policía, el cuerpo de 
Ducky fue encontrado por un 
peatón al mediodía de ayer.

Hasta el año pasado Ducky 
fue diputado por el Movimien
to poruna Eslovaquia Democrá
tica (HZDS), pero no presentó 
su candidatura a las elecciones 
de septiembre pasado.

Además, fue titular de Econo
mía en el segundo y tercer Go
bierno del ex primer ministro 
Vladimir Meciar, quien le nom
bró jefe de la Industria Eslovaca 
del Gas (SPP).

El nuevo ministro eslovaco 
de Economía, Ludovit Cernak, 
cesó a Ducky de su cargo como 
director de la SPP en octubre, 
tras lo cual se inició una investi
gación sobre sus actividades en 
el mercado checo.

El Gobierno 
colombiano 
propone una 
agenda de paz a 
la guerrilla

Efe - Bogotá

El Gobierno colombiano pro
puso una agenda de diez puntos 
para las negociaciones con la 
guerrilla de las Fuerzas Arma
das Revolucionarias de Colom
bia (PARC), que incluye en pri
mer lugar el respeto a los dere
chos humanos, el alto el fuego 
y la suspensión de los secues
tros, se informó ayer.

Él canal de televisión «Cara
col» señaló que la agenda guber
namental fue presentada por los 
delegados del Gobierno a los de 
las FARC en la segunda reunión 
bilateral, que se lleva a cabo en 
el poblado de La Machaca (de
partamento del Caquetá), en la 
zona desmilitarizada en el sur del 
país.

Entre los puntos también fi
gura el tema de los grupos para-, 
militares de derecha, la sustitu
ción de cultivos ilegales y elimi
nación del narcotráfico, la refor
ma agraria, la lucha contra la co
rrupción y mecanismos para ma
nejar el apoyo internacional al 
proceso de paz.

La propuesta de las FARC

Anteriormente, las FARC ha
bían presentado su plataforma 
de cuestiones a discutir en los 
diálogos, también con diez pun
tos, y el jefe militar de la organi
zación, Jorge Briceño, alias 
«Mono Jojoy», declaró el sába
do que el grupo rebelde está dis
puesto a un alto el fuego si se 
aprueban ocho de sus propues
tas.

La mesa de diálogo de los ne
gociadores de las FARC y el Go
bierno se reunió ayer, por segun
da vez desde el sábado, en la zona 
de distensión de los departamen
tos del Caquetáy Meta, que suma 
42.139 kilómetros cuadrados.

La defensa de Clinton rechaza los cargos 
contra él y descarta pedir el sobreseimiento

Efe - Washington

La Casa Blanca rechazó ayer 
los cargos de destitución presen
tados en el Senado contra el pre
sidente Bill Clinton y descartó, 
en este momento, pedir que el 
caso sea sobreseído.

Los abogados de Clinton 
cumplieron con el plazo fijado 
por el Senado, que venció a las 
17.00 GMT del lunes, para refu
tar la denuncia que presentó el 
jueves el grupo de 13 fiscales de 
la Cámara de Representantes.

La Casa Blanca o la minoría 
demócrata someterá una moción 
en favor del sobreseimiento del 
caso después de que los fiscales

y los abogados de Clinton hagan 
su presentación inicial y los sena
dores puedan hacer sus pregun
tas, según fuentes legislativas.

La vista inicial del juicio está 
prevista para las 18.00GMT del 
jueves (13,00 local), cuando los 
fiscales del caso, miembros del 
Comité Judicial de la Cámara de 
Representantes, comenzarán a 
presentar sus pruebas.

«Las denuncias contenidas en 
los dos cargos de destitución no 
son base suficiente para la con
vicción y destitución de un presi
dente electo debidamente», indi
có la defensa de Clinton en el 
documento presentado.

Los cargos de perjurio y obs-

trucción de la justicia, relacio
nados al escándalo de Clinton 
con la ex becaria de la Casa Boti
ca Monica Lewinsky, no alcan
zan el nivel de «los delitos g^' 
ves y otras fechorías» que ‘^^ 
padres de la Constitución de 
EEUU consideraron base para 
destituir a un presidente, agre
garon.

Según los abogados de Clin
ton, el presidente de EEUU «re
chaza haber cometido perjurio, 
declarado falsamente o confuj" 
dido al Gran Jurado el 1^. 
agosto de 1998», como indio 
el primer cargo presentado con^ 
tra el gobernante estadouniden
se.
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El cambio en pesetas del euro, con el 
que se calcularán a partir de ahora las 
ayudas comunitarias, es de 166,386 
pesetas, inferior en un 1% a las 168,336 
pesetas a que ascendía el ecu agrícola
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Otros países, como Francia, Reino Unido o Italia, sí que tendrán derecho a compensaciones

España no será compensada por 
las pérdidas tras el cambio a euros
Los agricultores españoles no tendrán derecho a compensa
ciones por las pérdidas que sufrirán como consecuencia del 
paso del ecu agrícola al euro, señalaron ayer, lunes, fuentes 
de la Comisión Europea.

Yolanda PEREZ TOVAR

Las fuentes indicaron que la 
reducción del cambio en pese
tas es «muy pequeña», por lo que 
no alcanza los umbrales fijados 
por la normativa comunitaria por 
debajo de los cuales los agricul
tores tendrían derecho a perci
bir una compensación.

El cambio en pesetas del euro, 
con el que se calcularán a partir 
de ahora las ayudas comunitarias, 
es de 166,386 pesetas, inferior 
en ununo porcientoalas 168,336 
pesetas a que ascendía el ecu 
agrícola, distinto del financiero.

Pero para que los producto
res españoles tuviesen derecho 
a recibir una compensación, el 
cambio tendría que haber sido 
inferior, situándose por debajo 
de las 166,244 pesetas en el caso 

de los precios garantizados y de 
las 165,171 en el de las ayudas 
directas, dijeron las mismas fuen
tes.

El uno por ciento de pérdida 
equivale, según fuentes del sec
tor, a unos 10.000 millones de 
pesetas. Esas mismas fuentes re
conocieron, no obstante, que los 
agricultores españoles se han be
neficiado desde 1992 de un au
mento significativo del cambio 
en pesetas del ecu como conse
cuencia de devaluaciones suce
sivas. Otros países, como Fran
cia, Reino Unido o Italia, sí que 
tendrán derecho a compensacio
nes ya que la reducción de sus 
tipos de cambio supera los um
brales fijados en la nueva nor
mativa agromonetaria aprobada 
por los Quince el pasado mes de 
diciembre.
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La agricultura española perderá por el cambio de ecus a euros.

Alonso propone a Castilla y 
León el uso conjunto de "Vinos 
de la Tierra de Castilla"

El MAPA anuncia que 
España quedará hoy libre 
de la peste porcina

Efeagro

El consejero de Agricultura 
de Castilla-La Mancha, Alejan
dro Alonso, aseguró ayer que la 
Junta ha propuesto a los respon
sables de Castilla y León la uti
lización conjunta del término 
«Vinos de Castilla», como fór
mula para acabar con el conflicto 
^utre ambas Comunidades.

Sin embargo, Alonso expli- 
co que la proposición no ha sido 
aceptada y «la solución tendrá 
Que llegar de manos de los tri
bunales».

La Junta de Castilla-La Man- 
cba aprobó un decreto sobre la 
creación de una Denominación 
¡geográfica con este nombre, que 
ba Sido impugnado mediante el 
correspondiente contenciosos 
administrativo por el Gobierno 
eastellanoleonés, al considerar 
Que se lesionan los intereses 
comerciales de sus 
^itivinicultores.

El consejero mostró su pre-

Alejandro Alonso.

ocupación por la negociación 
para reformar el mercado comu
nitario del vino, «ya que el Go

bierno no ha hecho nada y pue
de ceder a las presiones de otros 
países productores».

Rechaza la propuesta de la 
Comisión Europea

Rechazó la actual propuesta 
de la Comisión Europea, «aun
que la actuación de la ministra 
puede empeoraría aún más», y 
se quejó del incremento de los 
derechos de replantación solici
tado por De Palacio, «porque no 
entendemos a qué intereses o de 
parte de quién está, sobre todo 
cuando el sector estaba de acuer
do con un aumento del uno por 
ciento en la UE».

Recordó que Castilla-La 
Mancha es la Comunidad que 
más esfuerzo ha hecho por con
seguir la calidad de sus vinos, 
tanto a nivel varietal como em
presarial, y «por tanto, cualquier 
discurso sobre la calidad o so
bre el mercado tiene que ser a 
nivel nacional, no regional».

Efeagro

El director general de Produc
ciones Ganaderas del Ministe
rio de Agricultura, Quintiliano 
Pérez Bonilla, anunció ayer en 
Sevilla que el Comité Veterinario 
Permanente de la UE declará hoy 
a España libre de peste porcina 
clásica (PPC), tras levantar las 
restricciones a Andalucía.

Pérez Bonilla, que ayer asis
tió a la Conferencia Sectorial de 
Agricultura y Desarrollo Rural 
en el Monasterio de la Cartuja 
de Santa María de las Cuevas, 
resaltó la importancia de esta 
medida, ya que permite el libre 
comercio de todo el porcino 
español. La PPC, enfermedad 
que no se transmite al hombre 
pero que diezma la cabaña y se 
propaga rápidamente de unas 
granjas a otras, se declaró en 
España en 1997 en varias comar
cas leridanas como consecuen
cia de la importación de lecho
nes holandeses infectados.

La epizootia pasó a Aragón 
y continuó por Castilla y León, 
Madrid, Castilla-La Mancha y 
Andalucía, cuyo último brote se 
produjo en la comarca sevilla

na de Los Alcores. Por su par
te, el director general de Gana
dería de la Junta de Andalucía, 
Luis Gásquez, se congratuló de 
la decisión que deben adoptar 
hoy las autoridades sanitarias 
de la UE. El director general de 
Producciones Ganaderas expli
có a los consejeros autonómi
cos el último borrador del Plan 
de Ordenación del Sector Por
cino, que incluye medidas de ca
rácter técnico y sanitario para 
luchar contra las posibles epi
demias en todo el terriorio na
cional. Pérez Bonilla aseguró 
que «es necesario que el Real 
Decreto sea muy concreto, por
que este tipo de reglamentación 
es competencia de la Adminis
tración central y la única fór
mula de prevención», a la vez 
que recordó que «sólo se apli
cará a las granjas de nueva cons
trucción, no a las existentes». 
Sin embargo, varios consejeros 
mostraron su disconformidad 
con este proyecto, ya que, a su 
juicio, «el Estado no se puede 
entrometer en las competencias 
de las Autonomías y se debe 
limitar a aprobar una normati
va básica».
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Sesún señaló ayer la ministra de Asricultura, Loyola de Palacio, en Sevilla

’’Es necesario acabar con el problema 
de la venta de la leche a pérdidas’’

Efe-Sevilla

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, aseguró ayer 
en Sevilla que la venta de leche 
a pérdidas es un «asunto grave 
para el futuro del sector», por lo 
que Ministerio y Comunidades 
Autónomas han decidido cons
tituir un grupo de trabajo «para 
atajar el problema».

De Palacio compareció ayer 
en conferencia de prensa, acom
pañada del consejero de Agri
cultura andaluz, Paulino Plata, 
en el curso de la Conferencia 
Sectorial de Agricultura y Pes
ca que se celebra en el Monas
terio de la Cartuja Santa María 
de las Cuevas.

Indicó que la compra de 
70.654 toneladas de cuota lác
tea por parte del Ministerio, con 
una inversión de 3.815 millones 
de pesetas, «es un primer paso, 
ya que permite revender cuota 
a3.500 ganaderos, «a los que se 
regalará el 50 por ciento de la 
tercera parte de su compra».

Resaltó que la campaña de 
promoción de carne de porcino 
«está dando sus frutos, como lo 
demuestra que el precio medio 
ha subido desde 131 a 169 pe
setas y el del lechón de 100 a 279 
pesetas el kilogramo».

Seguros agrarios

De Palacio, Chaves y los consejeros de Agricultura de varias comunidades autónomas. EFE

Subrayó la importancia de 
«contratar seguros agrarios» al 
señalar que «estos hacen que 
muchos agricultores puedan 
estar más tranquilos pese a las 
situaciones dramáticas vividas 
en algunas regiones españolas».

De Palacio, quien recordó que 
el Ministerio ha invertido más 
de 23.000 millones de pesetas 
en el Plan Nacional de Seguros 
Agrarios, frente a los 14.000 
millones de 1996, indicó que «no 
es justo tratar por igual a los 
agricultores que aseguran que a 
quienes no lo hacen».

Sobre la reforma de la OCM 
del vino, la ministra indicó que 
España tratará de aumentar los 
derechos de replantación del I 
al 3 o 4 por ciento, «ya que hay 
muchas zonas con un potencial 
de venta muy superior a su pro
ducción».

Plan Nacional de Regadíos

Apuntó que la Junta de An
dalucía y el Ministerio de Agri
cultura comparten, «en esencia», 
los principios del Plan Nacional 
de Regadíos, «aunque hay dis
crepancias en asuntos 
competenciales, que deben de
cidír ellos por ser de su incum
bencia».

Plata pidió a la ministra una 
«mayor sensibilidad» hacia las 
zonas de carácter más social que 
«tendrían problemas para aten
der al 50 por ciento de la finan

Sobre la reforma de la OCM del vino, la ministra indicó 
que España tratará de aumentar los derechos de 

replantación del 1 al 3 o 4 por ciento, «ya que hay 
muchas zonas con un potencial de venta muy superior a 

su producción»

ciación».
Tanto De Palacio como Pla

ta se mostraron preocupados por 
las futuras relaciones de pesca 
con Marruecos, ya que en no
viembre concluye el actual 
acuerdo de la Unión Europea y 
no hay posibilidad de renova
ción.

El consejero andaluz recor
dó que la Junta mantiene «ex
celentes relaciones con el país 
vecino y hemos invertido 800 
millones de pesetas en coope
ración», acciones que también 
ha hecho en paralelo la Admi
nistración Central.

La ministra resaltó que la

intención de su Departamento es 
invertir el cien por cien de los 
fondos IFOP (Instrumento de 
Financiación para la Ordenación 
Pesquera), ya que si hay Comu
nidades que a 30 junio no han 
invertido el 90 por ciento de su 
asignación, esa cantidad se asig
nará a otras.

Loyola de Palacio: estoy satisfecha por la 
marcha del mercado de aceite de oliva

Dijo sentirse «satisfecha» por la marcha del mercado del aceite, ya que la campaña se ha cerrado 
con unas ventas superiores al millón de toneladas, 550.000 toneladas en el mercado interior y 450.000 
toneladas en el extranjero.

El consejero andaluz de Agricultura, Paulino Plata, consideró «positiva» la polémica desatada 
entre la Administración Central y la andaluza por la aceptación de la reforma de la OCM del aceite, 
en contra de la opinión de la ministra, quien dijo que «no ha sido buena. Lo que ha sido positivo - 
apuntó- es la actitud del comisario Fischler, ya que ha beneficiado la imagen del aceite en el exte
rior».

La titular de Agricultura calificó la cosecha de aceite prevista para este año de «excelente de 
calidad y tercera del siglo en producción, con un aforo aproximado de 750.000 hectáreas» y recordó 
que los agricultores recibirán ayudas de 200 pesetas por kilo con un montante global de 170.000 
millones de pesetas.

De Palacio se mostró dispuesta a escuchar la petición del consejero para que se transfiera a Andalucía 
el Patrimonio Comunal Olivarero, como elemento regulador del mercado, «aunque en principio - 
dijo- estoy contra, ya que este es un asunto nacional».

ASAJA: la cosecha 
de aceituna en la 
región sufrirá una 
reducción del 50 
por ciento

Efe

La cosecha de aceituna en 
Castilla-La Mancha sufrirá en 
esta campaña una reducción de 
alrededor del 50 por ciento con 
respecto al año anterior, debi
do a la importante sequía oto
ñal, las heladas del mes de di
ciembre y la sobreproducción 
del año anterior.

Así lo explicó ayer el respon
sable de ASAJA Ciudad Real, 
Agustín Miranda, quien cifró la 
producción de este año en 
Castilla-La Mancha en unas 
175.000 toneladas de aceituna, 
lo que supone alrededor de 
35.000 toneladas de aceite en 
toda la región. «Hay una im
portante reducción en la can
tidad de kilos de aceituna con 
respecto al año anterior, pero la 
calidad es superior porque el 
grado de acidez del aceite ob
tenido es inferior, en torno al 
0.2 por ciento y el rendimiento 
del fruto también es mayor», 
dijo Miranda.

El dirigente de ASAJA ex
plicó que «la escasa lluvia de 
otoño ha provocado un descenso 
en la cantidad de aceituna, pero 
también ha ayudado a que el 
rendimiento del fruto sea ma
yor, en torno al 24 o 26 por 
ciento, lo que significa que de 
cada cien kilos de aceituna se 
sacarán alrededor de 24 o 26 de 
aceite».

«Después de un año de tan
ta abundancia de aceitunacomo 
fue el anterior, en este tipo de 
árbol es lógico que esta cose
cha sea más baja y en esta re
ducción ha influido también la 
disminución de las lluvias oto
ñales y las grandes heladas que 
han caído en el mes de diciem
bre, antes del inicio de la reco
lección», explicó Miranda.

Miranda recordó que con_la 
nueva OCM del Aceite este año 
sólo se realizará el pago por 
kilos de aceite, en contra de lo 
que pasaba en campañas ante
riores en las que a los peque
ños productores se les pagaba 
por árbol.

Una buena fórmula

«Este año, debido a la baja 
producción, es malo desde el 
punto de vista de los ingresos, 
pero ASAJA apuesta por esta 
fórmula, porque es buena para 
laproductividad, ya que el pago 
por producción de aceite crea 
riqueza, mientras que el pago 
por árbol crea inmovilismo y 
vivir de las rentas», manifestó 
el representante de ASAJA- 
Miranda habló también sobre la 
cuota de producción que indi
ca la OCM del Aceite y mani
festó su sospecha de que «este 
año no se van a superar las 
760.000 toneladas que impone 
como máxima producción en 
España la Unión Europea, sino 
que nos quedaremos en torn 
a las 750.000 toneladas y, p0‘ 
tanto, no habrá sanciones m P^_ 
nalizaciones por sobreproduc 
ción».

D.2022
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Las cajas 
aumentaron su 
actividad crediticia 
un 3,6% en 
noviembre

Europa Press-Madrid

La actividad crediticia de las 
cajas de ahorro aumentó en 1,02 
billones de pesetas en noviem
bre, lo que representa un 3,6 por 
ciento más que el mes anterior, 
según el último balance de la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorro (CECA) publi
cado ayer.

La partida de créditos sobre 
clientes se elevó hasta el pasa
do noviembre a 28,5 billones de 
pesetas, mientras que los depó
sitos aumentaron en noviembre 
en 659.474 millones de pesetas 
al pasar de 36,1 billones de 
pesetas a 36,7 billones.

Los depósitos de ahorro as
cendieron en noviembre a 29,8 
billones, de los que 15,7 billo
nes correspondieron a depósi
tos a la vista y otros 14 billones 
a plazo.

Por entidades, la Caixa, la más 
activa en octubre, aumentó las 
concesiones de crédito ennoviem- 
bre en 500.000 millones de pe
setas, mientras que Caja Madrid 
whizo en 1.200 millones, y la 
BBK en 55.100 millones.

El CCP dictamina 
fayorablemente la 
privatización 
del 30% de 
Retevisión

Lucopa Press-Madrid

El Consejo Consultivo de 
Privatizaciones (CCP) ha emi
tido un dictamen favorable a la 
privatización del 30 por ciento 

c Retevisión, al considerar que 
se han cumplido en grado sufi- 
pía^í ^°5 principios de publi
cidad, transparencia y concu- 
westablece el Plan de 
Modernización del Sector Pú
blico del Estado.

En relación al procedimien
to para la venta, el CCP recuer- 
t^K^^ Operación se encon
traba ya fuertemente condicio
nada por el marco legal bajo la 

se desarrolló la primera 
peración de privatización -la 

I•“'^°®®^t)ria de concurso res-
/^^‘como porel resul- 

^do de la misma.
Ho ^®Jas alternativas maneia- 
efp\^ ^^^^ público optó por 
trín^^^^^ convocatoria res- 
an2P^-^® ®^®ttas, en la que la 
apelación competitiva al mer. 
cado se combinaba con la atri- 
t^^^A^^ ^°^ actuales accionis- 
kk ^ti derecho de tanteo que 
Drpp'^ ejercitarse por un 
wd ‘° previamente fi- 
Í, * P^tncipal característica del 
proceso.

Según los expertos:por debajo del L9 previsto oficialmente

El IPC del 98 podría estar 
entre el 1,4 y el 1,5%
Varios expertos en análisis 
macroeconómico consulta
dos por EFE coinciden en 
que la inflación para 1998, 
cuya cifra oficial hará pú
blica el Instituto Nacional 
de Estadística (INE) el vier
nes, se situará entre el 1,4 y 
el 1,5 por ciento frente al 
objetivo oficial del 1,9 por 
ciento.

Efe-Madríd

El buen comportamiento de 
los precios de las materias pri
mas, así como el de los produc
tos agrícolas y la moderación 
salarial son los principales fac
tores que permitirán que la in
flación se coloque en 1998 unas 
cuatro décimas por debajo del 
objetivo oficial, según apunta
ron los distintos expertos e ins
tituciones consultadas, entre las 
que se encontraban Julio Alcai
de, el lEE y las Cámaras de 
Comercio.

Asimismo señalaron que el 
crecimiento de los precios en el 
mes de diciembre será de entre 
un 0,2 y un 0,4 por ciento, lo 
que apenas variará la inflación 
registrada en el conjunto del año 
hasta noviembre, mes en el que 
la tasa interanual se situó en el 
1,4 por ciento.

Gallardón quiere llevar 
Baraj as hasta el límite 
de su crecimiento

Efe-Coslada

El presidente de la Comu
nidad de Madrid, Alberto Ruiz- 
Gallardón, dijo ayer que «nues
tra apuesta ha sido siempre la 
de llevar el aeropuerto de Ba
rajas hasta el límite de su cre
cimiento y los únicos límites son 
la capacidad técnica de insta
lación de infraestructuras y pis
tas y los medioambientales».

Ruiz-Gallardón hizo estas 
declaraciones en Coslada, donde 
también se encontraba el minis
tro de Fomento, Rafael Arias- 
Salgado, que apuntó que «en ese

Los precios han subido por debajo de lo previsto, según los expertos.

Los mismos expertos 
preguntados sobre la misma 
cuestión hace dos meses apun
taban que la inflación se podría 
situar entre el 1,9 y el 2 por 
ciento, previsión que era opti
mista, ya que para esa fecha el 
Ejecutivo todavía no había re
visado la previsión oficial ini
cial, que era del 2,1 por ciento.

Para el economista de la 
Fundación de las Cajas de Aho
rro Confederadas (PUNCAS) 
Julio Alcaide, la inflación de 
1998 se situará en el 1,4 por 

criterio siempre ha habido ple
na coincidencia entre la Comu
nidad de Madrid y el Gobierno 
central».

El presidente autonómico 
añadió que «cuando se agote el 
aeropuerto de Barajas queremos 
que el segundo aeropuerto esté 
en la Comunidad de Madrid y 
para eso hemos hecho la opera
ción de reserva de suelo (en el 
término municipal de Campo 
Real), que si se hubiera llevado 
a cabo hace cuarenta años ha
bría evitado los problemas 
de Barajas para seguir crecien
do».

ciento, lo que calificó de «sa
tisfactorio», aunque subrayó 
que «nadie se debe apuntar 
medallas por este dato, ya que 
es fruto de un mercado 
globalizado».

Alcaide destacó que la mo
deración salarial ha contribui
do a esta baja inflación, en la 
medida en que los incrementos 
salariales se han ajustado al 
crecimiento de la productivi
dad, y el coste laboral unitario 
ha crecido de forma «razona
ble».

Por su parte, Arias-Salgado 
apuntó que se está redactando 
un informe sobre la viabilidad 
de ampliar Barajas o de cons
truir un segundo aeropuerto en 
la región y aseguró que «el es
tudio y sus conclusiones esta
rá finalizado a finales de este 
mes o principios del próximo».

Sobre este último punto, 
Ruiz-Gallardón dijo que no se 
descartaría la posibilidad de una 
actuación paralela sobre la 
ampliación de Barajas y la cons
trucción de un nuevo aeropuerto 
en Campo Real al mismo tiem
po.

Pujol pide el 
traspaso de los 
aeropuertos antes 
del final de la 
legislatura

Eferfieus

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, anun
ció ayer que CiU pedirá en las 
próximas semanas el traspaso 
de la gestión de los aeropuer
tos de Cataluña, objetivo que el 
gobierno catalán espera 
conseguir, según Pujol, 
«antes de que acabe esta legis
latura».

El presidente catalán dijo 
ayer en rueda de prensa en Reus, 
donde inauguró la primera de 
un ciclo de conferencias eco
nómicas en el que intervendrán 
todos los líderes políticos, que 
el traspaso de los aeropuertos 
«no es un hecho extraordinario 
porque ya ocurre en el resto de 
Europa», donde las gobiernos 
locales y las cámaras de 
comercio se encargan de su ges
tión.

Sobre la construcción del 
Tren de Alta Velocidad (TAV) 
en Cataluña, Pujol ha confirma
do que el ancho de vía europeo 
llegará finalmente al puerto de 
Barcelona y ha augurado que «ve 
muy posible» que las negocia
ciones que se están llevando a 
cabo permitan hacer otro tanto 
con el puerto de Tarragona.

Jordi Pujol también ha ase
gurado que no tiene previsto 
entrevistarse con José María 
Aznar en la visita que el presi
dente del Gobierno central hará 
a Barcelona esta semana, y ha 
declinado pronunciarse sobre la 
polémica en torno al acerca
miento de los presos de ETA y 
otros temas de la actualidad 
política al País Vasco.

Pujol ha sido el encargado 
de pronunciar la primera con
ferencia del ciclo titulado «Pro
puestas económicas para la 
Cataluña del siglo XXI» que 
organiza Reus Tribuna Econó
mica, forum encabezado por el 
Ayuntamiento reusense, y en el 
que intervendrán sucesivamente 
cada lunes Josep Lluis Carod- 
Rovira, Pasqual Maragall, Al
berto Fernández Díaz y Rafael 
Ribó.

La necesidad de mejorar el 
sistema de financiación econó
mica, la necesidad de seguir 
influyendo en la política espa
ñola c internacionalizara! máxi
mo la economía catalana son tres 
de los puntos que Pujol ha des
tacado como prioridades de la 
Generalitat para garantizar en 
el futuro la actual buena mar
cha de la economía catalana y 
española.

Según Pujol, «de no ser así 
podemos poner en peligro tres 
cosas; la autonomía, la propia 
identidad del país, perder 
competitividad, y que los nive
les del Estado del Bienestar sc 
vean afectados».
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La negativa coyuntura 
exterior agrava todavía más 
la realización de beneficios

La continuidad en la toma de beneficios fue la nota común 
de la primerajomada de la semana celebrada en nuestros mercados 
bursátiles. La negativa coyuntura exterior y el flojo comporta
miento del euro impidieron el retomo a la senda alcista, por lo que 
la Bolsa sigue consolidando los espectaculares avances registra
dos en las dos primeras sesiones del presente ejercicio.

El dinero, que tan sólo presionó en los primeros compases 
del día, se fue retirando a la vista de la tendencia bajista que se 
imponía al otro lado de los Pirineos. Las ventas alcanzaban a la 
practica totalidad de las plazas europeas y tan sólo quedaba la 
esperanza de que Wall Street enderezara el rumbo de la sesión. 
Pero los inversores norteamericanos no estaban por la labor de 
continuar inyectando liquidez y, con buen criterio, optaron por

realizar beneficios después de que el viernes el Dow Jones fijara 
un nuevo récord histórico (9.643).

Por si fuera poco las noticias que llegaban de Brasil no 
eran nada halagüeñas (continúa el pulso entre el gobierno federal 
y el estado de Minas Gerais, y el índice Bovespa caía casi un seis 
por ciento), por lo que el balance final no pudo ser otro que 
negativo. El lDex-35 presentó un recorte de un 1’57 por ciento para 
descender hasta los 10.248’60 puntos. El sector bancario fue el 
más perjudicado por la salida ae papel aunque también por los 
malos influjos importados desde ei país carioca, dejándose en el 
camino un 2’57 por ciento. La negociación se redujo consider
ablemente hasta los 910 millones de euros, desde los más de 1.240 
millones del pasado viernes.

Luis A. Torralba
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Dinamia 10,68 1.777 0.97 50.752 Midesa 21.40 3.561 27.708

Fastibex 11,61 1,932 -1.33 30.028 Prosegur 10.14 1.687 0,42 14.882
Azucarera Ebro Agrí. 18.00 2.995 -0,83 30.206 NH Hoteles 11.35 1.888 -0,47 964.423 Sol Meliá 29.15 4.850 -4,45 133.852
Barón de Lev 31,19 5.190 2,27 2.666

Tele Pizza 
V. Leonesa

1.087.840
11,019Bodegas Rioianas 11,90 1.980 -0.35 4.125 ■papeleras Y TEXTILES 9.27 1.542 1,85

Bodegas y Bebidas 11.40 1.897 3,38 4.306 Ence 15.72 2.616 4,89 189.250
12,04 2.003 -2.91

Campofrío 16.68 2.775 32.533 Eppic 0.49 82 38,480....
Cia.Vinícola N.Esp. 46.50 7.737 ___ 139 Europac 2,26 376 0.80 26,194 I VISCAS
El Aguila 8,88 1.478 0,27 26.338 Iberpapcl 11.75 1.955 2.89 18,311

1 Eunt

Corona checa 4.762
Federico Paternina 13.00 2.163 -1,90 6.590 Reno de Medici 2,48 413 2.23 39,767 34.886

Koipe 29.90 4.975 -0,14 4.521 Sniace 1,55 258 1.98 141.144 Corona danesa 7.443 22.355

OMSA Alimentación 
Pescanova

8,26 1.374 -1.79 - 20.517 Tableros de Fibra 12,82 2.133 -0.61 16.906 Corona estona 15.647 10,^
12,15 2.022 1.10 7.016 Tavex Algodonera 10,80 1.797 1,01 29.871

Corona noruega 19.280
Puleva-Uniasa 0,58 97 -1.02 6.633.403 Unipapel 13.20 2.196 -2,23 19.856 8.630

SOS Arana 9.70 1.614 -0,49 15.273 Corona sueca 9.180

1,163

18J^

Tabacalera 22.53 3.749 -I.26 595.182 ■químicas Y ENERGIAS
Dólar USA 143.0^ 

90,0g4
Viscofán 28.03 4.664 -1,48 265.314 Aragonesas 5,60 932 -3,62 81.530 —

■comercio Y
Baver 34,90 5.807 -6,28 1.141 Dólar australiano 1,847

SEGUROS Cepsa 
Ercros

32.00
1.20

5.324
200

0 62 68.337
447.667

Dólar canadiense

Dólar neozelandés

1.760

2.153

94.538
AGF U. Fénix 9.60 1.597 0.95 7.807 1.01 77¿^
Adolfo Domínguez 18.20 3.028 •0.16 25.318 Faes 13.72 2.283 0.88 37.075 —
Aldeasa 35,50 5.907 1.15 26.189 Grupo Fosforera _ __ Dracma griego 324,400
Azkoven 33.40 5.557 0,29 24,552 Miquel v Costas

Repsol 
Seda Barcelona

28.30
49.50

5.57

4.709
8.236

927

1.07
-2.66 
0,43

5.630
1,148.735

44.226

Forint húngaro

Franco suizo

250,090

1,617
Catalana Occidente 
Continente

22.94
29.70

3.817
4.942 0,69

23.391
57.894

102^898

285,M^Corp- Mapfre__________
Cortefiel______________

22.89 3.809 -0,99 155.494 Zeltia 105,05 17.479 8.30 9.405 Libra chipriota______ 0.582
21,80 3.627 -2,34 78.256 Libra esterlina 0.706 235,^

Enaco 8,70 1.448 -1,09 23.300 ■SIDEROMETALURGICAS
Tólar esloveno______ 188,800

O¿8I
Finanzauto 12,42 2.067 -0,29 961 Aeeraiia 10,06 1.674 -2,90 671.996 __________
Funespaña 15,97 2.657 0.04 20.550 Acerinox 24.30 4.043 -2.81 488.424 Yen japonés 129,430
Mapfre Vida 36.50 6.073 4.28 105.978 Aforasa_____________ 9.60 1.597 0.06 1.520 Zloty polaco 4,017
I Si Ud . tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

Tno . (96) - 3846436 de 1’7h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

JABÍCU ÉSL
9700 $190

9550 13600 $105

9400 13400

9260 527613300 5935

9100 520013200

MADRID
ÚH.PIas.

ALIMENTACION

Naarden I, 1.000

Natra 200

Pascual Hnos _________12

San Mieuel 3.000

United Dutch 500

22.00 3.660.00

COMERCIO Y SEGUROS

Comira B 500

CONSTRUCCION

Ah. Fiimiliar 

Alcázar 

Asland Cmal 

Ininb. Valenc. 

I. Del Sur

1.000

500

.51^ 

500

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

Obras v S.P.

Vías y Consi.

1.000

250 

—502. 

1.000

1^ INDICE (MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL

MADRID ÍCont.)

M INVERSION MOBILIA RIA

—BOO 

1.000

48.50 8.()70.(K)Bansaliber 

Banzano

Baseibar 1.000 ___ ______________

Bolshisoania 500 ___ ___ ___

Carmosa 500 50.49 8.401.00 -I.00

Ceivasa 650 45,68 7.601.00 -53 00

Cevilsa A 1.000 ___ ___ ___

Chafisa 1.000 ___ ___ ___

Fiponsa 250 46,28 7.700.00 -37,00

Inverpasior 1.000

Inv.Herrero 400 47,80 7.953.00 153.00

Inv.Val.Aineric. 1.000 ___

1 Lealtad 500 ___ ___ ___

Mobinversora 1.000

Norvasa LODO 24.92 4.146.00 3.00

Renfila 500

Rentinver 1.000

Union Europ. 1.000 ___ ___ ___

■ NAVEGACION Y PESCA

Fletamenios-B I.(MM)

Pescanova 1.000 ____

Transmedit. 500 ___ ___

■ PAPELERAS Y
TEXTILES

Pap.Navami 1.000

■ QUIMICAS Y ENERGIAS

Lsp.Oxigeno 1.000

Faes 500 ___

Gassol
500 3.04 506.00 ___

Njeas____________
155 ___ ___

-83,00

Plazo Pronon:ión iipG dé 1 i unsiúit Aniel iui.-Coiiz I >ci erhos—Chiiiin
Vciana.Cerne l2-dic-98 30-ene-99 1x1 Prima 1,42 7,84 8,00
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1x50 Par lib. 0.83 . 0,82

VÁl-OK
DIVIDENDOS

nmlo Fiinx NctoIvuros 1 l-ano

Gas Natural A cuenta 0,23 0,18 11/01/99
Aldeasa A cuenta 0,34 0,25 11/01/99
Bankoa A cuenta 0,27 0,20 11/01/99
BBV A cuenta 0,05 0,03 11/01/99
Repsol A cuenta 0,58 0.43 14/01/99

l’crindo

INDICES DE REFERENCIA DEI. BANCO DE ESPAÑA
TAI: (Daneo!.) TAL (Caiasl Indie. CLCA Reni. Deuda R Mitxir añil

Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5,167 4.623
Enero 98 5.988 6,268 7.375 5,086 4.421
Febrero 98 5.879 6.099 7,125 4.947 4.325
Marzo 98 5,827 5.918 7.000 4.823 4.161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4.707 4.215
Mayo 98 5.60,3 5,817 7,000 4.613 4.220
Junio 98 5,545 5.744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5.690 6,750 4.508 4,137
Aeosio 98 5,572 5,697 6.875 4,464 4,066
Seotiembre 98 5,439 5,680 6.750 4,374 3,830
Octubre 98 5.428 5,575 6.625 4,245 3,635
Noviembre 98 5,176 5.440 6.375 4,055 3,618

IFUTUROS IBEX-35
1’ECHA ANTERIOR AI’LRTURA MAXIMO MINIMO UlTIMO C/NLO.

15 Ene. 1999 10.441 10.506 10.599 10.192 10.218 24.449
19 Feb. 1999 10.470 10.580 10.600 10.235 10.247 7.336

IFUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
1 l.LHA AN1 1 KKIK AI'IKH KA MAXIMO MIMMO t 1.1 IMD t7MXi-

15 Mar. 99 116,55 — 116,73 116,52 116,71 7.235

('■(.Plus. DIEUll. Kurits

U.Resinera 1.000

■ MINERAS

H.Coto Corre 200 ___ ___ ___

H.Vas.Leones. 500 5.62 935.00563.846.00

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 2.5 0.12 20.00 3,00

■ SIDEROMETALURGICAS

Afora.sa 250 ___ ___

Cobra 500 ___ —

Iber. Ijio I.ÜIXI ___ ___ —

Meialocenia 500 ___

Moulinex Eso 1.000 —— —

■ AUTOMOVIL

Pasa Renauli 1.000 38.00 6.323.00 -66,5,00

■ OTROS SERVICIOS

Invnsa 1.000 ___ ___ ___

Prim S-A 400 — — —

IMETALES
r.uros7cL I>ÍI-

Oro Manufacturado 8.97 0.05

Plata Manufacturada 1,99 0,01

Platino 13,45 -0,07

Paladio 11,84 0,05

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

' A seis meses

A un ano

A un día

■ A quince días

. Aun mes

PUAZO

A tres meses

id

una semana

70 isa 1m

3,22

3.27

3,27

3.20

3.20

3.20

3.17

111’0

a<n Sm I2m

I.UKOS OIR RAÑO RUROS PESRIAS DII-

DINERO
Alias K1.A.M.M

1.077,95 179,355.79

FONDOS
RAÑO IXiROS 1)11 RAÑO

AB. Dinurolii-i

BBV 13¡ncni

1.250.64 208.088.99

1.682.06 279.871.24

BBV MoneUlrio
74.32 12.365.81

SaSdusco Monetario 64139
106.699,63106.718,32

S«? Dinerti ITAMM
1.293.25

1 -l-'.O3*"r.*T**

215.178,69

X A. izi./#/.nn

-26,63 215,263,75

S^ixapiner
1-593.38 265,116,12 — 265.022,06

&«aíialkb Din.
820.51 136-521,38 136,477,28

Cavuldiner___________
J.352,62 225,057,03 — 224.994.36

í^valdiner On»
851X76 141.554,55 141.487,67

^S3WnnUt I1AMM I 257.W1
209.280.31

ÜagBMllAMM 

Pinetaciiw

1-265.67 21(1,589,77

1.290.71 214.756.07

[^kicmuvarra
1.113.75 185.312.41

Líufovalof 3
1.398.67

Eondminiri.i

232.7l9.il

¿gndpQMai Mencia. 1.5x3,14

1.373.18 228.477.93

263.413,11 1118.49 26.3.413,11

1.2.54,55 I.2.54.85
^^"Pwales RAMM 7.54

íissaiajJinw)
1.382-05 229,953.77 229.904,07

texveema
1.369.37 227.844W 11.65 227.825.21

iasJuasvon,
9.678,72 1.610.403.51 — 1.609.902,66

^S^ÜiTesoreria
1.622.07 260.889.74 — 269 874 96

^uumrom________
1.252,91 208.466.64 — 208 466 64

^BBMurTesorori
1.380.46 229.689.22 — 229-576,00

§^¿^ IIAMM
1.403.93 233,594.30 233,521.86

(>61.89 1 1(1.129.23

■DIVISA EXTRANJERA

10,05 1.672,18 1.617,21

179.272.63

208.040.64

279-753.01

12.361.26

9.98 209.044,77

13.31 210.312,06

214.755.24

185.25333

1-3,31 232.509.97

228.387.32

37.8.5 | 10.(19 | ,38

Madrid Divisa ITM

Salei Eumpu 68.86 11.456,79 88.89 11.456.79

Salbi Nonearniriea 6726 11.241.62 18.12 11.241.62

■ FONDTESOROS

A.C. C'uenia 1.161.39 193.239,04 193.149,71

AC Ocuda 12.19 2.028,25 2.025,92

DM Fondlesoro 1223 2-084,82 ___ 2.078,07

Beta IX-uda Fund, 11,21 1.865,19 -3,32 1,862.18

líinermadrid-FlAMM1-146,15 190.703,31 ____ 190.619.81

Fimdeuda Ahortn 129.07 21.474,63 9,56 21.474,63

Fondeuda Efectivo 1,2,50.71 2ü8.10i.(X) 29.55 208.101.00,

Ibcrcaia Dinero n 1.038.82 172.845,10 ___ 172.799.92

Indosucz. Fondlesoro 128,68 21.410,55 ___ 21.412.92

Suniander Dinero 1.128.27 187.728,33 ___ 187.740.67

■mixto RENTA FIJA....... ......

Ahorrofondo 41,79 6.953,27 ___ 6.793.45

Alhambra F.I.M- ''"^'--13,97 2.324,41 -3.33 2.280-53

Dandesco Divisas 104.40 17.370,70 - 17032-57

Beta Renta Plus 7.22 1.201,31 1.186,27

Beta Wor ITM 17.79 2,960.01 -3.32 2,864.91

ITmcaixa Mixto 28 7.05 1,173.02 1.153.08

liancenhis, VÁM. 10.81 1.798.63 1.66 1.779.02

Fondeieculivos 1.333.96 22 1.952,27 -935,(B 213-378.95

Iberuaia Renta 14.42 2.399.29 5.00 2.360.67

Indosucz Cllobal 767.02 127.621.39 129.868.01

Renta 4 Internacional 7.70 J.281.Í7 1.66 1278.40

Santander 8020 15,03 2.500.78 2.439.97

Santander Ges-Mix 10,69 1.778.67 — 1.745.94

Sumander Inves.I A 9.07 1,509.92

■mixto RENTA VARIABLE

1.534.08 4.99 1,528.91 1.509.92

BBV Inversisn 94 9.77 1.625-59 1.604,37

Beta Crecimiento 138.5-1 23.046,12 -6.66 21.996,28

Eurovalcncia VCG 7,10 1.180.96 1.180,96

lüirovalor I 3.74 622.28 ___ 578-50

Fonbolsa 240.51 40.016.67 -11,61 40.016,67

ixjníurrtinio ITM 92.10 15.324,23 3.98 15,324,23

Fonpairimuniu I36.(K) 22.628,57 1.98 22,628,57

lx>nrx;ncdes Mixto 9.06 151)7.46 -3.32 1,486.03

Indosucz Bolsa ITM 2.043.88 340.073.02 324.581.41

indosucz Universal 820.70 136.552,99 ___ 129.057.98

Rema 4 Bolsa 16.19 2.693,79 -9.98 2.551,14

Sunlnnilí'r 1íi-n l999 974 1 537 41 ___ 1.537,10

■ RENTA FIJA

BBV l'ondvalencia 116.82 19.437,21 ___ 19.418.26

BBV Renta 14.77 2.457.52 2.457-51

BDV Renta91 9,80 1.630.58 ___ 1.628,67

BCH Mixto Acciones 18.28 3.041-54 11.65 2.921,99

BM Dincrbol.sa 8,45 1.405,96 ___ 1.407.60

Dandesco Ahorro 6J7 1.093,16 1.091.25

Dandesco R. Hia 10.42 1.733,74 ___ 1.730.87

Dula Renta ITM 14.85 2.470,83 -1.67 2.467.18

Caixa Cal.l’rev 15.84 2.635-55 ___ 2.628.70

Oedlpas deuda 10.10 1.679.88 0.02 1.679.88

Cuenialondi» Ahrero 13.91 2-314.43 ___ 2.292.22

CuemalotKlo Rema 12,15 2.021-59 ___ 2.0I6J6

Foncaixa Ahonn 2 17,62 2.931.72 2.928.78

Foncaixa Mixto 25 7,06 1.174.69 ___ 1.156.63

Fonenxitniemo 808,90 134 589.62 2.19 134.589.62

FundunixTc 2,28 379.74 379.74

EUROS PESEIAS DIF RAÑO

Fondpusial 17.59 2.927,01 6.40 2,927,01

liindodstal Divisas 19.96 3-320,60 17.82 322(l,fiO

Fonpenedes 1-1M 8,34 1,387,66 ___ 1.387,99

Liinrcnuil naLlM 106,86 17,779,87 0.50 17,779.87

Ikmiesnnaía 67_54 11,238,16 2.87 11.238.16

Ibctuheim 14,32 2.382,65 2.381.78

Ibcrcaia liiiuro 8,13 1.352,72 ___ 1253.20

Iberlisn Aburro 1.39326 231.818,96 134.77 23 I.430.97

Indosucz, I^trimonia 131.79 21,928,01 ___ 21.471.84

Inliavs Diario BCH 7.22 1.201,31 ___ 1.201.19

Inversuhadell 16.15 2.687,94 -0.01 2.687.94

MB Fondo 3 11.91 1.982,41 0.06 1.982.41

Renta 4 Ahorro 10,78 1,793.64 ___ 1.792.64

Rural (iiion deuda 92,03 15.312,79 8.64 15212,79

Saniander Ahorro 14,09 2.344.38 ___ 2.344.41

Saniandcr Cies.Ren 10,18 1.693.81 ___ 1.694.55

■renta VARIABLE

Are. Fondbol.Iiu. 5.77 960.05 7.98 960,05

Bandeseo Rema V. 176.30 29233.85 ___ 27.666,53

Beta Acciones 155,47 25.868.03 -11,65 24.487.10

Cuenialondo Bolsa 11,78 1.960.03 1.897.44

Fdifon 1.41327 235.164,98 ___ 225.011.46

Foncaixa Bolsa 5 28.14 4.682.10 4251.49

Iberlisn Bolsa 15,09 2-510.76 -3.33 2283,18

DM Garantizado 9-50 1-580/17 ___ 1,579,61

Beta Euro Aevio. 7,82 1.301.14 9,98 1-224,85

Fonbolsa Euro 70,95 11.805.81 11,71 11,805,81
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nos
i Aunque está amainando, según el 

Instituto Nacional de Meteorología, 
dejará coletazos en algunas 
comunidades de la mitad norte

Varias poblaciones tienen problemas, y 25 puertos se mantienen cerrados

Remite el temporal pero cuatro 
comunidades siguen en alerta
El temporal de nieve y frío 
que ha afectado a media Es
paña comenzó a remitir ayer, 
aunque 106 núcleos de po
blación de la mitad norte 
peninsular tienen todavía 
dificultades de acceso por 
carretera, cerca de 25 puer
tos de montaña siguen ce
rrados al tráfico y cuatro 
comunidades continúan en 
alerta.

P.E.- Madrid

Los directores generales del 
Instituto Nacional de Meteoro
logía (INM), Eduardo Coca, y 
de Protección Civil, Juan San 
Nicolás, anunciaron a Efe que 
ayer remitiriá el temporal que 
ha afectado a España desde el 
pasado sábado y desaparecerá to
talmente hoy.

En Canarias, que todavía se 
recupera de los fuertes vientos 
sufridos la pasada semana, tres 
tripulantes, uno de ellos un bebé, 
fueron rescatados de un barco 
francés a unas 200 millas al norte 
de Gran Canaria y trasladados a 
Madeira.

Pese a esta mejoría meteo
rológica, los servicios de emer
gencia de Protección Civil con
tinúan abiertos en las comuni
dades autónomas de Asturias, 
Cantabria, País V asco y Castilla 
y León, informó la Dirección 
General de Protección Civil.

En las demás comunidades 
afectadas por el temporal de 
nieve, lluvia, viento y frío, 
(Galicia, Aragón, Navarra, Ca
taluña y La Rioja, sobre todo, 
ya que en algunos momentos 
llegaron a quince), se mantiene 
un seguimiento activo de las 
repercusiones del temporal.

Según las predicciones del 
Instituto Nacional de Meteoro
logía (INM), la nieve desapare
cería a lo largo del día de ayer, 
aunque conviene prestar aten
ción a las baj as temperaturas que 
se registrarán hasta hoy en 
Castilla y León.

La cota de nieve subirá pro
gresivamente, a lo largo del día 
de hoy, de 200 metros a 800 me
tros en el norte y noreste y de 
800 metros en el sur a 1.000 
metros.

Aunque la mejoría del tiem
po comenzó ayer, cien núcleos 
poblacionales, con 4.123 habi
tantes, se encuentran aislados por 
la nieve o tienen dificultades de 
acceso.

En Avila una localidad está 
aislada con cien habitantes; en

La nieve está causando innumerables contratiempos.

Burgos tres (30 habitantes); en 
Soria treinta (700): en Palencia 
veintitrés (740); en León uno 
(30); en Cantabria veinticinco 
(1.023) y en La Rioja veintitrés 
(1.500 habitantes).

Aunque está amainando, se
gún el director general del Ins
tituto Nacional de Meteorología, 
Eduardo Coca, dejará coletazos 
en algunas comunidades de la 
mitad norte.

Mientras, por el Golfo de 
Cádiz ha entrado una borrasca 
que va a afectar al tercio sur y 
que producirá precipitaciones y 
nieve a partir de 1.000 metros.

La costa de Huelva ya se ha 
visto afectada por esta borras
ca, que ha obligado al amarre de 
la flota de bajura de cinco loca
lidades.

Respecto a las carreteras, la 
nieve mantiene cerrados al trá
fico 25 puertos de montaña, la 
mayoría en Cantabria, el País 
Vasco y Castilla y León, mien
tras en otros 71 es necesario el 
uso de cadenas, según los datos 
ofrecidos por la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT) en su 
último parte, emitido a las 17.00 
horas.

Juicio de Ortega Lara

La incomparecencia del guar
dia civil Francisco Arias Cua
drado, a quien el temporal que 
afecta al centro y norte de Es
paña ha impedido llegar a la

EFE

Puertos cerrados por el temporal de nieve
Para hoy martes, se prevé una mejoría generalizada en te mitad norte, mientra que por el 

Golfo de Cádiz ha entrado una borrasca que afecta a Canarias y al tercio sur de te península 
que producirá precipitaciones y nieve fxjr encima cte loe 1,000 metros. Las temperaturas 

permanecerá bajas durante hoy y tos próximos dtes.
Unos 100 nudeos 

nde poblacioneí 
astan aislados

CANTABRIA

Brañavieja 
Piedrasluengas 
Palombera 
San Glorío 
Estaca de Trueba 
Portillo de Lunada

39 puertos 
de montaña 

están cerrados cadenas

VECAYA
Dima 
Orduña 
La Arboleda
Urkiola

Aiurdum 
Altube- Otzaurte

Jana afectada ¡gg»
Opakua 
Zaldiaran 
Vitoria

SORIA

Oncada 
Piqueras ibonaigua

j g Piqueras ^odos

Datos al 

Ude ‘ 

enero

a

LERIDA

Las señales 
Pandetrave 

^ Vegarada

BURGOS

IVILA

Cruz del Hierro 
Las Fuentes 
Peñanegra

rPAlBKaA:
Piedrasluengas

.zana
Cañadas del Teide

Estaca de Trueba 
la Sia y

S

Audiencia Nacional para decla
rar como testigo en el juicio por 
el atentado que sufrió en 1985, 
obligó ayer a aplazar la vista del 
caso, en el que están acusados 
los secuestradores de Ortega 
Lara.

Fuentesjurídicas aseguraron 
que Arias Cuadrado se encon
traba en la mañana de ayer en 
la provincia de Burgos, a me
dio camino hacia Madrid des
de Álava, y que el mal tiempo 
le impedía continuar viaje.

Localizados cuatro 
montañeros 
bloqueados en los 
Pirineos

UlUa.- UiicíLca

Especialistas de la Guardia 
Civil de Huesca localizaron ayer 
ilesos a cuatro jóvenes vascos 
que quedaron bloqueados por la 
nieve al ser sorprendidos por el 
temporal cuando practicaban 
esquí de travesía por una zona 
del Pirineo próxima a la locali
dad de Aisa.

Los cuatro montañeros, de 
entre 26 y 29 años, se vieron 
sorprendidos durante la tarde del 
domingo por una intensa neva
da que les obligó a buscar un 
refugio ante las dificultades para 
continuar la marcha.

Mientras deambulaban por la 
montaña en dirección a la loca
lidad de Aisa, los jóvenes, pro
cedentes de Andoain y San 
Sebastián, localizaron una 
paridera -construcción rural uti
lizada para guardar el ganado- 
cercana a su punto de destino en 
la que decidieron pernoctar.

Los especialistas de la Guar
dia Civil encontraron a los cua
tro jóvenes en el interior de la 
paridera sobre las 10 horas de la 
mañana.

Rescatan a seis 
jóvenes de un 
refugio en Soria

Efe- Soria/SegoyU

La Guardia Civil rescató la 
noche del domingo a seis jóve
nes de edades comprendidas 
entre los 18 y 20 años que se 
habían quedado incomunicados 
a causa de la nieve en un refu
gio situado a unos 2 kilómetros 
de la localidad soriana de Alde
huela de Agreda.

Según informaron fuentes de 
la Comandancia de Soria, 1^ 
Guardia Civil solicitó una ma
quina quitanieves tras tener co
nocimiento del hecho, sibien esta 
no pudo acceder al camino de 
tierra que conduce al refugio por 
lo que tuvo que intervenir una 
patrulla del Scprona, que llego 
a pie hasta el lugar donde se 
hallaban los jóvenes.,

Además, nueve vecinos de 
Taniñe, también en Soria, fue
ron evacuados ayer de la pobla
ción que se encontraba incomu 
nicada por la nieve y no dlsp® 
nía de luz y agua, según info 
mó la Guardia Civil.

Segovia ___ _
Agentes de la Guardia p^*^ 

han rescatado a una pareja 
jóvenes que se encontraba p 
dida en los montes de Valsa 
en la vertiente segoviana de 
sierra del Guadarrama, ^^ 
a que pudieron ser localizado 
través de su teléfono uróvih, 
formaron ayer a Efe fuentes 
instituto armado.
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Cataluña y Andalucía son las comunidades con más víctimas mortales

La "operación Navidad" de tráfico 
acaba con un total de 273 muertos

Efe- Madrid

Las carreteras de Andalucía 
y las de Cataluña son las que re
gistraron más accidentes con 
víctimas mortales durante las 
pasadas vacaciones navideñas, 
informó ayer la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT).

Según los datos de este or
ganismo, desde las 15.00 horas 
del viernes 18 de diciembre y 
hasta las 24.00 horas del pasa
do domingo, un total de 273 per
sonas fallecieron en los 232 ac
cidentes ocurridos en esas fe
chas, en los que hubo 180 heri
dos graves y otros 131 leves.

En los 42 siniestros registra
dos en las carreteras de Anda
lucía perdieron la vida 53 per
sonas, en tanto que en las de 
Cataluña murieron 36 personas 
en los 30 accidentes ocurridos, 
y en las de Galicia fallecieron 
28 personas en 25 accidentes.

El día de mayor siniestralidad 
fue el domingo 20 de diciembre, 
en que murieron 28 personas en 
23 siniestros, y el miércoles 23 
de ese mismo mes, con 18 falle
cidos.

Por el contrario, el día que se 
inició esta operación de tráfico, 
el 18 de diciembre, no ocurrió 
ningún accidente mortal, y la 
fecha con una menor 
siniestralidad fue el 7 de enero, 
cuando tres personas perdieron 
la vida en otros tantos siniestros.

Cantabria y La Rioja fueron 
las comunidades con menos 
accidentes de tráfico en Navi-

Ya son nueve los muertos 
por el derrumbe en Egipto

Murcia: un año de cárcel 
para un rejoneador estafador

Efe- El Cairo

Al menos nueve personas 
murieron, seis resultaron heri
das y más de diez están desapa
recidas por el derrumbamiento 
de Ull edificio de seis plantas el 
domingo en El Cairo, según los 
últimos datos facilitados ayer 
por las autoridades.

J;®5 ^Quipos de rescate, que 
habían informado de que los 
muertos eran cuatro personas, 
anunciaron que han sacado otros 
cinco cadáveres de debaj o de los 
escombros.

Q ®? edificio, construido en 
1979, vivían quince familias, de 
las que la mayor parte de sus 
miembros no estaban en casa en 
el momento de los hechos, ocu
rridos en la madrugada del do- 
mingo y atribuidos a una exca- 
yación en un terreno colindan
te.

^.cg^^^^s autoridades, varias 
jamilias habían viajado a visi
tar a sus parientes en otras pro- 
''tneias, o estaban fuera de casa.

Accidentes de tráfico en Navidad

C.C.A.A 
Andalucía

Accidentes 
mortales 

42
Muertos 

53

Heridos 
graves 

24

Heridos 
leves 
21

Asturias 6 S 4 1
Aragón 16 20 10 14
Baleares 6 7 11 3
Canarias 15 17 5 1
Cantabria 1 1 0 0
C.-La Mancha 16 19 9 11
C. y León 14 14 12 10
Cataluña 30 36 31 30
C.Valenciana 19 23 24 10
Extremadura 9 9 5 3
Galicia 25 28 19 21
Madrid 11 12 8 1
Murcia 10 12 17 2
Navarra 4 4 1 1
País Vasco 7 9 0 1
La Rioja 1 1 0 1

| TOTAL 1 232 | 273 | 180 I 131 |
Fuente: Dirección General de Tráfico (DGT) infografía EFE ©

dad, ya que sólo se produjo un 
siniestro en el que perdió la vida 
una persona en ambos casos.

Castilla-La Mancha es una de 
las Comunidades Autónomas 

como es costumbre de los egip
cios en el Ramadán, mes del 
ayuno musulmán.

Las mismas fuentes indica
ron que mientras se hace un 
estudio técnico del lugar han 
sido desalojadas alrededor de 
300 personas que viven en tres 
edificios vecinos, en los que han 
aparecido grietas y en los que 
ya se han empezado obras de 
apuntalamiento.

Varios altos responsables del 
Gobierno visitaron el lugar, y 
el presidente egipcio, Hosni 
Mubarak, ordenó entregar com
pensaciones y ayudas urgentes 
a los damnificados.

El responsable de las 
excavaciones, que no disponía 
de la adecuada licencia de obra, 
ha sido detenido, mientras con
tinúan las labores de rescate, en 
las que participan equipos de la 
Defensa Civil y de las Fuerzas 
Armadas, para localizar a algún 
posible superviviente o, en su 
defecto, cadáveres entre los es
combros.

con mayor número de acciden
tes y de personas fallecidas. 
Durante los 24 días que duró el 
operativo de Tráfico, en Castilla- 
La Mancha se contabilizaron un

Efe- Murcia

La Sección Segunda de la 
Audiencia Provincial de Mur
cia ha condenado a un año de 
prisión por un delito de estafa 
a un ex rejoneador que a cam
bio de dos caballos entregó dos 
muías «como si fueran de pura 
raza española y árabe, cuando 
no reunían tales característi
cas».

La sentencia, a la que ha 
tenido acceso Efe, condena 
igualmente a Silvestre N.A., de 
71 años de edad, a indemnizar 
a la empresa que recibió las dos 
muías con 1,6 millones de pe
setas.

El tribunal, del que ha sido 
ponente la magistrada María 
Jover, declara como hechos 
probados que el día 19 de agosto 
de 1996, el acusado concertó en 
su finca, ubicada en la pedanía 
murciana de El Esparragal, con 
la empresa «Unión Industrial 
de Levante, S.A.» una permu
ta de animales.

total de dieciseis accidentes de 
tráfico, lo que la sitúa en el quinto 
lugar, junto a Aragón.

El número de fallecidos con
tabilizados fue de 19.

La operación consistía en 
que la empresa entregaba un 
caballo cruzado de capa torda 
de seis años y un potro de pura 
raza inglesa de dos años, tasa
dos pericialmente en 1,7 millo
nes de pesetas, a cambio de las 
dos yeguas.

Añade que el imputado «in
dicó que éstas eran de pura raza 
española y árabe, valorándolas 
en 1,9 millones de pesetas, 
conociendo de antemano que no 
reunían tales características y 
que su valor real eera de 150.000 
pesetas y 175.000 pesetas, res
pectivamente».

Tras realizarse la permuta, 
los titulares de la empresa in
terpusieron la correspondien
te denuncia «después de com
probar, a través de una veteri
naria, que el tatuaje de una de 
ellas era una burda imitación y 
que el denunciado no les entre
gaba la documentación corres
pondiente a la pureza de san
gre de tales animales», según 
dicha denuncia.

Una abuela 
apuñala y mata a 
su nieto en Madrid 
tras un ataque de 
demencia

Efe- Madrid

Una mujer de 65 años apu
ñaló y mató ayer a su nieto de 
tres años tras un ataque de de- 
mencia y después se autolesionó 
en el cuello, según informaron 
a Efe fuentes de la Jefatura Su
perior de Policía de Madrid y 
el 061 del Insalud.

Los hechos ocurrieron en 
torno a las 14.30 horas en un 
domicilio del número 3 del 
Paseo de Carena, en el distrito 
madrileño de Retiro cuando, 
según fuentes policiales, la 
abuela asestó al niño tres puña
ladas en el tórax y después se 
cortó en el cuello.

Al lugar acudió una UVI del 
061 del Insalud, cuyos faculta
tivos sólo pudieron certificar la 
muerte del niño y trasladar a su 
abuela, que sangraba abundan
temente, al hospital Gregorio 
Marañón, donde quedó ingre
sada.

Poco después llegaron al 
domicilio los padres de la víc
tima y, tras enterarse de lo ocu
rrido, sufrieron un ataque de 
nervios, por lo que tuvieron que 
ser atendidos por los médicos 
del Insalud.

La Policía busca 
al presunto autor 
de un disparo que 
hirió a un vecino 
de Ponferrada

Efe- Ponferrada (León)

La policía mantiene abierto 
un dispositivo de controles en 
toda la provincia de León para 
intentar localizar al presunto 
agresor de un vecino de 
Ponferrada, que resultó herido 
de bala después de una discu
sión.

El vecino de Ponferrada 
Andrés Cuevas García, de 48 
años, se recupera favorablemen
te de la herida de bala que le 
perforó la axila en una discu
sión ocurrida en esta localidad 
en la madrugada del domingo 
con el presunto autor del dis
paro, informaron fuentes hos
pitalarias.

El suceso ocurrió en la calle 
Mateo Garza de Ponferrada en 
el momento en el que Andrés 
Cuevas salía de una discoteca 
acompañado de dos amigos, 
según fuentes familiares.

El individuo que llevaba el 
revólver, según las mismas 
fuentes, inició una discusión con 
ellos y disparó en primer lugar 
a uno de los compañeros del 
herido, que no fue alcanzado.

Cuando Cuevas intervino 
para intentar quitarle la pistola 
se produjo el segundo disparo 
que le alcanzó en la axila.

El presunto agresor se dio a 
la fuga, mientras el herido fue 
traslado al hospital del Bierzo, 
donde permanece ingresado.
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Un herido grave al 
chocar un coche 
con un autobús 
escolar en Blanes

Efe- Blanes (Gerona)

El conductor de un turismo 
ha resultado herido grave al cho
car frontalmente en la mañana 
de ayer contra un autocar esco
lar en el que viajaba un grupo 
de alumnos que han resultado 
ilesos.

Fuentes de los Mossos 
d’Esquadra de Tráfico han in
formado que el accidente se 
produjo por causas aún desco
nocidas poco antes de las nue
ve de la mañana en el kilóme
tro 687 de la carreteraN-II, entre 
los términos de Blanes y 
Massanet de la Selva.

Como consecuencia del ac
cidente se han producido reten
ciones de vehículos de un kiló
metro de distancia.

Enterradas dos de 
las cuatro víctinias 
del accidente de 
avioneta de Olot

Efe- Olot (Gerona)

Varios centenares de perso
nas, entre familiares, amigos y 
vecinos, asistieron ayer en Olot 
a los funerales por dos de las 
cuatro víctimas del accidente de 
avioneta ocurrido el pasado 
sábado cerca del aeropuerto de 
Gerona.

El funeral por Dolors Díaz 
Garrido se celebró en la parro
quia de Sant Pere Mártir de Olot, 
mientras que el del piloto Joan 
Aguilar tuvo lugar en la iglesia 
de Sant Esteve.

Las otras dos víctimas se
rán enterradas hoy a las 12:00.

Con carácter de urgencia tras encontrar varios restos

Las aseguradoras tramitan 
las pólizas del "Marero"

Efe- San Sebastián

La compañía que gestiona los 
seguros de la cofradía de pes
cadores de Pasajes (Guipúzcoa) 
está tramitando «con la máxi
ma urgencia» el cobro de las 
pólizas de los tripulantes del 
«Marero», tras el hallazgo de 
diversos objetos del palangrero 
presuntamente naufragado.

Según informó la asegura
dora Eurobrok, en un comuni
cado, la aparición de dos aros, 
una balsa y un salvavidas del 
pesquero ha reducido el plazo 
legal para el cobro de las 
indemnizaciones de*cinco a dos 
años, a pesar de lo cual, esta 
compañía «intentará que los 
familiares de las víctimas co
bren los capitales asegurados 
por la póliza de accidentes de 
la forma más rápida posible».

De estas indemnizaciones se 
harán cargo las firmas Previsión 
Española y La Fraternidad, 
contratadas por Eurobrok.

Esta misma empresa se en
cargó también de tramitar las 
pólizas de la tripulación del 
pesquero «Carreira», desapare
cido en aguas del Golfo de Viz
caya en enero de 1996, e indem
nizó a los familiares de los 
marineros «sin tener que espe
rar a los plazos legales».

El «Marero» desapareció 
entre los pasados días 19 y 20 
de diciembre, después de haber 
zarpado del puerto guipuzcoano

i*?'
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El hallazgo de algunos restos ha desatado las "urgencias". EFE

de Pasajes para pescar lubina y 
pescado de calidad en aguas 
francesas. Tras dos semanas de 
intensa búsqueda, en la que par
ticiparon barcos, aviones y he-

licópteros españoles y galos, tan 
sólo pudieron recuperarse dos 
aros, una balsa y un salvavidas 
del palangrero presuntamente 
naufragado.

Un maestro es 
asesinado a tiros 
en Suiza por un 
padre durante 
una charla

Efe- Saint-Gall (Suiza)

Un maestro de 36 años fue 
asesinado ayer, lunes, en la lo
calidad suiza de Saint-Gall 
(nordeste) por el padre de una 
alumna durante una entrevista 
entre ambos en el colegio de 
Engelwies.

El presunto autor de los 
disparos, un hombre de 42 años 
de origen yugoslavo, huyó tras 
el asesinato, informó el coman
dante de la Policía municipal 
de Saint-Gall, Pius Valier.

Los hechos se produjeron 
durante la mañana de ayer en 
la sala de reuniones, donde am
bos hombres estaban reunidos 
y en la cual, tras oírse varios 
disparos, se descubrió al pro
fesor herido, según varios tes
tigos.

Algunos alumnos del cen
tro señalaron que tras los dis- 
)aros habían visto huir a un 
lornbre, pistola en mano, por 
a ventana de la sala de reunio

nes.

Precedentes

El director de la escuela, 
Andreas Prinzing, explicó que 
ya habían existido tensiones 
entre el centro y la familia del 
presunto asesino, una de cuyas 
hijas, de 14 años, no podía 
participar en las actividades 
extraescolares ni deportivas.

Asimismo, según el respon
sable del centro, tanto el pro
fesor muerto hoy como las 
autoridades escolares habían 
sido amenazados en varias 
ocasiones por el presunto ase
sino.

i

"Encarnación " en la India. La imagen muestra a Kamal Jawahar Gupta, la madre 
hindú que el pasado 4 de enero dio a luz a estos siameses tan simpáticos en un 
suburbio del. noroeste de Bombay. Se da la circunstancia de que en la India, este tipo 
de alumbramientos se consideran "encarnaciones", por lo que las personas que 
visitan a tos recién nacidos les ofrecen fruta y dinero como presentes. Efe

La Policía busca a los autores 
del mayor atraco de Polonia

Efe- Varsovia

La policía polaca ha sido 
puesta en estado de alerta con 
motivo del atraco el pasado sá
bado a un furgón que llevaba 4,2 
millones de zlotys (más de un 
millón de dólares) y que fue 
efectuado, según todos los indi
cios, por dos de los cinco vigi
lantes que escoltaban el dinero.

La prensa publicó ayer lunes 
las fotografías de esos dos es
coltas, que han desaparecido tras 
el que es considerado el mayor 
robo del siglo, mientras que sus 
compañeros fueron encontrados 
con síntomas de haber sido 
drogados.

El dinero pertenecía a la fi
lial del Reiffeisen Centrobank 

en Wroclaw y era transportado 
por etapas, primero a Poznan y, 
desde allí, a Varsovia.

El convoy, integrado por el 
furgón con el dinero y un vehí
culo de protección en los que 
viajaban los cinco escoltas, par
tió el sábado de Wroclaw y ja
más llegó a Poznan.

La policía encontró a medio 
camino los vehículos, pero sin 
el dinero y con sólo tres escol
tas, que parecían drogados.

Lo único que recuerdan es
tos es que por el camino comie
ron, sin interrumpir el viaje, 
unas ensaladillas, algo de em
butido y unos pasteles, alimen
tos que la policía sospecha fue
ron utilizados para drogar a los 
vigilantes.

El atraco podría haber sido 
cometido por dos de los guardias de 

seguridad que protegían el dinero
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Aplausos y música para los 
tripulantes del Discovery

Unas 1.400 personas, el aforo comple
to del Palacio de Congresos y Exposicio
nes de Madrid, recibieron ayer entre aplau
sos y música española a los siete astronautas 
de la misión STS-95, que iban ataviados 
con su traje espacial, entre ellos el espa
ñol Pedro Duque, en un 
acto al que asistió la 
Reina Doña Sofía.

El ministro de In
dustria y Energía y Por
tavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, actuó de 
maestro de ceremonias 
y tras resaltar el «or
gullo y ejemplo» que 
supone para todos los 
españoles contar con 
un científico como 
Duque, agradeció a 
toda la tripulación que 
España sea el primer 
país al que hayan acu
dido para explicar la 
misión.'

Entre los asistentes, 
se encontraban otros 
dos ministros: los de 
Medio Ambiente, Isa
bel Tocino; y el de 
Fomento, Rafael Arias 
Salgado; además del 
presidente del Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas (CSIC), César 
Nombela; y los embajadores de Alema
nia y Suiza en España.

En opinión de Piqué, el espacio «ha sido 
hasta ahora un objetivo ajeno a la realidad 
española, pero ahora somos capaces de 
hacer aportaciones, ya que tenemos el nivel 
más alto que jamás hemos tenido, aunque 

es mejorable».
Alabó el «perfecto guía» que va a ser 

en España Pedto Duque para sus compa
ñeros de Discovery: Curtis Brown, Steve 
Lindsay, Scott Paraznski, Stephen Robinso, 
Chiaki Mukai y John Glenn, quienes du

j 
1

rante sus ocho días de visita, invitados por 
el Gobierno, viajarán a Granada, Barce
lona y Palma de Mallorca.

Después de ser recibidos bajo los acor
des de la obra de Falla «El amor brujo», 
expusieron un vídeo para explicar la mi
sión de nueve días en el espacio y dieron 
paso al tumo de preguntas de los asisten
tes al acto.

En una rueda de prensa que precedió a 
la presentación de la tripulación, el primer 
astronauta español dijo que en España la 
industria espacial se ha desarrollado mu
cho en los últimos 15 años y «en algún mo
mento tendría que ir un español al espa

cio».
El veterano John 

Glenn, quien se ha con
vertido en el hombre 
más anciano en ir al es
pacio, a sus 77 años, 
tras orbitar la Tierra ya 
en 1962, animó a la 
gente mayor a «tener 
ambiciones y sueños 
como yo».

«Si uno tiene bue
na salud y quiere hacer 
cosas, tiene que procu
rar hacerlas y no estar 
pendientes del calenda
rio».

En su primer día de 
estancia oficial en Es
paña, la tripulación fue 
recibida por los Reyes, 
con quienes almorza
ron en el Palacio de La 
Zarzuela.

Anteriormente, el 
Rey Don Juan Carlos 

le impuso a Pedro Duque la Gran Cruz del 
Mérito Aeronáutico con distintivo blan
co. Posteriormente, fueron recibidos por 
el presidente del Gobierno, José María 
Aznar, en el Palacio de La Moncloa.

Por la noche la embaj ada de Estados Uni
dos en Madrid les ofreció una recepción, 
a la que también asistieron personalida
des de la vida política española.P.H.E.

Persecución de 
un centenar de 
coches por la 
película "Taxi”

Más de 100 coches cir
culando a más de 180 Km/ 
h por el centro de Marsella 
es una de las secuencias más 
trepidantes de «Taxi», pe
lícula francesa a caballo 
entre la acción y la come
dia que se ha presentó ayer 
en Barcelona.

«Taxi» es la última pro
ducción de Luc Besson que, 
bajo la dirección de Gerard 
Pirs, cuenta la historia de un 
joven repartidor de pizzas 
-Samy Naceri- que, una vez 
convertido en taxista,, se 
encuentra con Emilien - 
Frederic Diefenthal-.

Emilien, un joven poli
cía, pondrá al taxista en un 
aprieto: ayudarlo a detener 
una banda alemana que, 
gracias a sus potentes co
ches, está desmantelando las 
principales sucursales ban
carias del país burlándose 
de toda la policía.

Una de los mayores de
safíos de «Taxi» fueron las 
persecuciones reales de 
coches, explica su director, 
que había participado en 
diversas competiciones y, 
consciente de los riesgos, 
decidió poner al volante de 
cada coche a pilotos profe
sionales como Pescarolo, 
Jabouille, Schlesser, Jarier 
o Ragnotti.

Para garantizar la segu
ridad en los decorados, los 
productores alquilaron va
rios controladores de circui
to de carreras con 
intercomunicadores y ban
deras. D.C.

Los Duques de 
Palma inauguran la 
primera sede propia 
del Ateneo de Sevilla

Los Duques de Palma, la Infanta 
Cristinay su esposo Iñaki Urdangarin, 
inauguraron ayer oficialmente la nue
va sede del Ateneo de Sevilla, situa
ba en la calle Orfila y primer edificio 
Que tiene en propiedad la institución 
en sus 112 años de historia.

La Infanta descubrió una placa de 
cerámica sevillana en la que se rese
ñaba la inau^ración del edificio, acto 
^' que asistieron, entre otros, el pre- 
^dente de la Junta de Andalucía, 
^anuel Chaves, el ministro de Tra- 
?jo, Javier Arenas, y autoridades 

vin ^1^ regionales y pro-

La infanta y su esposo recorrie- 
un las dependencias del Ateneo y 
jniaron en el libro de honor, tras lo 

al se dirigieron a la Universidad de 
ovilla para presidir la investidura 

honoris causa de Ja- 
on ^ ^^^j’^mea Puigcerver y de Enri-

Alarcón Alvarez. M.R.

Del Olmo, Umbral y Luca de Tena, premios 
Asociación de la Prensa ’98

Los periodistas Luis del Olmo, 
Guillermo Luca de Tena y Francisco 
Umbral resultaron ayer galardona
dos con los premios anuales de la 
Asociación de la Prensa, en su edi
ción correspondiente a 1998, infor
maron fuentes de esta asociación.

La Junta Directiva de la Asocia
ción de la Prensa, reunida por la 
mañana de ayer, decidió otorgar el 
premio «Javier Bueno», a la mejor 
tarea especializada, al periodista 
radiófonico Luis del Olmo, direc
tor y presentador del programa «Pro
tagonistas», que se emite en la ca
dena de radio «Onda Cero», por las 
mañanas.

El preuaio «Rodríguez 
Santamaría», a toda una vida pe
riodística, recayó en Guillermo Luca 
de Tena, presidente de honor del dia
rio «ABC».

El premio «Victor de la Sema», 
a la mejor tarea de un año, se con
cedió al periodista y escritor Fran
cisco Umbral. S.O.
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"Finisterre" o el abandono del
padre, un thriller emocional

La ausencia del cariño paternal y las rela
ciones entre hermanos son los pilares sobre 
los que se asienta el último trabajo de Xavier 
Villaverde, «Finisterre. Donde termina elmun- 
do», una película que su autor califica de 
«thriller emocional» con marcado acento 
gallego.

«Finisterre», 
que se estrena 
este viernes en 
toda España, 
es la historia, 
narrada desde 
el recuerdo, de 
dos hermanos 
que se 
reencuentran 
en un momen
to crítico en 
sus vidas, y 
que intentan 
curarjuntos la 
herida que 
dejó en ellos el 
abandono de 
su padre, se
gún el guión 
de Miguel 
Anxo.

Mario, el

La muerte se parece a Brad 
Pitt en "¿Conoces a Jack?"

tre la película de Lleisen y la 
suya. «El guión es totalmente 
original, quien diga que es un 
‘remake’ es que no ha visto las 
dos películas». Ya hizo esto 
cuando rodó y produj o «Esen

cia de mu
jer», por la 
que Al 
Pacino 
ganó un 
Oscar en 
1992, ba
sándose en 
un anterior 
filme 11a- 
m a d o 
«Perfume 
de mujer».

«¿Co
noces a Joe 
Black?» 
son tres 
horas de 
película o 
como el 
mismo 
Brest dice 
«una octa
va parte 
del día». 
Para en
carnar a la

Cuando hace unos veinte 
años el realizador y productor 
norteamericano, Martin Brest, 
vio la película «La muerte de 
vacaciones» (1934), de 
Mitchell Lleisen, la idea de que 
la muerte to
mase apa
riencia hu
mana y ha
bitase entre 
nosotros le 
pareció inte
resante.

Brest co
menzó a 
darle vuel
tas al temay 
ahora pre
senta «¿Co
noces a Joe 
Black?, un 
largometraje 
en el que la 
muerte se 
coge vaca
ciones y 
aprovecha 
que le anun
cia a un 
magnate de 
los medios 
de comuni

en turbios negocios, Elena Anaya, como novia 
de éste y el debutante Enrique Alcide, el herma
no pequeño, Mario «un joven que vive atenazado 
por la zozobra», dijo el actor.

Y detrás de ellos, «el juego de las ausencias 
y las presencias» del padre, Chete Lera, un an

tiguo hippy que 
se ha dejado lle
var por la mala 
vida y 
Geraldine 
Chaplin, como 
la madre, firme 
en sus convic
ciones y «refle
jo de las dos 
maneras que 
tienen sus hijos 
de expresar su 
necesidad de 
amor», explicó 
el director.

«Con esta 
historia no sólo 
quería bucear 
en los corazo
nes de dosjóve
nes, en sus de
seos y frustra
ciones y el mar

pequeño, acaba de salir de la cárcel tras ser 
detenido al declararse insumiso. Su hermano 
mayor, Berto, tras muchos años sin verle, va 
a recogerlo. Ambos ya no se conocen pero 
mantienen una promesa desde la infancia: 
buscar al padre que los abandonó ai pie del 
mar, en Galicia.

Los personajes componen un triángulo 
amoroso interpretados por Nancho Novo, en 
el papel de Berto, el hermano mayor metido

cado peso de la ausencia de la figura paternal - 
dijo Villaverde, sino que me servía como pre
texto para narrar el abandono de los ideales y 
valores humanos. Mario y Berto viven, por eso, 
una doble orfandad».

El marco elegido es la gallega la Costa de la 
Muerte, el lugar donde en la Antigüedad se creía 
que acaba el mundo y «desde el que Mario inicia 
su naufragio al dolor», agregó el realizador. 
L.A.N.

cación, Anthony Hopkins, que 
le quedan pocos días de vida 
para tomar apariencia huma
na, la de Brad Pitt, y quedarse 
unos días en la tierra como uno 
más.

Según Brest, esa idea de que 
la muerte vive como un ser 
humano es el único nexo en

muerte, Martin Brest eligió un 
rostro conocido y atractivo 
para un montón de gente, Brad 
Pitt. «Quería que el especta
dor viera a la muerte como algo 
que a la vez rechazas y te 
atrae». «¿Conoces a Joe 
Black?», se estrenará el día 22 
de enero. C.A.R.

Los robos son 
más frecuentes 
en el norte que 
en el sur de la LIE, 
según un estudio

Los robos se producen con 
mayor frecuencia en los paí
ses del norte, con Holanda a 
la cabeza, que en los del sur 
de la Unión Europea (UE), 
según un estudio del Centro 
de Documentación e Informa
ción de Seguros (CDIA) di
fundido ayer, lunes, en París.

El estudio se realizó con 
datos obtenidos de las denun
cias de robos en viviendas y 
empresas que constan en los 
ministerios del Interior de 
todos los países de la UE, a 
excepción de Italia.

Las cifras indican que 
Holanda, con una media de 38 
denuncias anuales de robo por 
cada mil habitantes, se sitúa 
a la cabeza de la lista, segui
da del Reino Unido, con vein
tidós; Dinamarca, con vein
tiuno; Alemania y Bélgica, 
con dieciséis, y Austria, que 
registra once robos al año por 
cada mil habitantes.

A la cola, Portugal se apun
ta sólo dos robos en vivien
das y empresas al año por cada 
mil habitantes, mientras que 
en Grecia se producen cuatro, 
en España seis y ocho en Ir
landa, Francia y Luxembur
go. M.T.

Consejos para degustar mejor la cerveza
Cerveceros de España celebraron días pasados su primera 

degustación de cerveza para periodistas en Madrid. En dicha 
reunión, Juan Muñoz, presidente de la Asociación Española 
de Sommeliers, destacó los aspectos más interesantes y des
conocidos de la cerveza. «El ser humano degusta pobre e 
imprecisamente. El mejor procedimiento parta apreciar la 
cerveza en toda su plenitud es el siguiente: primero se da un 
sorbo a la cerveza para humedecer la boca, seguido de un 
segundo sorbo en el que se paladeará y se degustará más 
despacio para que la lengua identifique cada una de las ca
racterísticas», comentó Juan Muñoz.

Durante esta cata se discutieron aspectos relacionados con 
la correcta degustación de una cerveza, como por ejemplo, 
que la temperatura adecuada para beber una cerveza rubia o 
lager es de 5®C o que el recipiente en el que se debe servir 
nunca debe estar congelado, ya que no favorece la espuma 
del producto ni su apreciación visual. Por otro lado, se des
tacó la gran variedad de tipos de cerveza que se pueden pro
bar en el mercado español, y las diferencias entre unas y otras. 
«La cerveza es una bebida que se lleva degustando en Espa
ña desde el año 133 d.C., en el que llegaban a los puertos de 
la Hispania mediterránea ánforas de cerámica llenas de cer
veza. Desde entonces, la cerveza se ha convertido en parte de 
la cultura española como demuestran los 67 litros por perso
na consumidos en 1997 y el hecho de que seamos el tercer 
país productor de cerveza en Europa», afirmó Jacobo Olalla, 
Director General de Cerveceros de España.

Además de la temperatura de 5°C para le cerveza rubia, 
otros consejos interesantes serían observar, a la hora de la 
ingesta, el brillo del producto, su transparencia y su servicio 
esmerado. El aroma que debe percibir un consumidor debe 
ser el de la finura del lúpulo y la malta.

Para distinguir una cerveza de otra mediante el sabor, hay 
que tener en cuenta el alcohol, el amargor, el cuerpo, el fres
cor y la sensación residual agradable que invite a seguir 
bebiendo.

En lo que respecta al color, este se obtiene por el mayor 
o menor tueste del cereal durante el malteado. Los colores - 
rubia, negra, tostada o blanca-, no implican necesariamente 
ningún sabor asociado.

La diferencia entre los tres envases -botella, lata y barril-, es 
que la cerveza almacenada en este último no necesita ácido car
bónico industrial.

Pasos para tirar la cerveza, de barril, lata o botella, adecuada
mente: i

1°.- Humedecer y escurrir el vaso; antes de secarlo, situar e* 
recipiente a una distancia suficiente para que la cerveza, al caer, 
se bata suavemente con el fondo y se llene de líquido y espuma.

2°.- La espuma cremosa se forma durante el tiraje y se contro
la con la inclinación del vaso: primero 45° y después vertical-

3°.- La consistencia de la espuma es importante: su corona 
debe medir de 1,5 a 2 cms. en el vaso.

4°.- Si se desea obtener una cerveza con espuma de aspec 
compacto, este procedimiento debe hacerse de varios tiros, de 
jando reposar el producto entre ellos.

M.C.D.2022
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"Navajita Platea” cerró 
Actual ’99 con flamenco

Domingos en el cielo", nuevo
sencillo de Rosana

Las raíces flamencas de 
«Mártires del Compás» y 
«Navajita Plateá» cerraron el 
domingo la programación del 
Actual-99 "Escenario de Cul
turas Contemporáneas» con 
un intenso concierto repleto 
de mestizajes del ritmo gita
no que agradó al público del 
Teatro Bretón de Logroño.

Ildefonso de los Reyes 
«Pelé» y Francisco Carrasco 
«Curro», «Navajita Plateá» 
entusiasmaron con su músi
ca fresca rodeada de ritmos 
cálidos muy influenciados por 
el rock y el blues en una 
cocktelera explosiva de bue
na música.

Los jerezanos, rodeados de 
un grupo de músicos de ex
celente calidad, repasaron su

Niña Pastori inicia su gira 
de invierno con "Eres luz”

Niña Pastori se ha confir
mado como reina del flamen
co-pop con su segundo disco, 
«Eres luz», tras el éxito que 
obtuviera con «Tu me came
las», y está dispuesta a 
recorrerse todo el país con una 
gira de invierno que comien
za el próximo jueves en el 
Palacio de Congresos de 
Madrid.

A María, que como ella 
dice será siempre Niña 
Fastori, como la llaman en su 
casa, se le ponen los pelos de 
punta cuando oye flamenco, 
pero no se ve todavía sola en 
el escenario acompañada por 
una guita-
’'fa. A sus 
Veinte años 
prefiere se
guir can
tando su 
música y no 
^^ llama 
nada |^ 
Atención 
eso de com
poner. 
no ^^tega y 
^•ejandro 
Sanz la des
cubrieron y 
pusieron en 
m calle su 
primer dis
co, «Entre 

último disco, «Desde mi azo
tea», y llenaron la repleta 
platea del Bretón logroñés de 
emoción con sus sentidas 
baladas y de ritmo cálido con 
sus temas más bailables.

La voz rasgada de «Pelé» 
en sus baladas más emocio
nadas no defraudó a un público 
ansioso de la marcha flamenca 
más vanguardista antes de 
bajar el telón de ocho días de 
la mejor música contemporá
nea.

«Mártires del Compás», 
que abrió escenario, sorpren
dió con su música cotidiana 
llena de humor y en la que 
todos los ritmos, desde el rock 
hasta la rumba, pasando por 
el tango o el rap, tienen cabi
da en el espectáculo. F.L.

dos puertos», del que vendió 
150.000 copias. «Eres luz» es 
el nombre de su segundo tra
bajo, del que ha vendido 
200.000 copias, un título con 
el que quiere dar gracias a Dios 
por el éxito obtenido.

Ahora Ortega y Sanz han 
vuelto a colaborar con ella. El 
primero es productor del dis
co y le ha compuesto la rum
ba de «Eres luz», la soleá por 
bulerías de «Vivo un sueño», 
los fandangos de «De carame
lo» y el bolero «Nunca aca
baré de conocerte». Y el se
gundo ha escrito una canción 
por bulerías que lleva el nom

bre de 
«Qué 
pena».

María 
está alegre 
y con ga
nas de su
birse al es
cenario, 
su única 
preocupa
ción era 
que su se
gundo dis
co fuera 
mejor que 
el anterior 
y cree que 
lo ha con
seguido. 
C.A.

La cantautora canaria 
Rosana, que ha vendido en tres 
meses más de 500.000 discos 
de su último álbum «Luna 
Nueva», lanza ahora el segun
do sencillo «Domingos en el 
cielo», tras el éxito de «Con
tigo». Rosana regresó estas na
vidades de una gira por varios 
países latinoamericanos en 
donde presentó este su segun
do trabajo «Luna Nueva», 
publicado el pasado 27 de 
octubre, y en donde su ante
rior disco «Lunas rotas», del 
que vendió un millón de ejem
plares en España, había obte
nido un gran éxito.

La músico canaria recorrió 
durante 30 días, acompañada 
de su banda de cinco 
instrumentistas, ocho países: 
Chile, Argentina, Uruguay,

Ponen en venta 
las losas de la 
plaza de 
Tianannien

Las losas de la mayor 
plaza del mundo, 
Tiananmen en Pekín, po
drán ser adquiridas por 12 
dólares la unidad pero so
lamente las que no llevan 
pegados ejemplares del 
Diario del Pueblo de 1958, 
año de las últimas renova
ciones, informó ayer el pe
riódico «China Daily».

Funcionarios del ayun
tamiento de Pekín indica
ron a Efe que todavía no es
tán decididas las modalida
des de venta, pero sí ase
guraron que se están cam
biando las 640.000 losas de 
110 kilogramos cada una, 
que cubren la mítica plaza.

En los últimos días, han 
sido descubiertos varios 
ejemplares del Diario del 
Pueblo pegados debajo de 
200 de las losas. Posible
mente, los obreros pusie
ron esos periódicos de 1958 
para la corrosión. A.E.

;íV'

Colombia, México, Santo 
Domingo, Puerto Rico y Es
tados Unidos.

«Domingos en el cielo», 
producida, compuesta e inter
pretada por Rosana, como el 
resto del disco, es una canción 
rítmica y alegre, para la que 
se ha acompañado en la gra
bación de los músicos: Pan
cho Amat (tres cubano), Anye 
Bao (batería), Manolo Toro 
(bajo), John Parsons (guita
rra eléctrica), Javier Losada 
(teclados) y Efraín Toro (per
cusión).

«Domingos en el cielo» es 
una canción para, como su 
creadora ha comentado en 
alguna ocasión, «calentar el 
viento» y «convertir en do
mingo cada día de la 
semana».C.A.

El Conde Spencer reabrirá 
en verano la casa familiar

El Conde Spencer, herma
no de la fallecida Diana, prin
cesa de Gales, ha decidido 
anunciar por primera vez en los 
periódicos la 
venta de las en
tradas para vi
sitar la casa fa- 
miliar y los jar
dines donde 
está enterrada 
Lady Di.

La entradas 
comenzaron a 
venderse el pa
sado sábado y, 
al igual que el 
año anterior, 
Althorp House, 
la propiedad deí 
Conde Spencer, 
estará abierta aí 
público los 
próximos me
ses de julio y 
agosto.

La demanda de entradas en 
los dos primeros días de venta 
de esta temporada es mucho 
menor que cuando comenzaron

a ser ofrecidas al público en 
1998.

No obstante, una portavoz 
de Althorp negó ayer que los 

anuncios fue
ran el resulta
do de un des
censo de la 
demanda por 
visitar la man
sión, ubicada 
en Northamp- 
tonshire, en el 
centro de In
glaterra. «Pu- 
b 1icamos 
anuncios en 
varios periódi
cos nacionales 
durante el fin 
de semana, 
para hacer sa
ber a la gente 
que Althorp 
abrirá en julio 

y agosto. Algunas compañías 
de autobuses que están orga
nizando excursiones a Althorp 
también publican anuncios», 
añadió la portavoz. V.G.

Stop a los sulch 
dios. Las autorida
des suizas, preocu
padas por la alta tasa 
de suicidios que se 
están produciendo, 
han decidido colocar 
señales como la de 
la imagen en puntos 
que pudieran ser 
susceptibles de ser 
utilizados por los 
"desencantados". 
Esperemos que esta 
iniciativa surta efec
to, y persuada a los 
que quieren acabar 
con su vida. Buena 
idea. Efe
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA

1
Monia 
Nivel 

Uescotoncta, 
pálida

Embrollo 
Henannos

-<-
1

Consonante 
Habla 

Hez de carne y 
huevas muy 
apreciadas

i 1 N’ romano 
Nota musical 
Dar alivio en 
los trabajos

-<- Nota musical 
Consonante 
Komances 

alegres I
I Nota musical 

Consonante 
Bocel (FI)

Preposición 
Planta 

comestible 
americana 
HI0 gallego 1

Desluce 
Umita 
Punto 

cardinal

I Rania cnxitera 
Hiedra preoosa 
uio srine de 

los inseclos (Pi)

i

Rey visigodo 
Labraré 

Vocal
->- 

I
i —►

ArácniJos 
parásitos 
Abolengo 

Ave de raería 
tnipareiar 1

Río francés 
tnvio

1
Del verto ir 
Denotaban 

alegria

Vicio o mala 
costumbre 

cierto familiar 
(PI)

-<-
Carga pesada, 

atadura (PÍI 
conceder 

consonante 
1emano t

i Consonante 
Producir de la 

nada

—i

i Indulgencia ple
naria concedida 

por el 
Ditud 
begar

N’ romano 
Cierto 

pariente 
Vinculaba

Número 
^Veneno 
Hio gallego

i

U tentara la rana 
Norore muier 

Ata ave sil 
plumas (PII 

bimooo quim.
—►

Consonante 
Consonante

1 Arte de 
desarroUary 
fortalecer el 

cuerpo 
Vocal

1 Antigua 
moneda 
griega 

Consonante

Altar ->- i

2

HORIZONTALES.- 1: Territorio de América Meridional.- 2: Ordenan, aplican. Junta, 
relaciona, concilia.- 3: Instrumento musical pastoril. Dícese de las tierras y plantas 
cultivadas.- 4: Arrúgalo. Al revés, feliz o bienaventurada.- 5: Perniciosas.- 6: Nombre 
de letra. Al revés, pasión del alma. Preposición.- 7: Persona simple o inútil (PI).- 8; Al 
revés, hidrocarburo. Ligera, veloz.- 9: Planta leguminosa procedente de Asia (PI). Últi
mo término a que pueden llegar las cosas.- 10: Al revés, unidad de medida de la pre
sión atmosférica. Letras de “jaspeado”.- 11: Acción característica de la persona extra
vagante (PI).

VERTICALES.- 1: Suciedad grasienta de los paños mientras se trabajan o cuando 
no se han trabajado bien (PI).- 2: Convenir en una proposición. Al revés, cierta bebi
da.- 3: Capote con mangas. Almiar.- 4: Trábalo. Al revés, clérigo dieciochesco frívolo 
y cortesano.- 5: Sitio cercado o cerrado y cubierto (PI).- 6: Adverbio. Caminaré de acá 
para allá. Nota musical.- 7: Pensar con intención o profundidad en alguna cosa.- 8: 
Hombre de mar. Prefiera.- 9: Primera vértebra de las cervicales. Mujer que se finge 
adivina y hace encantos o maleficios (PI).- 10: Al revés, letra griega. Número.- H- 
Oponer reparo a una opinión o designio.

iORÓSCOPO

NUMERICO SORA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

TSYXQ = 27
PTSYU = 30
S PQVQ = 33
QXVZZ = 16
YYQS P = 30
32 26 29 15 34 = 136
Letras clave Z = 1; T = 6
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Buscar 10 
objetos 

relacionadas 
con la 

escritura

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de ias definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de una piedrapreciosa.

1: Neutralizar, interceptar.- 2: Temporal.- 3: 
Cotillería.- 4: Alarmarse.- 5: Ampliación, continua
ción.- 6; Minúsculo.- 7: Pueriles, insignificantes.- 8: 
Indiscutible.- 9: Violencia.- 10: Nobleza.- 11: 
Mandatario, personaje.- 11: Jefe, caudillo.

ARIES. Salud buena. Sea cauto y 
desconfiado o caerá en una trampa 
que le desprestigiará. Regular en el 
amor

TAURO. Salud*" mediana. En los 
negocios, volverá a recuperar su ins
tinto y todo marchará muy bien. La 
armonía reinará en el amor

GÉMINIS. Salud bastante buena. 
Aunque no lo parezca, su jefe le 
aprecia de verdad. En el terreno 
sentimental ho tendrá un grato 
encuentro
CÁNCER. Hoy deberá mostrarse 
especalmente prudente y procurar 
evitar cualquier accidente. Jomada 
tranquila en el campo laboral

LEO. Si quiere adelgazar, es buen 
momento; con poco esfuerzo reba
jará kilos. Profesionalmente, su 
situación será hoy muy buena

VIRGO. Problemas relacionados 
con el oído. La jomada se presenta 
problemática; intente actuar de 
forma adecuada. Jomada tranquila 
en lo afectivo

SOLUCIONES

LIBRA. Salud buena. El trabajo le 
desbordará, pero se sentirá muy a 
gusto realizándolo. La suerte le 
acompañará hoy en el terreno senti
mental
ESCORPIO. Posible dolor de cabe
za. Aunque crea que tiene la situa
ción laboral controlada, algo se le 
podría ir de las manos

SAGITARIO. Salud buena. Si se 
compromete a algo, deberá ser 
capaz de cumplirlo en la fecha dada. 
Jomada de conquista en el terreno 
del amor
CAPRICORNIO. Salud excelente- 
La jomada se presentará movida en 
cuanto a desplazamientos y a vida 
social

ACUARIO. Salud muy buena 
Aunque hoy trabajará mucho, su 
mente se hallará ausente. Sus obje^ 
vos no coincidirán hoy con los de su 
pareja
PISCIS. Salud perfecta. En lo 
fesional, la jomada marchará muy 
bien aunque sus puntos de vista n 
coincidan con los de un cliente
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Martes, 12 de enero de 1999 43La impugnación del Betis se basa en la 
alineación indebida del Valladolid que 
mantuvo a cinco extracomunitarios 
durante cinco minutos en el campo

^j

Los pucelanos dicen que fue por error humano y que no afectó al resultado

Competición decide hoy si le 
quita los puntos al Valladolid
El Comité' de Competición de la Real Federación Española 
de Fútbol (RFEF) decidirá hoy, en la reunión semanal de 
este organismo, si sanciona al Real Valladolid, tal y como 
pretende la impugnación del Real Betis, con una derrota 
por 3-0 y con la resta de los tres puntos conseguidos ayer 
tras vencer por 2-1 al equipo sevillano.

Efe - Madrid

EI Real Betis ha impugnado 
ante el Comité la derrota que 
sufrió contra el Real Valladolid 
por 2-1, en el estadio Nuevo 
Zorrilla pucelano, en la decimo
séptima jornada de la Liga es
pañola de fútbol.

La impugnación se basa en 
el concepto de «alineación in
debida», ya que el Real Valla
dolid, ai sustituir en la primera 
parte ai lesionado Santamaría por 
el colombiano Lozano, tuvo 
durante seis minutos en el terreno 
de juego a cinco futbolistas 
foráneos: Lozano (Colombia), 
Peña (Bolivia), Julio César (Bra
sil), Peternac (Croacia) y 
Klimowizc (Argentina).

Según el artículo 101 de los 
estatutos de la RFEF, se le dará 
por perdido el partido por 3-0 
«al club que alinee indebidamen
te a jugadores durante un parti
do oficial» y «se impondrá ade
más al club responsable una 
multa accesoria de 500.000 a dos 
millones de pesetas».

Sin embargo, los preceden
tes en la aplicación con anterio
ridad de este artículo no han sido 
’'*8^t‘osos, ya que, por ejemplo, 
el Comité no quitó los puntos ai 
Real Madrid cuando alineó a más 
extranjeros de los permitidos en 
la temporada 1994-95, en un

partido contra el Compostela, y 
se limitó a suspender y a multar 
al entonces entrenador 
madridista, Jorge Valdano.

Recurso del Valladolid

EI Valladolid presentó ayer 
ante la Real Federación Espa
ñola de Fútbol un recurso, ba
sado en que la alineación de un 
quinto extranjero no comunita
rio fue por error humano y que 
no afectó al resultado, contra la 
impugnación del Betis al parti
do que este equipo perdió en el 
José Zorrilla.

Esta alegación al acta arbi
tral que impugnó el domingo el 
conjunto sevillano se envió ayer 
por la tarde a Madrid, vía fax, 
con el fin de que el organismo 
federativo tenga tiempo de con
siderarías antes de que mañana 
falle sobre este asunto, afirmó 
a Efe el consejero delegado del 
Real Valladolid, Angel Fer
nández Fermoselle. «Nos vamos 
a defender con todas las armas 
posibles que nos permita el re
glamento, y lo primero que va
mos a hacer es presentar un re
curso a la impugnación basado 
en que la alineación indebida se 
produjo por un error humano y 
que no afectó al resultado», que 
fue de 2-1 a favor del equipo 
vallisoletano, dijo el consejero.

Un momento dei partido entre el Valladolid y el Betis. EFE

Kresic: ”La buena o mala fe está 
en ganar el partido fuera del campo"

El entrenador del Real Valladolid, Sergio Kresic, afirmó 
ayer que la buena o mala fe no radica en la alineación indebida 
en que ayer incurrió su equipo frente ai Betis, sino «en la 
intención de ganar el partido en los despachos, fuera del 
campo». Kresic, en declaraciones a la Agencia Efe, recordó 
también que en los veinte años que lleva como entrenador en 
España ningún partido, por este motivo, se ha ganado fuera del 
terreno de juego, y aseguró que la alineación de un quinto 
extranjero no comunitario se debió a un error que subsanaron 
en cuanto se dieron cuenta.

Por esta razón, circunscribió las valoraciones morales «a la 
gente que conoce a la perfección la manera de ser, de trabajar y 
de actuar que tenga cada uno», y aclaró que el Valladolid fue 
el «único perjudicado» por los cambios a que se vio obligado a 
realizar una vez que se dio cuenta de la alineación incorrecta.

Lopera: 
''Queremos que 
se cumpla el 
reglamento; si no 
sería la selva"

Efe - SeviUa

Manuel Ruiz de Lopera, pre
sidente del Real Betis, afirmó 
ayer que han impugnado el par
tido que su equipo perdió 2-1 en 
Valladolid, por alineación inde
bida de cinco extranjeros.en los 
pucelanos, porque quieren «que 
se cumpla el reglamento, ya que 
si no esto sería la selva a partir 
del domingo».

«Queremos únicamente que 
se cumpla el reglamento, porque 
si no esto sería una guerra», 
aseveró Lopera, quien añadió: 
«no estamos discutiendo portres 
puntos, sino para que las normas 
se cumplan, porque si no esto va 
a ser la selva todos los partidos».

En su opinión, si no se san
ciona al Valladolid con la pér
dida del encuentro por 3-0, como 
establece la norma, y se impone 
sólo una multa, «cualquier club 
puede decidir pagarla y nos 
encontraríamos con siete u ocho 
extranjeros en todos los parti
dos», y añadió que de ser así el 
Betis, si le interesa, podría ali
near a más de cuatro jugadores 
no comunitarios la próxima jor
nada ante el Barcelona.

Según Lopera, «las norma
tivas están para cumplirías», e 
insistió en que considera que 
hubo mala fe por parte del Va
lladolid, ya que se beneficia con 
la salida de Lozano y de lo con
trario no lo hubiera mantenido 
en el campo, sino que lo habría 
retirado al darse cuenta del error 
y habrían seguido jugando con 
diez jugadores. «Lo único que 
he hecho es denunciar una ali
neación indebida y no otra cosa. 
Esta claro es que la hay y eso no 
nos lo va a quitar nadie», subra
yó Lopera, que relató que ya se 
lo dijo al árbitro nada más aca
bar el partido y en presencia del 
delegado local.

Ningún equipo ha sido capaz 
de marcarle 2 goles al Maltorca

Efe^J^alma

Ningún equipo de la Liga 
española ha sido capaz de mar- 
FH Í^^ g®^^^ ^^ ““ partido al 
w^Í ‘^^ ^^ competición, Real 

3llorca, en las diecisiete jor
nadas disputadas hasta ahora y, 
t^z^ ^^ ^ede» tras haberse enfren- 
mIh® íVí?® «grandes», el Real 
en d ”kiBarcelona y Atléti
co de Madrid.

La defensa del Mallorca, con 
ceño goles encajados, sigue sien- 
aflt^F ^^s Segura de la Liga, 
enn 1 ^® ?°5 partidos para que 

primera vuelta.
ti Mallorca ha perdido 1-0

en tres desplazamientos -ante el 
Valladolid, Athlétic de Bilbao 
y Extremadura- y en el Luis 
Sitjar sólo han marcado el 
Racing, Alavés y Real Madrid.

La racha se extiende a las 
competiciones europeas, ya que 
en la Recopa, el Mallorca sólo 
ha encajado un gol en cada, ante 
el Genk de Bélgica (1-1) y con
tinúa invicto tras clasificarse 
para los cuartos de final.

El meta argentino Carlos Roa 
y los defensas Javier Olaizola, 
Marcelino Elena, Gustavo 
Siviero y Miquel Soler, consti
tuyen la columna vertebral de 
la defensa mallorquinista.

Irureta: ”E1 ambiente de la 
plantilla no es el mejor”

Efe - La Coruña

El entrenador del Deportivo, 
Javier Irureta, reconoció ayer 
que tras la derrota del domin
go, ante el Racing de Santander 
«el ambiente de la plantilla no 
es el mejor», pero recordó que 
en el fútbol «siempre es posible 
ganar, perder o empatar» y res
tó importancia al último resul
tado porque «tampoco se perdió 
Cuba».

Irureta admitió que «siempre 
es desagradable perder» y aña
dió que la «receta» para salir de 
la actual situación que vive el

Deportivo «es simplemente ga
nar», algo para lo que el técnico 
consideró imprescindible que 
estén todos unidos.

EI entrenador del Deportivo 
facilitará hoy, martes, la lista de 
jugadores convocados para el 
partido de vuelta de la Copa del 
Rey que su equipo disputará el 
miércoles en el estadio del 
Molinón ante el Sporting de 
Gijón, aunque Irureta ya adelantó 
hoy que Armando y Djalminha, 
ambos lesionados, no podrán 
jugar ese encuentro.

La mayor parte de los juga
dores del Deportivo compartían 
la tesis de su técnico acerca de

1

Problemas en el Deportivo.

la necesidad de unión para re
montar puestos en la clasifica
ción.
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Van Gaal no 
cuenta con Vitor 
Baia ni para los 
amistosos

Efe ■ Barcelona

Ei castigo que ha infligido 
el técnico del FC Barcelona, 
Louis van Gaal, a! internacio
nal portugués Vitor Baia pare
ce no tener fin, ya que el porte
ro ha quedado fuera de la lista 
de convocados para el encuen
tro amistoso que hoy disputará 
el club catalán ante el 
Galatasaray turco en Málaga.

Hace ocho partidos oficia
les que Van Gaal tiene reduci
do al ostracismo al meta portu
gués, quien en las jornadas pre
vias al partido Barcelona- 
Manchester United de Liga de 
Campeones tuvo la «osadía» de 
decir que el trato humano que 
dispensaba el técnico 
barcelonista no reunía los mí
nimos necesarios.

Van Gaal optó por la línea 
dura y, camuflando su decisión 
en aspectos tácticos, relegó al 
guardameta portugués al olvi
do, que se ha extendido desde 
finales de noviembre.

El Barcelona disputará ma
ñana el último de los compro
misos con los que ha debido 
hacer frente para sufragar par
te del traspaso del rumano 
Gheorghe Hagi, quien precisa
mente mañana estará en la 
Rosaleda malacitana para jugar 
contra su ex equipo.

Para este encuentro amisto
so ante el Galatasaray turco. Van 
Gaal ha convocado alos siguien
tes jugadores: Arnau, Felip, 
Okunowo, Pellegrino, 
Guardiola, Cocu, Kluivert, 
Roger, Xavi, Oscar, Ciric, 
Zenden, Giovanni, Cuadrado, 
Babangida y Gabri.

Nueve partidos sin 
ganar en casa 
mantienen al 
Tenerife en la cola
Juan Carlos CARBALLO

El Tenerife, con la derrota 
ante el RC Celta, lleva nueve 
partidos de Liga sin vencer en 
su campo, y ha confirmado una 
situación de colista de la primera 
división que hace temer lo peor 
a su desesperada afición.

Los aficionados, que volvie
ron a acudir en gran número al 
estadio Heliodoro Rodríguez 
López, presenciaron más de lo 
mismo: presión, ráfagas de buen 
juego y múltiples ocasiones, que 
luego dieron paso a la habitual 
caída e impotencia del equipo 
cuando el rival se puso en ven
taja. El periódico Diario de Avi
sos titula ayer «El Tenerife, con 
el ánimo por los suelos», «Jor
nada» dice que «Ni cuando juega 
bien» y «La Gaceta de Canarias» 
sentencia: «El ‘Tete’, apique».

Los diarios resaltan la deci
sión del nuevo entrenador, 
Carlos Aimar, de echar mano 
de la «vieja guardia»: Felipe, 
Chano, Llorente.

El madridista evoluciona satisfactoriamente

Mijatovic sigue siendo 
duda para el derbi

Efe ■ Madrid

Pedja Mijatovic es duda para 
el partido ante el Atlético de 
Madrid del próximo domingo, 
aunque «evoluciona satisfacto
riamente de la entesisitis», se
gún el parte del jefe de los ser
vicios médicos del Real Madrid, 
Alfondo Del Corral.

«Mijatovic va mejorando, 
pero es duda para jugar el próxi
mo domingo y habrá que seguir 
su evolución durante los próxi
mos días», dijo el galeno 
madridista.

Respecto a Savio Bortolini, 
el doctor Del Corral se despla
zó, junto con el jugador, a rea
lizar diversas pruebas 
radiológicas y «se descarta 
cualquier tipo de fractura, aun
que presenta una fuerte 
lumbalgia traumática, de la que 
se espera una buena evolución», 
comentó.

«Guti tiene un leve esguin
ce de tobillo y Suker un ‘boca
dillo’ en el muslo izquierdo, que, 
de momento, no hace peligrar 
la presencia de ambos en el 
próximo partido», añadió Del 
Corral.

Femando Redondo continua 
siendo baja y, por el contrario, 
Christiane Karembeu y Pedro 
Contreras ya son alta definiti
va y pueden comenzar a entre
nar con el resto del equipo el 
próximo miércoles, tras el día 
de descanso de hoy martes.

Por su parte, Robert Jami fue 
muy claro al hablar sobre el 
puesto de central, que en los 
últimos partidos está ocupan
do, y afirmó que no era una so
lución de futuro porque era la 
primera vez en su vida que ju
gaba ahí.

«No es un problema jugar de 
central, siempre que el míster 
quiera, pero a lo largo de la tem
porada no puede salir bien.

El Aston Villa está interesado en 
fíchar al brasileño Juninho

Efe ■ Londres

El Aston Villa, de la Divi
sión de Honor inglesa, preten
de presentar una oferta de diez 
millones de libras (unos 16 
millones de dólares) para con
tratar a Juninho del Atlético de 
Madrid, informó ayer la pren
sa deportiva británica.

Según el periódico «The 
Mirror», Juninho no se mues
tra contento en el Atlético bajo 
el mando del técnico italiano 
Arrigo Saachi y está dispuesto 
a reducir sus exigencias sala
riales de 40.000 libras (64.000

EI concurso de Mijatovic en el derbi es aún dudoso.

porque es la primera vez que 
juego en ese puesto. No es una 
solución de futuro», comentó 
Jami.

«Además echo de menos el 
área, pero en el Real Madrid hay 
veinticinco jugadores que quiere 
jugar y hay que sacrificarse y 
hacerlo donde dice el entrena
dor», siguió.

El jugador croata calificó de 
injusta la derrota en Mallorca.

«Ha sido una derrota no 
merecida porque dominamos los 
noventa minutos y ellos logra
ron dos goles increíbles, que 
nunca más volverán aconseguir. 
Nosotros tuvimos ocasiones, 
pero no quisieron entrar», dijo.

Claro que para mala suerte 
la del ‘goleador’, a su pesar, 
Manolo Sanchís. «Al entrar en 
el vestuario le he dicho que le 
iba a centrar cincuenta balones 
y que si conseguía meter un gol 
en esas mismas circunstancias 
le pagaba lo que quisiera. Fue 
muy mala suerte y contra eso no 
se puede hacer nada», declaró.

Jami no se deja abatir por la 

dólares) semanales a 28.000 
(44.800 dólares) para poder 
¡ncorporarse al Villa.

«A Juninho le gustaría mili
tar en el Villa porque le gustan 
los métodos de John Gregory 
(técnico del equipo inglés) y el 
hecho de que éste entrena a un 
equipo exitoso», dijo el repre
sentante británico del 
mediopunta brasileño, Gianni 
Paladani.

«Juninho conoció a Gregory 
hace unos meses y quedó impre
sionado. No le gusta jugar para 
Saachi porque es un técnico que 
emplea tácticas defensivas», 

derrota. «Quizá ahora no dis
ponemos de tantas ocasiones 
como antes para marcar, pero 
tenemos que mentalizamos para 
el próximo partido, para seguir 
cerca del líder», indicó.

El ahora central croata ha
bló de los favoritos de la Liga. 
«Los siete primeros de la cla
sificación están separados por 
cuatro puntos, así es que creo 
que todos son favoritos. De 
todas maneras a nosotros no nos 
preocupan los rivales, porque 
queda mucha Liga y se puede 
recuperar», explicó.

Jarni vivirá su primer derbi 
en Madrid, aunque es un espe
cialista en estos choques de 
máxima rivalidad. «Espero ju
gar mi primer Real Madrid- 
Allético de Madrid, pero ya he 
jugado partidos de esta índole, 
los Split-Dinamo de Zagreb, 
Juventus-Torino y Betis-Sevi- 
11a», dijo.

«Son partidos especiales, de 
prestigio para todos y hasta 
ahora los he ganado casi siem
pre», finalizó Robert Jarni.

declaró.
Por su parte, Gregory afir

mó: «el hecho de que estoy in
teresado en fichar a Juninho es 
algo que no oculto, pues, es un 
jugador de categoría mundial».

«Estamos luchando contra 
equipos como el Manchester 
United, el Arsenal y el Chelsea 
para lograr el campeonato de 
la Liga inglesa y hay que dis
poner de una plantilla grande», 
agregó. Juninho fichó por el club 
rojiblanco procedente del 
Middlesbrough inglés en 1997 
por 12 millones de libras (unos 
20,4 millones de dólares).

El Benidorm y el 
Levante, de 2® B, 
buscan los cuartos 
de ñnal de la 
Copa del Rey

Efe - Madrid

El Benidorm y el Levante, 
equipos que militan en segun
da división B, tienen todo a su 
favor para pasar a los cuartos 
de final de la Copa del Rey, si 
logran mantener los resultados 
favorables que obtuvieron en 
los partidos de ida de la terce
ra ronda, en la vuelta que se 
disputa el próximo miércoles 
día 13.

El Levante recibe en el Nou 
Estadi a la U.D.Las Palmas, 
equipo de segunda división, con 
la intención de mantener la 
ventaja conseguida en la ida, 
en la que vencieron a domici
lio por un gol a cero.

Mucho tendrá que luchar el 
Tenerife, que ocupa el faroli
llo rojo en Primera División, 
para vencer en el Municipal de 
Foietes a un Benidorm que 
quiere hacer valer el factor 
campo y el val ioso empate a dos 
conseguido en las islas.

No será el Tenerife el úni
co primera que puede caer en 
esta ronda. El R. Valladolid 
viajaa Extremadura para inten
tar superar al Badajoz, que en 
el encuentro de ida consignó 
empatar a uno en el Nuevo José 
Zorrilla.

El Deportivo de la Coruña, 
que perdió en casa la pasada 
jomada de Liga frente al Rácing 
de Santander, se desplaza a 
Gijón para conseguir una vic
toria que haga olvidar la mala 
imagen ofrecida en la compe
tición liguera y le permita su
perare! empate a uno cosechado 
en la ida.

Emocionante se presenta el 
encuentro Sevilla-Villarreal, 
puesto que el empate a dos de 
la ida obligará a los levantinos 
a buscar la victoria, mientras 
que el Rácing de Santander no 
debe tener problemas para su
perar a un Osasuna al que ya 
venció en la ida por 2-0.

El madridista 
Edgar jugará 
cedido en el 
Málaga

Efe ■ Málaga

El centrocampista angoleño 
con pasaporte portugués del 
Real Madrid Edgar Marino 
«Edgar» ha llegado a un acuer
do con el Málaga CF para ju
gar cedido hasta final de tem
porada en el equipo malaguista, 
informó ayera Efe su presiden
te, Fernando Puche.

El jugador, de 21 años y q^^ 
pertenece a la primera planti
lla del Real Madrid, llegará a 
Málaga el próximo miércoles 
para ser presentado a los me' 
dios de comunicación y ponerse 
a las órdenes del entrenador de 
su nuevo equipo, el madrileño 
Joaquín Peiró.
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Barga-Unicaja, Real Madrid-Fuenlabrada y Tau-Joventut, otros empareiamientos

El Pamesa iniciará la defensa del 
título ante el líder de la Liga ACB

Efe - Valencia

El Pamesa Valencia, anfitrión 
de la Copa del Rey del balon
cesto y campeón vigente de la 
competición, se enfrentará en 
cuartos de final de la Copa del 
Rey de baloncesto al Caja San 
Fernando de Sevilla, actual lí
der de la liga ACB.

Los emparejamientos de 
cuartos de final, cuyos horarios 
todavía no han sido concretados, 
son los siguientes:

Viernes 29 de enero: FC 
Barcelona-Unicaja de Málaga 
Caja San Fernando-Pamesa 
Valencia

Sábado 30 de enero Tau 
Cerámica-Bruguer Joventut 
Real Madrid-Fuenlabrada

Los vencedores de los parti
dos de cuartos de final que se 
disputan el viernes día 29 se 
enfrentarán en la primera semi
final del torneo, prevista para el 
domingo 31 a las 13,00 horas, 
mientras que los equipos que 
ganen los cuartos de final el 
sábado 30 jugarán, también el 
domingo, en la segunda semifi
nal a partir de las 16,00 horas.

Los ganadores de las semifi
nales disputarán la final el lu
nes 1 de febrero.

Reacciones
El entrenador del equipo de 

baloncesto del FC Barcelona, 
Aíto García Reneses, ha califi
cado de «clásico» el empareja
miento de cuartos de final de la 
Copa del Rey que enfrentará a 
su equipo con el Unicaja de

Miguel Prieto recorta un minuto a Schlesser 
tras la disputa de la décima etapa del Dakar

Efe - Tombuctú

El francés Jean Pierre 
^ontenay (Mitsubishi) ha ganado 
aaecima etapa de coches del raid 
^ranada-Dakar, en la que el 
español Miguel Prieto (Mit
subishi), segundo en la general, 

a recortado en un minuto su 
uesventaja con respecto al líder 
ae la carrera, el también fran- 
es Jean Louis Schlesser («Bu- 

?^h^®sser), tercero ayer. 
íichlesser sigue mandando en 

^® coches, ahora con 
o minutos y 25 segundos de 

ventaja sobre Miguel Prieto, que 
sido segundo en la etapa por 

^gunda vez consecutiva, y ya 
rpc^ ^^^^ cuartos de hora con 

pecto a la tercera clasifica-
. la alemana Jutta 

^’einschmidt (Mitsubishi). . 
tnz-i^^ ^^^’^^elapu se ha dispu-

0 entre las localidades malíes

C 
B

Un momento del sorteo de la Copa del Rey de baloncesto. EFE

Málaga.
«El Unicaja es ya un rival 

clásico, pero la Copa siempre es 
dura, toque quien toque, porque 
están los ocho mejores equipos 
de la ACB», comentó a Efe el 
técnico del equipo azulgrana.

Aíto espera que su equipo 
tenga la suficiente «ambición» 
para hacerse con la Copa, por
que «ya llevamos cinco años sin 
ganarla», aunque reconoció que 
se trata de una competición muy 
difícil, ya que se necesita «la 
mentalidad suficiente para su
frir durante tres días».

De superar al Unicaja en 
cuartos de final, el Barcelona se 
enfrentaría al vencedor del par
tido entre el Pamesa de Valen

de Mopti y Tombuctú, sobre 
1.030 kilómetros totales, 460 de 
ellos cronometrados. La de 
motos fue neutralizada, por lo 
que la clasificación general no 
ha sufrido cambios y sigue co
mandada por el francés Richard 
Sainct (BMW), por delante del 
francés Thierry Magnaldi y el 
italiano Fabrizio Meoni, ambos 
con KTM.

Con respecto a esta neutrali
zación, Hubert Auriol, respon
sable de la organización, ha 
declarado: «Esta no es una de
cisión voluntaria, es una deci
sión impuesta por las condicio
nes del cambio de destino de Gao 
a Mopti. Es imposible que los 
pilotos de motos descansar lo 
suficiente... El rallye ya ha sido 
demasiado duro, sobre todo para 
los privados».

Fontenay, ganador de la pa
sada ecdición del Dakar pero que 

cia y el Caja San Fernando, pero 
García Reneses quiere pensar 
únicamente en el primer parti
do. «Debemos ir paso a paso, no 
podemos estarpensando en quién 
nos tocará si pasamos, porque 
sería un error», subrayó.

Por su parte, Pedro Ramírez, 
entrenador del UnicajaMálaga, 
que se enfrentará al FC Barce
lona en los cuartos de final de la 
Copa del Rey, dijo ayer, lunes, 
a Efe que no le tienen «ningún 
miedo, pero sí respeto» al rival 
que les ha deparado el sorteo, y 
afirmó que a finales de enero irán 
a Valencia «con muchas ganas 
de ganar».

Sobre el resultado del sorteo, 
en el que el Unicaja estuvo re

en la presente está a más de seis 
horas de la cabeza tras descol
garse en las primeras etapas, ha 
recorrido los 430 kilómetros de 
especial en cuatro horas, 17 
minutos y once segundos, todo 
un récord si se tiene en cuenta 
que el defensor del título tuvo 
incluso que detenerse, al igual 
que muchos otros pilotos, por 
problemas de 
sobrecalentamiento del motorde 
su Mitsubishi Pajero.

Debido a la espesa vegetación 
de algunas zonas, el ventilador 
se llenaba de pequeñas hojas 
secas que ponía en peligro la 
supervivencia de las mecánicas.

Miguel Prieto lideró la eta
pa hasta el primer control de 
paso, situado en el kilómetro 
114.9. Pero el calor y la dureza 
de la etapa, con subidas, pistas 
arenosas, 40 grados a la sombra, 
dos horas de sueño y un enlace 

presentado en Valencia por 
Ramírez, el presidente del club, 
Angel Fernández Noriega, y el 
pívot Juan Antonio Orenga, el 
capitán del equipo malagueño, 
Dani Romero, comentó a Efe que 
el Barcelona «va a ser difícil, 
como cualquiera que nos hubiera 
podido tocar».

EI alero y capitán del Unicaja 
resumió el sentir de la plantilla 
malagueña al afirmar que «cual
quier equipo de los ocho clasi
ficados para la fase final de la 
Copa del Rey es complicado».

Por último, Velimir 
Perasovic, alero balcánico del 
Fuenlabrada, manifestó ayer tras 
conocer el emparejamiento de 
cuartos de fina! de la Copa del 
Rey entre su equipo y el Real 
Madrid, que su rival es el favo
rito para pasar a las semifinales 
del torneo copero.

El escolta del Fuenlabrada 
también indicó que para el equi
po que entrena Oscar Quintana 
ya es un orgullo el hecho de estar 
presentes en la competición, por 
lo que van a intentar disfrutar lo 
máximo posible.

Por su parte, Alberto Herre
ros, alero del Real Madrid, 
mostró su respeto por el 
Fuenlabrada. «Va a ser un equi
po complicado poruqe atravie
sa un gran momento y a un par
tido cualquier equipo puede 
ganar», dijo.

«No es lo mismo que lo que 
ocurre en las eliminatorias de la 
liga, ya que a cinco partidos, las 
diferencias de calidad entre las 
plantillas, tienen un mayor 
peso», concluyó. 

poblado de animales, le han 
hecho bajar el ritmo y llegar en 
segunda posición.

Jutta Kleinschmidt, a pesar 
de los problemas sufridos hoy - 
ha llegado a casi 29 minutos de 
Fontenay-, sigue tercera en la 
general, pero ahora a 45 minu
tos de su ex compañero de equi
po y líder de la prueba.

Salvador Serviá (Nissan 
Patrol) ha sido séptimo en la 
etapa de ayer, pero su hermano 
pequeño, .losé María (Schlesser), 
que pasó en cuarta posición por 
el CPl, aún no ha llegado al fi
nal de la etapa, lo mismo que 
Ramón Vila, Xavier Foj, Rafael 
Santiveri y Jan Steensma.

Hoy, martes, la carrera toma
rá su pulso regular en la prime
ra de las etapas duras después 
del descanso, Tombuctú-Nema, 
todavía en territorio malí. Ha
brá cinco kilómetros de enlace.

Seat cierra la 
etapa de 2 litros y 
se centra en la 
máxima categoría

Efe - Madrid

La marca española Seat ha 
puesto ayer oficialmente pun
to final a su brillante trayecto
ria en la categoría 2 Litros y a 
partir de este año se centrará ex
clusivamente en el proyecto 
«World Rally Car» (WRC), la 
máxima categoría del Campeo
nato del Mundo de rallys.

En un espectacular acto lle
vado a cabo en el madrileño 
circuito del Jarama y al que 
acudieron, entre otros, Santia
go Fisas, secretario de Estado 
para el Deporte, y Carlos Gra
cia, presidente de la Federación 
Española de Automovilismo, 
Seat rindió un último homena
je al Ibiza Kit Car, con el que 
ha logrado el título mundial de 
2 Litros las dos últimas tempo
radas, y ha dado el relevo al 
WRC,

Seat está preparada para 
comenzar una nueva tempora
da en el Mundial de rallys con 
su coche WRC. La marca espa
ñola, representada por su divi
sión deportiva «Seat Sport», 
disputará las catorce carreras del 
certamen con el objetivo de 
competir de igual a igual en la 
máxima categoría frente a otras 
marcas con mucha más expe
riencia.

Este será el proyecto más 
ambicioso de la historia depor
tiva de Seat. A los mandos del 
Seat WRC se situarán el fin
landés Harri Rovanpera, pilo
to fichado en 1996, y el italia
no Piero Liatti, procedente de 
Subaru. En algunos rallys del 
campeonato el equipo alineará 
otros pilotos, como en el de Sue
cia, en el que también estará el 
finlandés Marcus Gronholm.

El Seat WRC, basado en el 
Córdoba SX 2.0 16v, debutó el 
año pasado en agosto, en el Rally 
de Finlandia, y ha disputado tres 
rallys más. El nuevo coche de 
la marca española ha comple
tado más de 8.000 kilómetros 
sobre todas las superficies para 
probar nuevas y diferentes so
luciones que será aplicadas esta 
temporada.

El Sporting 
destituye al 
técnico holandés 
Aad de Mos

Efe ■ Gijón

El consejo de administración 
del Sporting de Gijón decidió 
ayer destituir al técnico de su 
primer equipo, el holandés Aad 
de Mos, según informó el con
junto rojiblanco.

El sustituto del técnico ho
landés en el banquillo 
sportinguista será el hasta aho
ra segundo entrenador del equi
po, Pedro Pablo Braojos.

El Sporting es 19®en Segun
da con 15 puntos y a cuatro de 
la salvación directa.
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Por su parte, Dani Cobo espera que 
el Racing le renueve por menos de 
seis años, que fue la oferta que le 
hicieron el pasado viernes

Eliusador ileso a un acuerdo para rescindir su contrato con el Córdoba

Miguel Angel: vía libre para 
fichar hoy por el CD Toledo
Miguel Angel viajaba ayer a 
Madrid para negociar hoy 
su contratación por el CD 
Toledo. Su intención es fi
char el resto de la tempora
da y una más. El Córdoba se 
ha comprometido a pagarle 
lo que le debe en metálico y 
el resto en pagarés. Si hay 
acuerdo hoy, el Toledo se 
haría cargo de su ficha y 
sería su nuevo propietario.

Ramón DE JUAN

El ya ex jugador del Córdoba 
Miguel Angel rescindió ayerpor 
la tarde su contrato con el club 
andaluz para, si no surge nada 
imprevisto, fichar hoy mismo por 
el CD Toledo. Según manifestó 
el propio jugador, su intención es 
fichar por el club presidido por 
Herrera el resto de la actual 
temporada y una más.

A Miguel Angel, como al 
resto de la plantilla, le debe el 
Córdoba tres mensualidades, 
además de una parte de su fi
cha, que era de 17 millones de 
pesetas. El acuerdo al que llegó 
ayer con el presidente del Cór
doba, Manuel Oviedo, es que una 
parte de la deuda se la paguen 
en metálico y el resto en paga
rés. Esto correría a cargo de la 
entidad andaluza, ya que viaja
ba a Madrid todavía sin el fini
quito. Lo que debe cobrar de aquí 
a final de la temporada, y 
presumiblemente, lo que debe 
percibir en la siguiente (si ficha 
por ese tiempo), se lo abonaría 
el CD Toledo, que sería el nue-
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Al Toledo ya le quedaría una licha libre, que está reservada para la llegada de Dani Cobo. MOISES SOTO

vo propietario del jugador.
Queda por ver si el Toledo 

accede a contratar al futbolista 
con una ficha de valor semejan
te a la que tenía en el Córdoba, 
cuyo importe ha sido la causa 
fundamental de que el club 
verdiblanco tuviese tanto interés 
en traspasar al jugador.

Miguel Angel es interior iz
quierda, tiene 28 años y esta era 
su segunda temporada en el 
Córdoba. Anteriormente jugó en 
el Leganés. Medios periodísti

cos lo definen como un 
centrocampista de exquisita téc
nica que nunca llegó a acoplar
se a la Segunda B.

Ayer por la mañana el juga
dor decía que el Toledo era ya 
su única opción, y que todo te
nía que precipitarse. Al estar las 
tres partes de acuerdo, no hubo 
problemas para que ya se haya 
dado el primer paso del fichaje 
de Miguel Angel por el CD To
ledo.

El otro más que posible fichaje.

Dani Cobo, ha tenido un contra
tiempo. Según informaba el pro
pio futbolista ayer, el viernes la 
directiva del Racing de Santander 
le ofreció renovar por seis años, 
un tiempo excesivo para sus in
tereses. Cobo manifestó que 
estaba a la espera de una siguien
te reunión entre su representan
te y el club para ver si podía fir
mar por menos años, con lo cual 
el camino para su cesión a la 
entidad que preside Eduardo 
Herrera quedaría expedito.

El Consistorio de 
Villaseca, a favor 
de renovar el 
convenio con el 
CD Toledo

Si el uso que quiere seguir 
haciendo el CD Toledo del cam
po de Villaseca de la Sagra es 
el mismo que hasta ahora, el 
Ayuntamiento de esta localidad 
no pondría ninguna pega a la 
renovación del convenio entre 
ambas entidades, según dijo ayer 
su concejal de Deportes, Ramón 
García.

El acuerdo por el que el club 
presidido por Eduardo Herrera 
utiliza semanalmente las citadas 
instalaciones expira el próximo 
31 de enero. Ante la carestía de 
campos en Toledo, el interés del 
club por seguir usando el cam
po se da por descontado.

El concejal admitió que el 
césped "se ha ido estropeando, 
pero no podemos echar las cul
pas al Toledo, ya que en gene
ral le ha dado un buen trato. El 
campo se ha machacado algo 
pero no lo que se podía esperar 
en un principio, ya que está siendo 
un invierno seco y esto favore
ce al césped, porque de llover 
mucho se habría embarrado 
mucho".

El concejal reiteró que cuando 
llegue el mes de abril el aspecto 
de la hierba mejorará ostensible
mente (ahora está amarilla), y^ 
que la raíz de la grama crecerá 
y hará que por esas fechas este 
tipo de césped alcance su mejor 
momento.

El Ayuntamiento be 
Villaseca, a pesar de su buena 
disposición para renovar el con
venio, aún tiene que entablaría 
negociación con el CD Toledo. 
"Quedamos para hablar tras la 
Navidad; no cerramos la puerta 
a nadie, pero hay que ver en qu® 
condiciones quieren que se re
nueve el uso del campo, po^ 7 
que todavía no hay nada claro . 
apostilló el concejal.

Los Premios del Deporte se 
darán a conocer hoy

La Tribuna

La Diputada de Deportes, 
Sagrario Gutiérrez, presentará hoy 
los Premios del Deporte, que cada 
año concede la Diputación según 
las propuestas de cada federa
ción.

Hoy se sabrán pues los nom
bres de los galardonados en la 
sexta edición de premios. La di
putada también hará un balance 
de la situación actual del deporte 
base en la provincia de Toledo y 

expondrá los objetivos de su 
Departamento para el presente 
año.

La entrega de los galardones 
se hará el próximo sábado en el 
hotel Beatriz. Ese día será el Día 
del Deporte, el cual contará con 
la participación de 3.000 chava
les procedentes de toda la pro
vincia, que real izarán actividades 
como tiro con arco, waterpolo, 
í'ugby y petanca en la Escuela 
Central de Educación Física, el 
Salto del Caballo y la piscina 

cubierta de este último recinto 
deportivo.

Los Premios del Deporte que 
concede anualmente la Diputa
ción, ya consolidados, suponen un 
reconocimiento a todos aquellos 
que contribuyen con sus ejemplos 
a la promoción del deporte pro
vincial.

Los reconocidos no son sólo 
sujetos individuales, sino también 
las agrupaciones deportivas que 
fomentan el deporte en la pro
vincia de Toledo.

ra

Gutiérrez dará a conocer las intenciones de la Diputación.
MOISES soto
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La instalación deportiva lleva sin ser utilizada desde que se acabó de construir, en 1995

La Junta cede el uso del Velódromo del 
Polígono a la Federación Regional

Ramón DE JUAN

La Federación de Ciclismo de 
Castilla - La Mancha podrá uti
lizar a partir de ahora el velódro
mo del Polígono de Toledo, ya que 
ayer el consejero de Educación, 
Cultura y Deportes, Justo 
Zambrana, firmó el convenio de 
cesión de dichas instalaciones al 
organismo que preside Antonio 
Arroyo.

El velódromo es propiedad de 
la Consejería, y lleva sin utilizar
se desde que se terminó de cons
truir, en 1995. Zambrana admi
tió que "se ha perdido mucho tiem
po" desde entonces. La pista fue 
construida por la Junta mediante 
un convenio firmado en su mo
mento con el Ayuntamiento de 
Toledo.

En el acto estaban presentes 
cl director general de Deportes, 
Javier Martín del Burgo; el pre
sidente de la Regional, Ántonio 
Arroyo; el delegado en Toledo, 
Angel de la Cruz; Justo 
Zambrana; y los ex ciclistas 
Anselmo Fuerte y Ramón García 
España.

El velódromo empezó a cons- 
^'^Q^^ ^^^2 y 5® terminó en 
1995. Zambrana dijo que "dado 
Que el Ayuntamiento de Toledo 
no parece interesado en poner en 
mneionamiento la instalación, 
nosotros autorizamos el uso del 
mismo a la Federación, que es la 
entidad pública que está más 
capacitada para el uso de este 
espacio deportivo". El convenio 
es hasta el año 2.000.

La consejería espera que la 
Federación pueda hacer un ci
clismo de iniciación, con la crea
ción de escuelas de ciclismo, y 
también ciclismo en pista. La 
Junta también espera de la Re
gional que organice competicio
nes de rango no sólo regional, sino 
también nacional.

Por su parte, el presidente de 
laRegional, Antonio Arroyo, dijo 
que para él este es un momento 
de "alegría y preocupación". 
Arroyo afirmó que "el ciclismo 
es el deporte más duro y también 
el más pobre. Este acto es im
portante, pero lo difícil es darle 
el mejor uso a estas instalacio
nes". Precisó que el del Polígo
no es el "mejor velódromo de toda 
Castilla - La Mancha, teniendo 
en cuenta que esta región es de 
las que más velódromos tiene".

Sólo el seguro obligatorio

Añadió que los usuarios de 
estas instalaciones nada más que 
deberán pagar el seguro obliga
torio (todas las tasas que en otras 
carreras se pagan a la Federa
ción no se abonarán en el caso 
de Toledo), y anunció la organi
zación de un torneo inter - veló
dromos para todas las categorías, 
el cual reunirá a todos los circui
tos de este tipo que hay en Castilla 
- La Mancha.

Hasta el mes de abril aproxi
madamente no se va a utilizar el 
velódromo para ninguna compe
tición, y es que la Federación debe 
tener en cuenta el calendario de
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Zambrana: "El Ayuntamiento no parece interesado en hacer funcionar el Velódromo". MOISES SOTO

fechas dado por Tráfico en las 
que no se puede circular por 
carretera.

Arroyo recordó además que 
la Federación castellano - man
chega es la pionera en expedir la 
licencia verde, por la que todos 
los usuarios de biciicetas, y no

sólo los que toman parte en com
petición nacional, estarán prote
gidos. Para obtener esta licen
cia no hará falta ficha médica, 
aunque con la misma no se po
drá competir.

El ex ciclista profesional 
Anselmo Fuerte comentó que es

importante que una Federación 
disponga de un velódromo, "ya 
que es en las categorías inferio
res en las que se aprende a ma
nejar una bicicleta".

En la región hay otros tres ve
lódromos: en Alcázar de San Juan, 
Tomelloso y Manzanares.

Toledo acogerá un Trofeo de 
colonibicultura a nivel nacional

La Tribuna

La UD Torrijeña le aguantó
27 minutos al Plus Ultra

P La Sociedad de 
5-0 ombicultura "La Imperial" de 

organizar los próxi- 
fpn^^^’ j^ y31 de enero el Tro- 
do L-iodad de Toledo de este 
en^^^^’ ^'^onto tendrá lugar
Tld.f cultural San
nar '5^®’ y.^^ ^^ mismo partici- 
tac^” ^ ,^ ejemplares de distin- 
ecn ^-F^^^*^®s de palomas de raza 
indt1° ^ ‘^^^ representarán a 
les federaciones territoria-

Kan^L*^j^®° ^®'^® ^^^‘á al
un ^^(certamen representa
la en,!? j^^’^0 con la silueta de 
do s'^^d de Toledo como fon- 
Paiml^” j custodiado por dos 
obra 1?^ ^® ^^^^ española. Esta 
escultn^?'i^® realizada por el 
Vakr ‘°.’®<íano ^^^'^cl Gómez 

'as 2oV‘®“ un valor superior 
Elt f P^^ctas.

Pre-íPnJ j ° mencionado será 
^do a los medios en una

&

Se verán un total de 318 ejemplares. FOTO RES

rueda de prensa que tendrá lu
gar mañana a las 19'00 horas en 
los locales de la sección de

Deportes de la Diputación, en el 
transcurso de la cual se infor
mará sobre el Trofeo.

Efe-Torrijos

62 - UD Torrijeña (30+32): 
Del Pino (16), Vinuesa, García, 
López, Vázquez (2), Serrano (8), 
Gómez (2), Fernández (4), De 
Dios (22), Valencia (4) y 
Hernández (4).

76 - Plus Ultra Talavera 
(36+40): Duque (7), Casitas, 
Moreno (25),León (2),Del Valle 
(8), Gómez (2), Santana (10), 
Torres (4), Díaz (10) y Castro 
(8).

Arbitros:González Mohino 
yA. González. Señalaron 26 faltas 
personales a los locales, salien
do eliminado Valencia, y 18 a los 
visitantes; sin eliminados.

Incidencias: Partido de la 
décima jornada del grupo Par de 
Primera Autonómica celebrado 
en el pabellón municipal de 
Torrijos. Escasa afluencia de 
aficionados.

El Plus Ultra Talavera dio 
buena cuenta de la UD Torrijeña 
en un partido que mantuvo la 
igualdad hasta el minuto 7 de la 

segunda parte, para a partir de 
ahí imponer su mayor cohesión 
y mejor condición física. Durante 
los primeros compases del en
cuentro los torrijeños manda
ron en el marcador, aunque con 
ventajas que no superaron los 
cuatro puntos; fue en los dos 
últimos minutos cuando los 
talaveranos, a fase de tiros li
bres, anotados por Duquey Díaz, 
se fueron con seis puntos de 
ventaja al intermedio (30-36).

El equilibrio en la segunda 
parte duró siete minutos. Los 
visitantes se contentaron con la 
alternancia de canastas al ir por 
delante, aparte fijar a Del Pino 
y De Dios, los anotadores 
torrijeños, para pegar el defini
tivo estirón en el electrónico 
antes de entrarse en el último 
cuarto (43-58). El goteo de 
puntos locales no sirvió ante la 
eficacia del visitante Moreno - 
25 puntos- y la producción con
tinuada de sus restantes com
pañeros, lo que hizo inútil los 
esfuerzos locales por entrar con 
opciones en la recta final.
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Los aficionados blanquiazules podrán 
contemplar dos exposiciones: una de 
fotografías de esta campaña y otra de 
disintas especies de árboles

La junta directiva quiere invitar al partido a la concejala de Medio Ambiente

Q Talavera intentará atraer a 
la afición regalando semillas
El Talavera regalará el 
próximo domingo a sus afi
cionados semillas de árbo
les en colaboración con la 
asociación Star Pinea prin
cipal promotora de esta ini
ciativa. Esta es una medida 
más que la directiva 
blanquiazul pone en mar
cha para intentar atraer 
público, sobre todo el más 
joven, a El Prado.

Raquel JIMÉNEZ

El partido que disputarán el 
próximo domingo Talavera y 
Getafe tendrá varios actos en lo 
que se podría denominar "Día del 
Medio Ambiente", según seña
ló ayer en rueda de prensa el 
directivo blanquiazul, Francisco 
Aceituno.

Y es que cada aficionado que 
asista al encuentro recibiráuna 
semilla de un árbol que propor
cionará Star Pinea dentro de la 
iniciativa "Siembra tu árbol" que 
está desarrollando esta tempo
rada en los distintos estadios de 
fútbol del país.

Además, esta asociación 
entregará a los jugadores del 
conjunto talaveranos, veintiséis 
árboles de un año que corres
ponden a la misma cifra de go
les marcados durante este cam
peonato, número que se irá 
incrementando por cada tanto 
blanquiazul y que irá acompaña
do con el historial del gol que hizo 
posible su plantación.

El representante de Star 
Pinea, Manolo Rueda explicó que

?!

m

Los directivos Paco Aceituno y Fernando Núñez junto a Manolo Rueda, representante de Star Pinea. PEÑA

"en los cuatro años de funcio
namiento que llevamos, hemos 
contribuido a la plantación de seis 
millones de árboles". El Talavera 
tiene la intención de invitar al 
partido a la concejal de Medio 
Ambiente, Carmen Riolobos.

Solidaridad

Por su parte, otro de los ob
jetivos de esta campaña es se
gún Francisco Aceituno "solida
rizar a los aficionados con cues

tiones medioambientales", pero 
además también atraer público 
al Municipal El Prado, que siem
pre ha sido uno de los caballos 
de batalla de la junta directiva 
blanquiazul.

Además, el próximo domin
go habrá dos exposiciones en la 
instalación deportiva, una que 
mostrará quinientas fotografías 
de distintos momentos de esta 
campaña en los distintos cam
pos de fútbol donde se ha lleva
do a cabo esta campaña y otra 

de árboles.
El Talavera-Getafe comen

zará a las doce del mediodía del 
próximo domingo y ha sido de
clarado por lajunía directiva como 
media jornada económica del 
club.

Será un encuentro en la cum
bre pues no en vano ambos con
juntos están empatados, junto al 
Sporting B, en lo más alto de la 
clasificación por lo que la victo
ria de uno deshará la igualdad 
existente entre ambos.

El CLM está clasificado. PEÑA

Hoy se firma el 
convenio para la 
celebración de la 
fase final de la 
Copa de la Liga

T.a Tribuna

El alcalde de Roquetas de 
Mar, Gabriel Amar y el presi
dente de la Liga Nacional de 
Fútbol Sala, Aurelio Gómez 
Araujo, firmarán hoy el conve
nio por el que esta ciudad 
almeriense albergará la Copa de 
España que se disputará en el 
pabellón Infanta Cristina del 24 
al 29 de marzo, competición para 
la que está clasificado el CLM-

El acto tendrá lugar en el salón 
de plenos del Consistorio de 
Roquetas y contará con la asis
tencia, entre otras autoridades, 
del presidente de la Diputación 
de Almería, Luis Rogelio 
Rodríguez y el delegado de 
Turismo y Deportes de la Junta 
de Andalucía, Fernando 
Navarrete. El calendario de par
tidos será el siguiente: 24 y 25 
de marzo se disputarán los cuar
tos de final, el 26 y el 28 serán 
jornadas de descanso, el 27 se 
celebrarán las semifinales y o* 
29 se jugará la final.

El baloncesto talaverano gano 
con claridad a la Torrijeña

Efe

El CB Talavera dio buena 
cuenta de la UD Torrijeña en un 
partido que mantuvo la igualdad 
hastael minuto siete de la segunda 
parte, para a partir de ahí impo
ner su mayor cohesión y mejor 
condición física; al final los 
talaveranos acabaron imponién
dose en el marcador por 62-76 
en este encuentro correspondiente 
a la décima jornada de Liga en la 
Primera Autonómica de balon

cesto.
Durante los primeros compa

ses del encuentro los torrijeños 
mandaron en el marcador, aun
que con ventajas que no supera
ron los cuatro puntos y fue en los 
dos últimos minutos cuando los 
talaveranos, a fase de tiros libres, 
anotados por Duque y Díaz, se 
fueron con seis puntos de venta
ja al intermedio (30-36).

El equilibrio en la segunda parte 
duró siete minutos. Los visitan
tes se contentaron con la alter

nancia de canastas al ir por de
lante, aparte fijar a Del Pino y 
De Dios, los anotadores torrijeños, 
para pegar el definitivo estirón 
en el electrónico antes de entrarse 
en el último cuarto (43-58).

El goteo de puntos locales no 
sirvió ante laeficacia del visitante 
Moreno -terminó con 25 puntos- 
y la producción continuada de sus 
restantes compañeros lo que hizo 
inútil los esfuerzos locales por 
entrar con opciones en la recta 
final. PEÑA

Los talaveranos hicieron valer su mejor condición física.

a
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GUIA DET ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Automóvil

CELADORES DEL 
INSALUD.Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon
taneros, Albañiles, Jardi
neros, Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3" *Edad. Infórma- 
te 925 22 31 56

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
925 2231 56

HAZTEPROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 ptas./ 
mes. Profesión sin paro. 
Infórmate 925 22 31 56

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 92522 
31 56

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do 100.000 ptas. Infórma- 
te 925 22 31 56

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conseijes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPU, 
Diplomados y Licencia
dos. Infórmate 925 22 31 
56

CONSIGUE un puesto de 
trabajo. Hazte Gestor In
mobiliario o Administra
dor de Fincas. Infórmate 
925 22 31 56

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Graduado 
Escolar. Próxima convo
catoria de ingreso. Infór- 
mate 925 22 31 56

AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
. 2.- Servicio Domestico

3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Escolar. Próxima convo
catoria. Infórmate 92522 
3156

HAZTEVisitadorMédi- 
co. Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos, infórmate 
925 22 31 56

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y trabaj a 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas, tien
das de animales. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 925 
223156

AUXILIARde Bibliote
cas y Archivos. Requisi
to: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

ingreso. Infórmate 92522 
3156 _______

MUJER ¿Quieres traba- 
jar? Hazte SECRETA
RIA Médica. (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 925 
22 3156

ATS-DUE. Requisito: 
Diplomado de Enferme
ría. Próxima convocato
ria de ingreso. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 925 22 
3156

¿QUIERES trabaj ar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia
lidad más solicitada en el 
Mercado de Trabajo. In- 
fórmate 925 22 31 56

1.- Alquileres 
2.- Compras 
3.- Ventas 
4.- Varios

Bolsa de 
Servicios 

3
GRACIAS A SAN 

NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Porti losniños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias fallas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU 

PERIODICO

Tfiio.: 
925 25 68 00

LOS NUEVE MARTES 
DE STA.MARTA:

¡0h,Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción quetehago 
desde luego.
Consuélamc en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mi, 
portoda mi familia, paraque 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidadesy en 
especial esta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificuí- 
tadcs como venciste al dra- 
gónquc tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

ORACION A

SAN JUDAS TADEO

¡Oh!, San Judas Tadeo. Apóstol 

y Mártir, grande en virtud y rico 

en milagros, pariente cercano de 

Jesucristo, fiel intercesorde to

dos los que invocan tu ayuda es

pecial en tiempos de necesidad. 

A ti acudo desde lo más profun

do de mi corazón, ya que Dios te 

hadado tan grande poder y te rue

go que vengas en mi ayuda. Ayú

dame en esta presente y urgente 

petición.

Por todo ello yo te prometo rezar 

durante nueve días, tres 

Padrenuestros, tres Avemarias y 

tres Glorias, asi como hacer tu 

nombre conocido e invocado por 

medio de la publicación de esta 

novena.

San Judas Tadeo, ruega por no

sotros y por todos los que solici

tan tu ayuda.

Haced la petición de tres deseos, 

uno de negocios y dos que creáis 

imposibles, y al noveno día pu

blicar esta novena, y aunque no 

lo creáis se cumplían vuestros 

deseos.

A.B.F.A.

ANUNCIESE EN

LsJribüOñ
de Toledo

SUSCRIBASE A

Lü Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE
DIARIO INDEPENDIENTE

ss§s

(Preguntar por Srta. Lucía) (Preguntar por Srta. Lucía)
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La joven de 24 años representará a la 
provincia de Toledo en el certamen 
nacional que se celebrará los próximos 
dias 1 y 2 del mes de marzo

Rocío Prada del Río se reunirá el jueves con el concejal de Cultura del Ayuntamiento de Toledo

Vliss Toledo pide apoyo institucional 
para el certamen de belleza español
La actual Miss Toledo, Rocio Prada del Río, ha comenzado 
los contactos con las instituciones de la provincia para ob
tener respaldo de cara a la celebración del certamen nacio
nal de belleza, que se celebrará los primeros días de marzo, 
probablemente en Murcia. La aspirante está convencida de 
que el fallo depende siempre de los gustos de cada jurado.

A.RUIZ

Le gustan los vestidos tipo Ma
ría Antonieta, "encorsetados y 
ajustaditos hasta la cintura y luego 
anchos, de princesita".También, 
le hace ensoñarse el ambiente 
idílico y preciosista de la película 
La Edad de la Inocencia, los co
lores muy dulces y, siempre, los 
zapatos de tacón. Este último, el 
único complemento que mantie
ne en su indumentaria de calle, 
aunque con su 1,75 metros de 
altura no los necesite, "porque 
estiliza las piernas y me hace sentir 
bien".

Rocío Prada del Río represen
tará los días 1 y 2 del próximo 
mes de marzo a la provincia de 
Toledo en el certamen de Miss 
España y ha iniciado una serie 
de encuentros con los represen
tantes de las instituciones con la 
intención de conseguir apoyo eco
nómico para los diferentes com
plementos y trajes -tradicionales 
y de noche- que debe llevar al 
concurso de belleza nacional.

Al menos dos son los trajes 
de noche, de diseño, que tendrá 
que lucir y para el traje repre
sentativo de la provincia o de una 
de sus comarcas se reunirá el jue
ves con el concej al de Cultura del 
Ayuntamiento de Toledo.

Prada indicó que, a diferen
cia de otras provincias, con an
terioridad ninguna de las jóvenes 
elegidas por Toledo habían soli
citado respaldo de las adminis
traciones -ayuntamientos o dipu
taciones- para prepararse ante el 
certamen nacional, que probable
mente se celebrará este año en 
Murcia en la citada fecha.

Estudiante de tercero de Em
presariales, tras cursar dos años 
de Arle Dramático, Prada ase
guró que no esperaba recibir la 
banda de Miss Toledo y que, según 
le han comentado , su soltura en 
los desfiles y el pase en traje de 
baño fueron las pruebas deter
minantes que le concedieron ser 
merecedora del título.

"No te haces a la idea y es más 
tarde cuando te das cuenta de todo 
lo que tienes que trabajar y pre
pararte, aunque también te em
barga la ilusión tanto por ti mis
ma como por la provincia a la que 
representas".

Residente en Madrid, Prada 
pasó los veranos de sus prime
ros quince años en Gamonal - de 
donde procede su familia-, para 
luego asistir anualmente a las 
fiestas talaveranas y, "como siem
pre me ha gustado el mundo de 
la moda", el año pasado se ani
mó a presentarse al título de Miss

M. S.Prada expuso que, a pesar de la competitividad del certamen, tratará de conseguir lo mejor para la provincia.

Talavera, obteniendo la cinta de 
Primera Dama, lo que le dio el 
pase al certamen provincial que 
finalmente ganó.

"En el certamen nacional, To
ledo nunca ha ganado y proba
blemente esté en el ojo de mira 
por las criticas de la anterior 
representante a la actual Miss 
España, pero voy con toda la ilu
sión a dejar lo mejor posible a la 
provincia", afirmó esta morena 
de 24 años recién cumplidos, que 

ostenta unas medidas de 90-63- 
90.

Dicen que buen traje y buen 
semblante hacen buenos repre
sentantes y ella prefiere el en
canto a la actitud de top model.

Asimismo, aunque refleja 
seguridad y desenvoltura en sus 
gestos, no se considera narcisis
ta y prefiere en el día a día la 
elegancia desenfadada de cami
sas holgadas y pantalones anchos, 
sin eludir los tacones.

Por otro lado, Prada del Río 
sostuvo que, "como en numero
sas profesiones, en el mundo do 
la moda existe mucha envidia por 
lo que si te operas -yo no lo estoy 
y pienso que cada persona es h' 
bre de hacer con su cuerpo lo quo 
quiera, tal y como han hecho 
muchas Miss Universos- o o 
admites desde el principio y no lo 
niegas o mejor no dices nada 
porque te pueden llover infunda
das críticas".

Cierra, por jubilación, la 
única barbería del municipio 

^e Corral de Almaguer

Terminado el pabellón 
polideportivo de Polán

La jubilación del peluquero 
Francisco Martínez ha obligado 
a cerrar la única barbería que 
existía en Villanueva de Alcarde- 
te, con lo que desaparece la úl
tima peluquería de caballeros que 
aún funcionaba en este munici
pio de 3.000 habitantes.

Hace dos años, también por 
jubilación, se cerró la otra bar
bería que quedaba en el munici
pio, por la que han pasado mu
chas generaciones de clientes para 
arreglarse el pelo y la barba.

Según declaró Francisco Mar- 

tinez, que desde los nueve años 
ha dedicado toda su vida a cor
tar el pelo, "lejos quedan ya las 
barberías, que han pasado a ser 
piezas de museo y nos recuer
dan a nuestros padres y abuelos 
esperando su tumo para ser arre
glados y rasurados en vísperas 
de fiestas".

Según varios alcardeteños, los 
más perjudicados por el cierre 
serán los mayores acostumbra
das al corte de pelo y rasurado a 
manos del barbero, aunque du
rante unos meses han contado 
con los servicios de un joven 
peluquero.

La Tribuna

La Consejería de Educación 
y Cultura recepcionó ayer las 
obras del nuevo pabellón 
polideportivo que se ha cons
truido en la localidad toledana 
de Polán y que ha supuesto una 
inversión global de más de 73 
millones de pesetas.

La inauguración oficial de 
estas instalaciones deportivas, 
cuya superficie es de 1.868 me
tros cuadrados, se llevará a 
cabo en las próximas fechas, 
una vez que se realice el acto 

de cesión al Ayuntamiento de 
Polán, según fuentes del depar
tamento regional de Educación 
y Cultural.

Estas nuevas instalaciones, 
cuya construcción se inició en 
diciembre de 1997, están articu
ladas en dos plantas y consta de 
pista polideportiva, almacén, bar 
aseos y graderíos con una capa
cidad de 223 asientos.

El pabellón recién terminado 
también cuenta con un vestuario 
para los deportistas, otro para 
árbitros y dependencias para la 
atención sanitaria.

La planta baja tiene ^^^04 
perficie construida de - 
metros cuadrados, de los qu®^ 
útiles 1.517, mientras que las 
perficie construida del primerp 
es de 283,50 metros con 242uw 
les para las actividades qu® 
desarrollen en el pabellón.

Para la comunicación entre 
dos plantas del pabellón P 
lideportivo de Polán se ha co ^^ 
truido una rampa de a^^^^íus 
cara a eliminar de las P^®^ jgs 
barreras arquitectónicas pa£ 
personas con disminución 0 
de la localidad.

C.D.2O22
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BARES-CAFETERIAS CONFECCION RESTAURANTES HOTELES
en Toledo...
EL SCORPIONS^
C/. Matias Moreno, 10
Teléf. 925/212556

'NUEVA ORLEANS’
Avda. Barber, 8
Teléf. 925/216961

SABORES II
Trav. Estación de Autobuses, 1
Teléf. 925/227869 ]

LATIMA
Plaza de Cuba, 4

Teléfs. 925/227208 -256451 ]

en Talavera...

ST. LOUIS
CZ. Gregorio de los Ríos, 4

^Teléf. 925/826130 ;

BAR KALY
C/. Antonio Soria, 3 
Teléf. 925/826436

BAR MANSILLA
Av. Fco. Aguirre, 280 
^Teléf. 925/811949

"CHURRERIA BAR" 
CALERO

C/. Matadero, 9
Teléf. 925/814267^

BAR YESSICA'
CZ.Cañada de la Sierra, 73 
Teléf. 925/826269

' B-C CAFETERIA '
CZ. Angel del Alcázar, 31

L Teléf. 925/825656 .

BAR EL ROLLO'
CZ. Comuneros de Castilla, 16 
Teléf. 925/804006

Bu
en

as

'CERVECERIA LA CANITA'
C/. Murillo, 4
Teléf. 925/809862

' CERVECERIA MARIMBA'
PI. Leonardo Da Vlnci, 11 
Teléf. 925/808962

' LA FACULTAD '
C/. Murillo, 4

Teléf. 925/823762

BAR ZURICH
C/. Santos Mártires, 11
Teléf. 925/816644

'SAN FRANCISCO'
C/. Alberche, 1O

^Teléf. 925/823206

' LAUREL & HARDY'
C/. Ruiz de Luna, 6

L Teléf. 925/828172

Til DESPACHO"
PI. Federico G®. Lorca, 3

^Jeléf. 925/810265

BAR PEÑA
Paseo de la Estación, 98

L Teléf. 925/806578

en Talavera.,.
MERCA TALAVERA
Políg. Torrehierro
Teléf. 925/802183

rLA TERTULIAS
C/. Pablo Neruda, 2
Teléf. 925/803598

L____________________________ ^

BAR CASTRO
C/. Matadero, 36

CEL AMANECER DE^ 
LA NATURALEZA
C/. Alcaudete, 48 

>.Teléf. 925/826638

rCAMINO DEL ROCIO!
CZ. Leonardo Da Vinci, 8
Teléf. 925/805301

LA SUCURSAL
C/. Capitán Velarde, 5

' TABERNA MIGUEL'
CZ. Entrada Barrionuevo, 5

BAR DANI
CZ. Santa Agueda, 3

BAR LEVANTE'
CZ.Banderas de Castilla. 8
Teléf. 925/811664^

BAR BERNARDO
C/. Alberche, 3
Teléf. 925/827187

BAR POKER
CZ.Leonardo Da Vinci, 12
Teléf. 925/822145

BAR VIDAL 1
C/. Juan Carlos I, 52
Teléf. 925/816580

r BAR VERGARA1
C/. Calera, S©
Teléf. 925/81 ■72T2

MUEBLES
en Talavera...
'MUEBLES VIGAMA'

C/. Atalaya, 1
Teléf. 925/806829

MOBELANDIA'
C/. Alfares, 1 7 

.Teléf. 925/828708.

ENSEÑANZA
en Talavera... 

fESCüELA OFICIAL DE IDIOMAS' 
Av. Feo. Aguirre, 178
,Teléf. 925/818081

fESCüELA DE ARTE]
C/. Segurilla, 1

Teléf. 925/811942^

en Talavera...
ROGOY

CZ. Camino de la Cabra, sZn
Teléf. 925/81 1467-—

'CENTRO TECNOLÓGICO' 
DE LA CONFECCIÓN

C/. Luis Braille, s/n 
LTeléf. 925/821832 J

CLINICAS
en Toledo...
CLINICA DENTAL^

DRA. M. AGUILAR
Donantes de Sangre, 1 - 1® B 
Teléf. 925/256790,

'CENTRO DE DIAGNOSTICO'

RECOLETAS
Av. de Auropa, 8

Teléf. 925/252131

' CIRUGIA DEL PIE '
Huérfanos Cristinos, 1 
Teléf. 925/253945

RESTAURANTES
en Toledo...

CLA ABADIA^
PI. San Nicolás, 3

Teléf. 925/251140 V ________________________

EL CHULETERO'
Ctra. Avifa, Km. 3,500
Teléf. 925/210062

rZARICO 1 

o/. Oslo, 1 ©
Teléf. 925/214529

CCASON DE LOS LOPEZT 
DE TOLEDO

C/. Silleria, 3
Teléf. 925/254774^

LA CATEDRAL
C/. Nuncio Vijo, 1 
Teléf. 925/22424-4-

EL TROCADERO
Av. Reconquista, 10

en Talavera...

RTE. RODIMA^
Ctra. N-V, Km. 109,900

CAZALEGAS 
l Teléf. 925/869226J

'RTE. ANTONIO'
Av. R’ortuga.l, Q
Teléf. 925/824017

RTE. VIDAL!
C;/. Enramada, '7
Teléf. 925/S2S4O5

rSAN CRISTOBAL!
Crta. N-V, Km, 123,700
Teléf. 925/82133'7'

RTE. NURIA
Av. Constitución, 7

Teléf. 925/817214

en Talavera...
AMANECER'
Paseo de la Estación, 62
Teléf. 925/818636

V___________ '----------------->

RTE. EL FOGONT
CZ. Belvís, 1

,Teléf. 925/818323^

RTE. EL TORREON!
CA Cabeza del Moro, 2 ■

ÍÜÍÁLTOEN EL CAMINO!
Ctra. N-V, Km. 119
,Teléf. 925/804107

[MESON ARCIPRESTE in 
Av. Principe, 43
Teléf. 925/818774^

RTE. EL ARCO!
C/. Arco de San Pedro, 5- ___ -

MESON EL BOLITO!
C/. Alférez Provisional, 55
Teléf. 925/821902

RTE. LA TEJA!
C/. Santos Mártires, 20
^Teléf. 925/825015

TALLERES
en Talavera...
rSIIMFO1
C/. Panaderos, 11-13 
Teléf. 925/803074

rGRUAS Y TÁLLERES! 
JESUS DE LA O

Ctra. Cervera, Km. 0,800
Teléf. 925/804033^

J. MORAN
C/. Panaderos, 7 
Teléf. 925/811718 J

PUBS
en Toledo...

CARPE DIEM'
C/. Alfileritos, 26 
Jeléf, 670/829665^ 
en Talavera...

ÍEL GALEON]
C/. Lepanto, 9

HOTELES
en Toledo...
HOTEL BEATRIZ
Ctra. Avila, Km. 2,75C 
Teléf. 925/222211^ 

rCIUDAD DE TOLEDO!
Ctra. del Valle, 15 
Teléf. 925/285125

en Toledo...
DOMENIOCÍ

Cerro del Emperador, s/n 
Teléf. 925/280101

en Talavera...
CHUSA TALAVERA^ 

o/. Prado, 1 8
Teléf. 925/800200

fHOTEL BEATRIZ!
Av. Madrid, 1

Téléf. 925/8O'7’6OO

RESIDENCIES 
S"’ EDAD

en Toledo...

MONTEALEGRE
CZ Toledo, 4 Urb. Los Nieves 

NAMBROCA 
^Teléf. 925/278866^

fCENTRO RESIDENCIAL!
TOLEDO

Ctro. Modrid-Toledo, Km, 64,400 
^Teléf. 925/222230^ 
en Talavera...

"NUESTRA SEÑORA" 
DE LA PEÑA

Av. del Principe, 6
Teléf. 925/804523^

[EL ALBA
Ctra. Extremadura, Km. 119,4
Teléf. 925/802900-04^

VARIOS
en Toledo...

'GIMNASIO INTEGRAL
Av. Boladiez, 25 
Teléf. 925/234114

rTLIRISMO RURALT 
LA CASA DE LATORRE 
C/. Antonio Machado, 16
Teléf. 925/568006

CATALANA DE OCCIDENTE
CENTRO COMERCIAL SANTA TERESA

Teléf. 925/253625 ,

AGRUPO RUIZ^

POLÍGONO INDUSTRIAL 
Teléf. 925/232210

en Talavera...

MUGA
C/. Cosme Gómez Tejada, 16 
Teléf. 925/814974

PELUQUERIA)
TRENADO

.Teléf. 925/804044

rcONSTRUCCIONEa
JUSTO VAZQUEZ
Teléf. 925/720050

MODERNA 
C/. Gaspar Duque, 11 
.Teléf. 925/802908
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Enrique Ponce "toreó superiormente" 
en la décima corrida de la temporada 
en la Monumental Plaza de la capital 
mexicana

El diestro español y el mexicano Eulalio López salieron a hombros del coso

Enrique Ponce cortó dos orejas 
en la Monumental de México
Los matadores de toros Eulalio López «Zotoluco» (mexica
no) y Enrique Ponce (español), que cortaron dos orejas 
cada uno, salieron a hombros tras triunfar en la décima 
corrida de la temporada celebrada en la Monumental 
Plaza México de la capital del país.

Efe-México

Con lleno total, se lidiaron 
siete toros; tres de De Santiago 
de Pepe Garfias y cuatro de 
Marcos Garfias, bien presenta
dos y que cumplieron bien.

«Zotoluco», tuvo una tarde 
muy torera, haciendo gala de 
sitio, valor y, sobre todo, 
torerismo. Al primero, de De 
Santiago, le elaboró una faena 
medida, justa, con talento, para 
concluir de pinchazo arriba y 
estocada, para una oreja.

Todavía con el cuarto de 
Marcos Garfias, realmente se la 
jugó en serio, poniéndole los 
riñones en los diamantes de los 
pitones del toro, sacándole los 
muletazos de profundo mérito. 
Lo mató de estocada para otra 
orej a con petición de una segunda 
no concedida.Vuelta al ruedo 
entre aclamaciones.

Ponce, con el segundo, de De

Una oreja para Morante y ovación para 
"El Juli" en Cartagena de Indias

Efe-Colombia

El matador de toros colom
biano César Camacho triunfó 
tras lograr tres orejas en la pri
mera corrida celebrada en la 
plaza de Cartagena de Indias, en 
la que el español José Antonio 
Morante también cortó un apén
dice y su compatriota Julián 
López «Ej Juli» fue ovaciona
do. El festejo se celebró con la 
presencia del presidente colom
biano en el palco, Andrés 
Pastrana, y el escritor Gabriel 
García Márquez, en una plaza 
que registró poco más de media 
entrada.

Se lidiaron toros de 
Guachicono, del ganadero Luis 
Fernando Castro, con desigual 
presentación y que dieron poco 
juego por falta de transmisión. 
El terero fue pitado en el arras
tre y el quinto, inválido. 
Camacho: oreja en el primero y

Santiago, el toro nunca se defi
nió, pero el torero estuvo muy 
decidido y trazó una faena que 
fue en ascenso. Por pinchar dos 
veces, estocada y tres 
descabellos, se le obligó a salu
dar al tercio.

Con el quinto, de Marcos 
Garfias, toro con clase que por 
lo bien toreado fue dando de sí, 
el valenciano se compenetró en 
su labor y toreó superiormeníe 
•sobre ambas manos para concluir 
de estocada en los medios, por 
lo que recibió dos orejas y acla
maciones en su recorrido por el 
ruedo.

Ortega toreó primero al de 
Marcos Garfias y estuvo muy 
bien con el capote, las banderi
llas y en una faena que tuvo 
destellos muy toreros, aunque no 
la continuidad deseada. Mató de 
estocada y fue ovacionado en el 
tercio.

El toro de De Santiago que

dos orejas en el cuarto. Jose 
Antonio Morante, «Morante de 
la Puebla», silencio en el segundo 
y oreja en el quinto. Julián López, 
«El Juli»: palmas en el tercero 
y ovación en el sexto.

Camacho entendió a su pri
mero, que cambiaba el viaje y 
recortaba con una embestida 
incómoda. Lo sometió hacien
do una buena faena y mató de 
estocada en buen sitio, para ser 
premidado con una oreja. En el 
de su cierre, que brindó a García 
Márquez, estuvo por encima de 
las condiciones de un astado, sin 
calidad, y debió exponer dema
siado para poder conseguir las 
dos orejas.

Morante tuvo un primer toro 
que se cortó muy pronto en la 
embestida, se revolvía con agi
lidad y se vencía por el pitón 
izquierdo. El torero estuvo vo
luntarioso, pero el ejemplar no 
contribuyó al lucimiento.

Enrique Ponce da un pase a su segundo de la tarde. EFE

cerró plaza, fue el hueso, vivo y 
espión, con ganas de hacer daño. 
Lo mató de dos medias estocadas 
y regaló un séptimo de Marcos 
Garfias, que empezó bien. 
Aplausos con el capote y las ban
derillas.

"El Juli" en imagen de archivo.

En el otro, escaso de fuerzas, 
lo metió en la muleta con cono
cimiento y poderío. Porfió tan

Al ponerse el toro en suerte 
remató y se rompió el pitón iz
quierdo, por lo que el toro se vino 
a menos.Ortega concluyó de es
tocada para ser despedido con 
aplausos.«Zotoluco» y Ponce, 
por su parte, salieron a hombros.

to, que sufrió una voltereta sin 
consecuencias. Mató de pinchazo 
y estocada completa para cobrar 
una oreja.

Peor lote

A «El Juli» le tocó el peor 
lote. El primero fue un toro pa
rado y sin transmisión. Alegró 
los tendidos con el capote pero 
tuvo que abreviar en la muleta 
ante la falta de recorrido de su 
enemigo.Mató de estocada y dos 
intentos de descabello. El últi
mo fue complicado para comple
tar cualquier faena. Ante la vo
luntad del español fue premia
do con ovación.

Ayer concluyó la serie con 
una corrida en la que actuaron 
los españoles Miguel Rodríguez 
y Julián López «El Juli», y el co
lombiano José Gómez «Dinas
tía», con toros de Achury Viejo.

Dos orejas a 
Rincón, ovación a 
Caballero y pitos 
para José Tomás 
en Colombia

‘Efe-Colombia

El matador de toros colom
biano César Rincón salió a hom
bros tras cortar dos orejas a una 
res imposible en la última co
rrida de la Feria de Manizales, 
mientras el español Manuel 
Cabellero recibía la ovación del 
público y su compatriota José 
Tomás una tremenda silbatina.

Con tres cuartos de entrada 
en la plaza, se lidió un decep
cionante encierro • de 
Zalduendo-Agualuna, desigua
les en presentación pero muy 
parejos en su mansedumbre.

Rincón recibió ovación en 
su primero y dos orejas en el 
segundo.Caballero, ovación y 
ovación. José Tomás, silencio

La actuación más destacable 
fue la que fabricó Rincón al 
cuarto, que de salida mostró 
probona condición, sin permi
tir nada positivo. No se empleo 
en varas, pero con la muleta, a 
base de efectivos doblones. 
Rincón lo fue metiendo en el 
engaño y acabó por entregarse 
para cuajar su labor, a base de 
largas y templadas cadenas de 
pases.

Si grandes fueron les 
derechazos inmensos fueron los 
naturales, rematados con apre
tados pases de pecho en con
cordancia con la entonces dó
cil acometida del toro.

Se adornó con gracia y cen 
tres cuartos de espada lo hizo 
rodar sin puntilla. Las aclama' 
ciones fueron rotundas y se 1^ 
otorgaron las dos orejas.

Manuel Caballero se este*’' 
zó denodadamente a lo largo o 
sus dos trabajos. Al segundo 
practicó una labor variada co 
la pureza característica en e^ 
albaceteño y, cuando se vislum 
braba algo grande, el toro sem 
a tablas, huyendo de la pel®' 
Una casi entera fue sufícien 
para despacharlo y ser llam 
do al tercio.

Porfió hasta el cansancio c 
el quinto, al que tuvo que pe 
seguir por todo el f^®^*’ F?L 
sacar partido. Su voluntad t 
bien correspondida por elP 
blico que, a pesar de piue 
varias veces, por la tucomo 
dad del animal, escuchó tu 
tes aplausos desde los ®edt

José Tomás anduvo m 
bien en el tercero, el menosm 
de la tarde. Con el capote hu 
decoro y, con la pañosa, tu ^^^ 
despacio en redondos y u^ 
rales hasta cuando sufrió ^^ 
voltereta que disminuyo 
ánimos.Pinchó en siet®®^^^.. 
nes antes de dejar una ®5 ^p 
da entera.Hubo silencio tr »j 
aviso.Tomás salió del redo 
en medio de tremenda silba

2022
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Ana García Obresón visita por sesunda vez esta cadena de televisión con una sala

La Gala de la Tt edición de los TP
de Oro, en directo por Telecinco

Cristina HEUSET,

Ana García Obregón y Javier 
Sardá serán los encargados de 
presentar hoy la gala de entrega 
de la 27 edición de los premios 
TP de Oro, que se emitirá en di
recto por Telecinco a partir de las 
21.50 horas. Esta ceremonia de 
entrega, de unos premios que 
galardonan a los rostros más 
populares de la televisión duran
te 1998, supondrá la segunda 
parición en Telecinco de Ana 
García Obregón -tras el progra- 
raa Especial de Nochebuena de 
Trónicas Marcianas-.

Además de la entrega de pre- 
rnios, la gala incluirá las actua
ciones musicales de Ella baila 
sola, Laura Pausini, UB-40, 
^avajita platea, Isaac Delgado, 
Especialistas, José Mercé y el 
ballet de Carmen Mota.

Como gran novedad en esta 
edición, la votación de dos de las 
categorías (Mejor presentador y 
presentadora) se realizará en di
recto, através de las llamadas de

Ana García Obregón presentará la gala junto a Javier Sardá.

los telespectadores. La Gala TP 
de Oro es ya un clásico de la te
levisión y ha gozado siempre de 
la simpatía de los telespectado
res, que han demostrado através 
de las cifras de audiencia que estos 
actos los ven con agrado.

Este año las categorías son las 
siguientes: mejor actor, mejor 
actriz, mejor presentador, mejor 
presentadora, mejor serie nacio

nal, mejor magazine, mejorpro- 
grama espectáculo/entretenimien- 
to, mejor programa informativo 
diario, mejor programa de actua- 
lidad/reportajes, mejor programa 
de entrevistas y debates, mejor 
programa concurso, mejor pro
grama infantil y mejor anuncio 
emitido en televisión. Los premios 
TP de Oro 1997 fueron retrans
mitidos también por Telecinco.

Imanol Uribe en "Versión 
española"

«Versión Española», progra
ma dirigido por Santiago Taber
nero y presentado por Cayetana 
Guillén Cuervo, dedicará la no
che de hoy, a partir de las 22.30 
por La 2 de Televisión Española 
(TVE), al director Imanol Uribe, 
y emitirá las películas «Días 
Contados» y «La Fuga de Sego
via».

«Días Contados» (1994), pe
lícula ganadora de la Concha de 
Oro del Festival de San Sebas
tián y de ocho premios Goya, está 
basada en la novela del mismo 
título de Juan Madrid y narra el 
amor pasional entre un etarra 
miembro del Comando Madrid y 
una heroinómana, en Madrid 
durante la década de los 90. Por 
su parte, «La fuga de Segovia» 
(1981), la segunda cinta de la 
noche, narra la crónica de la huida 
de la cárcel de Segovia de más de 
una veintena de presos etarras que 
tuvo lugar en 1976.

Los invitados al coloquio, que

será moderado por la actriz Ca
yetana Guillén Cuervo y que se 
celebrará entre las dos películas, 
serán el propio Imanol Uribe, la 
actriz Ruth Gabriel, ganadora del 
Goya a la mejor actriz re velación 
por su interpretación en «Días 
contados», y Angel Amigo, que 
fue productor y ce-guionista de 
«La fuga de Segovia» y uno de 
los componentes de la fuga real 
que cuenta la película.

Imanol Uribe comenzó su 
carrera con «El Proceso de Bur
gos», documental que se ocupa
ba del juicio que tuvo lugar en 
1970 contra miembros de ETA. 
Su interés por el conflicto vasco 
se extendió a «La fuga de Sego
via», su segunda película, y tam
bién a la tercera, «La muerte de 
Mikel» (1983).

«El Rey Pasmado» (1991) fue 
otro de los éxitos del director. La 
Imanol Uribe volvió atocar el con
flicto vasco en la película «Días 
Contados», un éxito que prece
dió a otro, «Bwana» (1996), cin
ta ganadora de la Concha de Oro 
del Festival de San Sebastián.

L^/í/ri/m/iií

’’La costilla de Adán" 
'^Uena 3. 10,30

George Cukor. Int: 
Tran ^^lPi? ^^P^^^^’ Spencer 

EEUU. 1949.
Un ídn^*^ Amanda Bonner son 
dnc '^^^‘''ruonio de aboga- 
tad-^^^^P^z conyugal se ve afec- 
tr;L ^“^ndo se enfrentan en el 
S^"?*=°'«o fiscal y defensor, 
unf^^^^amente, del mismo caso: 
rar cnn?^^ ^^ juzgada por dispa- 
de é<;t”^'A J^ “^urido y la amante 
Pabilid no duda en la cul- 
Arnánd^^k^^ acusada. Pero 
igualdad 5^^^ ^^ defensa en la 
'gualdad de derechos.

Okiahoma" 
11,00

’^cCref^^®^!^*
Dexier p,®^^? ^^^^
Pate ppTnP^^^^^^^ít»Michael

Tk í956.
''anae’tXVe’**®" >■"" ^^P^s^ se 
camino ®" California, de 
^enora Rr" ^herokee Wells, la 
luz aun. ^^°" al dar a 
^arsetrabadecide que- 
niientra^ ^-l^ndoen aquel pueblo 

®"*^que su hijacr¿ce.Enugar 

está dominado por los hermanos 
Dobie.

"Crimen entre amigas"
Tele 5. 16,00
Dir: Charles Robert Carner. 

Int: Patty Duke, Margaret Welsh, 
Tiffani-Amber Thiessen, Angie 
Rae McKinney. EEUU. 1992.

Todo cambiará para la fami
lia de Jenny, cuando hallan su 
cadáver en un río después de ésta 
quedara con una amiga para acu
dir a una fiesta. Su madre está 
destrozada, pero ello no impide 
para que saque las fuerzas nece
sarias para ayudar a la investi
gación que llevaacaboun detec
tive de la policía.

Después de que la policía in
terrogue a las dos mejores ami
gas de Jenny, éstas quedan fuera 
de toda sospecha, y los principa
les sospechosos son los ocupan
tes de un coche rojo.

"Inocencia asesina"
Antena 3. 21,55
Dir: Robert Markowitz. Int: 

Brian Dennehy, Tim Roth. EEUU. 
1993.

Charlie es unjoven de 19 años 
que está locamente enamorado de 
su novia, Carol, a la que no aban
donará por nada del mundo. 
Cuando los padres de Carol le 
impiden confirmar su relación 
debido a que ella sólo tiene 14 
años, se despierta en Charlie su 
instituto psicópata y tras ser 
expulsado a la fuerza de la casa, 
decide volver con un arma y los 
asesina.

Desde ese momento, Charlie 
decide que no hay vuelta atrás y 
comienza una carrera criminal en 
la que involucra a su novia Carol.

"Días contados"
La 2. 22,45
Dir: Imanol Uribe. Int: Javier 

Bardem, Carmelo Gómez, Ruth 
Gabriel, Candela Peña. ESP. 
1994.

Charo casi ha cruzado la fron
tera irreversible de la droga y, a 
pesar del ambiente sórdido en el 
que ha crecido, no puede ocultar 
la ingenuidad propia de sus 18 
años. Antonio, doce años mayor 
que ella, ha dedicado este tiem
po a una causa en la que ya no 

cree y está atrapado en una diná
mica de destrucción y muerte.

"Yo soy la justicia"
La Primera. 23,10
Dir: Michael Winner. Int: 

Charles Bronson, Jill Ireland, 
Vincent Gardenia, J.D. Cannon. 
EEUU. 1982.

Una pandilla dejóvenes delin
cuentes irrumpe en el domicilio 
de Paul Kersey, famoso arquitec
to, y matan a su hija y al ama de 
llaves. Ante los escasos resulta
dos obtenidos por la policía, 
Kersey decide tomarse la justi
cia por su mano.

"La fuga de Segovia"
La 2. 01,00
Dir: Imanol Uribe. Int: Mario 

Pardo, Xabier Elorriaga, Ovidi 
Montllor, Virginia Mataix. ESP. 
1981.

Un grupo de presos políticos 
vascos se fugó de la cárcel de 
Segoviaen 1976. Un año después, 
en una de las medidas que se to
maron durante la transición de
mocrática, fueron amnistiados. 
Uno de ellos narra a un periodis

ta cómo se produjo la fuga. Los 
funcionarios de la prisión habían 
descubierto un túnel que llegaba 
prácticamente a la calle. Los 
mismos presos comenzaron la 
construcción de un segundo, por 
el que conseguirían su objetivo 
ocho meses más tarde.

"Bables"
Antena 3. 02,05
Dir: Michael Rhodes. Int: 

Lindsay Wagner, Dinah Manoff. 
EEUU. 1990.

Laura, una feliz y próspera 
mujer de treinta y cinco años, 
acabade casarse y aunque la vida 
le sonríe y todo parece perfecto, 
sólo le falta una cosa: tener un 
bebé.

"Lengua silenciosa"
La 2. 03,30
Dir: Sam Shepard. Int: Alan 

Bates, Richard Harris, Dermot 
Mulroney. EEUU. 1994.

Awbonnie, una mestiza india, 
muere en el parto y su joven 
marido, Talbot Roe, enloquece de 
pena sentado en su cadáver en la 
mitad de la desolada pradera.
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"TÍO Willy" vuelve 
a la pantalla

La primera cadena de Televisión Espa
ñola (TVE) emitirá hoy a partir de las 21.45 
horas nuevos capítulos de la serie de pro
ducción propia «Tío Willy», dirigida por 
Pablo Ibáñez y protagonizada en sus pape
les principales por Andrés Pajares y Silvia 
Munt.

Tras la pausa por las vacaciones de Na
vidad, la serie ofrecerá nuevas aventuras, 
con nuevos personajes y otros escenarios. 
Entre las nuevas incorporaciones destacan 
la del actor Manuel Tejada, según una nota 
difundida ayer por la cadena pública.. La 
dirección de guiones de «Tío Willy» es de 
Eduardo Ladrón de Guevara. La serie se emite 
todos los martes.

Pedro Duque, en 
"Lo + Plus"

Canal + prepara una entrevista ‘estrella’ 
para los telespectadores de ‘Lo + Plus’ hoy 
a las 20.30 horas: el astronauta Pedro Du
que asistirá al programa, junto al coman
dante Curtis Brown, para someterse a las 
preguntas de Máximo Pradera y Fernando 
Schwartz.

Esta será la única aparición televisiva de 
los dos miembros del «Discovery», ya que 
durante su estancia en España rapartirán su 
tiempo entre numerosos actos en Madrid, 
Granada, Barcelona y Palma de Mallorca. 
Los tripulantes de la misión STS-95 comen
tarán los pormenores de la vida en el espa
cio, en la que tuvieron ocasión de dar la vuelta 
a la Tierra cada 90 minutos y contemplaron 
16 amaneceres cada 24 horas.

La cuadratura de la pantalla

Todas las series son la misma
ANTONIO SEMPERE

L
a moda del «crossower», que inventaron los americanos, y que consiste en que 
los personajes de las series se entrecruzan a sus anchas en los episodios que en 
principio les son ajenos, también ha llegado a nuestro país. No es de extrañar, 
puesto que a medida que pasan los meses y las tandas de trece en trece capítulos, este 

tipo de productos televisivos terminan pareciéndose más y más a sí mismos.
Y, sin ningún recato, los guionistas deciden que los protagonistas de tal o cual título 

se den un «carneo» por los decorados de otros títulos que hasta el momento les estaban 
vedados. Si ya de por sí los espectadores tenían una sensación de estar viendo siempre 
la misma serie, a partir de ahora, la intuición se convertirá en realidad, y aunque a 
primera vista, nuestra tía nos diga confundida que ha visto a los de «Compañeros» 
cuando tocaba ver a los de «Manos a la obra», habrá que decirle que no pasa nada, que 
no es debido a ningún tipo de cambio en la programación, sino que a partir de ahora 
estas cosas, y otras peores, van a ocurrir habitualmente.

Atrás quedan los tiempos de compartimentos estancos, en los que cada serie, sin ser 
un mundo (los esquemas televisivos siempre se han repetido) sí tenían una personalidad 
propia. «Las chicas de oro» jamás podrían haber tomado café en «La casa de la prade
ra», mientras ahora sí podrían hacerlo en cualquiera de las comedias de situación.

Canal + estrena 
"Un héroe muy 
discreto"

«Un héroe muy discreto», una cinta fran
cesa dirigida por Jacques Audiard, es la 
historia de un arribista, un hombre empe
ñado contra viento y marea en convertirse 
en héroe y gozar de los beneficios y las com
pensaciones generadas porunos hechos en 
los que nunca participó. El protagonista 
pasa de ser un don nadie a convertirse en 
un personaje de la Francia de postguerra 
gracias a un pasado inventado por él mis
mo como héroe victorioso de la resistencia 
en la que, en realidad, nunca participó. Los 
espectadores de Canal + podrán disfrutar 
de esta película, protagonizada por el ac
tor y director Mathieu Kassovitz, Jean-Louis 
Trintignant, Sandrine Kiberlain, Anouk 
Grinberg, Nadia Barenin y Bernard Bloch, 
a partir de las 22.00 horas de hoy.

Las entrevistas de la 
mañana

Joaquín Almunia, secretario general del 
PSOE, será entrevistado esta mañana en ‘ Los 
Desayunos de Radiotelevisión Española’, de 
La Primera de TVE. Almunia responderá a 
las preguntas de Javier González Ferrari, 
Diego Armario y Carlos Dávila.

Por su parte, la tertulia matinal de 
Antena 3 Televisión ‘El primer café’ tendrá 
como invitado a Jaime Mayor Oreja, minis
tro del Interior, junto a los contertulios Isa
bel San Sebastián, Nativel Preciados, José 
Antonio Sánchez y Raimundo Castro.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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O La programación de hoy

La Primera tvel La 2 4^ Antena s ^ Tele 5 *55 Canal + Tele Madrid '
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06,00 CANAL 24 HORAS 06,00 EURONEWS 0625 SUPERFIGHTERS
07,30 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE 06.50 LA BELLA Y LA

MATINAL PAJARO BESTIA
09,00 LOS DESAYUNOS 07,00 THAT'S ENGLISH 07,30 EL CLUBDE TVE 07,15 THAT’S ENGLISH MEGATRIX
09,50 l E SIGO AMANDO 07,30 CON MUCHA 09,25 NOTICIAS11,15 SABER VIVIR MARCHA 09,30 EL PRIMER112,45 ASI SON LAS 09,30 EMPLEATE A CAFE
13,50

COSAS FONDO Invitado: Jaime
NOTICIAS 10,00 TV. EDUCATIVA: Mayor Oreja13,55 INFORMATIVO LA AVENTURA 10,30 CINE:

14,25
TERRITORIAL DEL SABER «La costilla de
CORAZON DE 11,00 LA PELICULA DE Adán»
INVIERNO LA MAÑANA 12,55 LOS
Con Anne «El hombre de VIGILANTES DE

15,00
Igartiburu. OkIahoma» LA PLAYA
TELEDIARIO-1 (1956) 14,00 PADRES
Espacio 12,35 BARRIO SESAMO FORZOSOS
informativo que 13,00 CON MUCHA 1430 COSAS DE
ofrece las noticias MARCHA CASA
de toda la jornada. 15,15 SABER 15,00 NOTICIAS-115,45,EL TIEMPO Y GANAR 15,55 TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16.00 SABOR A TI
16,40

18,35

Serie. DOCUMENTALES (Magazine)
LUZ MARIA 
Novela. 
DIGAN LOQUE

Incluye: La vida de 
los pájaros y 
Luchando por los

Programa 
presentado 
por Ana Rosa

DIGAN animales. Quintana y MonPrograma 17,20 ESPIRITU ANIMAL Santiso.
presentado por 17,50 HYAKUTAKE 19,05 ALTA TENSION

20,00
Jaime Bores. 
GENTE 19,00

Espacio infantil. 
BLOSSOM

(Concurso) 
LOS

Programa "Mi chica" 19,55 SIMPSON
presentado por 19,30 LOCA COMISARIA ÍSeriel
Pepa Bueno y Jose Serie. 20.25 IMPACTO TV

21,00
Toledo. 20,00 INFORMATIVO iSeries
TELEDIARIO-2 TERRITORIAL 21.00 NOTICIASEspacio 20,35 QUATRO Espacio
informativo Concurso diario informativoque ofrece las presentado por que ofrece lasnoticias más Paco Vergara. noticias másimportantes de 21,10 RALLYGRANADA- importantes de

21,45
toda la jornada. 
EL TIEMPO

DAKAR 
Resumen. 21,50

toda la jornada. 
EL TIEMPO

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 CHIPS
06,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Con Gloria Serra y 
Juan Antonio 
Villanueva.

10,00 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,00 COCINACON 
FUNDAMENTO

11,15 DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

15,25 AL SALIR DE 
CLASE

16,00 TARDE DE CINE 
h<Crimen entre 
tamigas»{1992) 
Todo cambiará

L......,.jpara la familia de 
Jenny, cuando 
hallan su cadáver 
en un río después 
de que esta 
quedara con una 
amiga para acudir 
a una fiesta.

18,00 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

19,00 ANA
19,50 EL SUPER. 

HISTORIAS DE 
TODOS LOS DIAS

20,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

08,10 CNN NEWS 
08,40 EL DIA DESPUES 

(muí)
10,00 CINE: 

«Muerte en 
Granada»

11,45 CINE:
«Dos muertes»

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES 
Espacio dedicado 
al mundo de la 
música.

14,00 MAS DEPORTE 
14,55 AVANCE.

REDACCION 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

15,00 TELESERIE: 
Friends

15,30 LA GUERRA DEL 
;FUTURO: 
AMENAZAS 
TECNOLOGICAS

16,20 CINE:
:«EI club de las 
primeras esposas»

17,59 CINE: 
«AI límite del 
riesgo»

19,36 ESPECIAL 
CANAL+: 
«Cómo se hizo 
Lorquiana» (mul)

20,00 PREGUNTALE A 
HARRIET

20,30 LO + PLUS 
21,25 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION.

NOTICIAS

07,30 A SABER
08,00 CYBERCLUB

- Looney Tunes
- Denver el ultimo 
dinosaurio
- Los Pitufos 

09,00 BUENOS DIAS 
MADRID

10,00 TELENOTICIAS
10,30 ENTELA DE JUICIO
11,35 PALACIO DE 

JUSTICIA (Serie)
12,25 LOCO POR TI 

(Serie) 
- Búscalas, 
encuéntralas y 
lígatelas»

12,50 CYBERCLUB. 
Espacio infantil. 
- Pingu; Teletubbies: 
La familia Adams

13,55 TELENOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE 
¿.Programa

1: <;presentado por
I -Terelu Campos.
17,45 LA HORA DE MARI 

PAU 
¿Espacio diario

, ;presentado por Mari
-Pau Domínguez.
19,00 MADRID DIRECTO
‘Actualidad 

informativa de la 
Comunidad de 
Madrid presentada 
por Marta 
Fernández.

20,30 TELENOTICIAS 
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de toda 
lajornada.

21,50 TIO WILLY 
"Pizzería empieza 
con p de parto" 
El embarazo de 
Eva avanza, como 
sus antojos. 
Además, Alicia 
comienza a

21,30 VIVIR CON MR. 21 55 
COOPER

22,00 LA 2 NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 VERSION

ESPAÑOLA
22,45 «Días contados»

D: Imanol Uribe»
I: Carmelo Gómez, oí 25 
Ruth Gabriel,’
Candela Peña. 02 05

00,35 COLOQUIO
01,00 «La fuga de

Segovia»
03,05 CONCIERTOS DE 

RADIO-3.

CINE: 
«Inocencia 
asesina»
1993/176 minutos
Estados Unidos
D: Robert 
Markowitz

21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL 
21,50 GALA TP DE ORO 

98
Presentada por Ana 
García Obregón y 
Javier Sardá.

21,52 LAS NOTICIAS 
DELGUIÑOL

22,00 ESTRENO:
«Un héroe muy 
discreto» (1996)

23,43 CINE:«Atolladero»
01,23 MUSICA NOCHE:

21,30 CINE UNA DE 
COMEDIA 
«Made in América’
D: Richard 
Benjamín 
I: Ted Danson, 
Whoopi Goldberg

23,10
estudiar Economía. 
MARTES CINE 
«Yo soy la justicia» 
(1982.85’11”) 
D: Michael WinnAr

I: Brian Dennehy 
NOTICIAS-3 
Informativo.
CINE: 
«Babies»

01,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO 
Espacio 
informativo que 

'ofrece las noticias

TENORES 
HISTORICOS:
GIGLI Y 
BJORLING

02,26 CINE:

23,30

01,15

CINE: UNA 
COMEDIA 
«Un cadáver 
divertido» 
MADRID NOCHE,• VVIIIIIOl

LCharles Bronson, 
Jill Ireland, Vicent 
Gardena, J.D.

Laura, una feliz y más importantes de «La promesa» TELENOTICIAS
próspera mujerde 
treinta y cinco

toda la jornada. 
Presentado por

03,58 CINE: «Dame 
algo» 01,30

ULTIMA EDICION 
SOLA EN LA

Cannon años, acaba de Montserrat 05,25 CINE: CIUDAD
01,10 TELEDIARIO-'^

La Banda sin 
Nombre

casarse, y aunque Domínguez. «Alien nación: En 02,35 CINE: SALA DE
01,55 RENEGADO 

CORAZON DE 
INVIERNO 
Repetición.
TELEDIARIO-4

la vida le sonríe y 02,00 INFOCOMERCIALES cuerpo y alma» MADRUGADA
03,25 03,30 CINECLUB todo parece 03,00 POLICIAS DE 06,25 PIEZAS «Con destino a la

«Lengua perfecto, solo le NUEVA YORK 07,10 DOCUMENTAL. gloria»
silenciosa» falta una cosa. Serie. MARGARITA, LA 04,55 INFORMACION

03,55 05,10 DESPEDIDA Y tenerun bebé. 05,00 TRIPULACION. PRINCESA CULTURAL DE LA
CIERRE 03,45 TELEVENTA Serie. REBELDE (mul) CAM

La Tribuna
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Por esta Mancha maldita 
pasan ciclón y borrasca 
fastidiando siempre el as

cua
dejando a la tierra frita.

No llueve, aquí; ¡no hay 
manera!

el invierno remolón 
nos monta gran confusión 
antes de la primavera.

’i*

MurÍ

* I I

Ni por esas 
(II)

Desde Cuenca hasta 
Porzuna

en pueblos y caseríos
el clima no da ni una
y aquí hace "muchismo" 

frío.

El que ande tras la aceitu-
na,

en los Yébenes o en Mora 
pensará; ¡mala fortuna, 
maldita sea la hora!.

Desde Montiel a la Sagra 
desde la Sagra a Montiel 
con este frío, ella o él 
deben de usar la viagra.

Las máquinas estuvieron ayer trabajando en la limpieza de la ribera del barrio 
de Covachuelas, como recogiáM. SOTO. Iniciativa a elogiar y que podría ser tan 
sólo un primer paso para que en esta foto dentro de un futuro no muy lejano 
podamos observar a bañistas con sus tortillas de patatas esperándolos en la 
orilla de este cordón umbilical que rodea Toledo y que alimenta hasta el mar.

ACpá 
Tazos

* El concejal de Seguridad 
Ciudadana ha tirado un guan
te frente a la Consejería de Ad
ministraciones Públicas.

* Con un gesto imaginario . 
tan al estilo dieciochesco, 
Muñoz ha retado al consejero - 
Pina a que le demuestre con 
documentos que ha cumplido 
su parte en el convenio de 
Extinción de Incendios.

* El Ayuntamiento de 
Toledo sostiene que sin la fi
nanciación de la Junta, que 
perdió en el 97, "justo el pri
mer año completo de gobier
no popular", no puede ofrecer 
un servicio de calidad.

* Claro que, tampoco la 
Diputación, aún inclusocon sus 
afinidades políticas, ha salda
do lo prometido.

* De seguir así, las defi
ciencias de Bomberos pueden 
hacerse desgraciadamente 
crónicas...

El PP pide la dimisión de Bodalo al no 
tener licencia para abrir la Consejería

Industria tiene el 
informe favorable 
de Sanidad para 
abrir la nueva 
consejería

La Tribuna
La Consejería de Industria 

remitió, a última hora de ayer, 
una nota de prensa en la que 
asegura contar con el informe 
favorable de la delegación 
provincial de Sanidad para 
proceder a la apertura de las 
nuevas instalaciones de la 
Consejería de Industria, que 
hoy serán inauguradas. El in
forme de Sanidad está fecha
do el 10 de diciembre y dice 
que "el establecimiento reúne 
las condiciones estructurales 
contempladas en la vigente re
glamentación técnico-sanitaria 
de comedores colectivos".

La Tribuna

El grupo municipal del Par
tido Popularen el Ayuntamiento 
de Toledo solicita la dimisión 
de! consejero de Industria, Fer
nando Sánchez Bódalo, porno 
disponer de la correspondien
te licencia municipal de aper
tura la nueva sede del depar
tamento que dirige y que se in
augura hoy.

El PP manifiesta, según nota 
de prensa remitida a este dia
rio, que "el mismo consejero 
que denegó la licencia de aper
tura de un hipermercado en 
Toledo, impidiendo la creación 
de más de 300 puestos de tra
bajo", invita al presidente de 
Castil la-La Mancha a inaugu
rar la Consejería de Industria, 
sin que cuente con la precep
tiva licencia municipal de aper
tura.

Para el PP, esto "demues
tra que para Bono y su gente 

la Ley no sirve igual que para 
el resto de los ciudadanos, al 
más puro estilo caciquil".

Asimismo, el grupo popu
lar matiza que el 22 de octu
bre del 98, la Consejería de In
dustria presentó en el Ayun
tamiento la solicitud de licen
cia de apertura de su nueva 
sede, ubicada en el barrio de 
Santa María de Benquerencia, 
y que "tan sólo siete días des
pués" el Consistorio remitió el 
expediente a la Consejería de 
Sanidad para que emitiera el 
expediente legal.

El jefe de Salud Pública de 
Toledo de la Consejería de 
Sanidad, expone el PP, emitió 
el 19 de noviembre informe 
desfavorable a la concesión de 
la licencia de apertura por 
observar distintas deficiencias 
en el proyecto. Un informe que 
hace suyo la delegada provin
cial de Sanidad, Teresa Laguía, 
y que tiene entrada en el Ayun

tamiento de Toledo el 27 de 
noviembre, continúa el comu
nicado.

Ante las deficiencias obser
vadas por el citado departamen
to, "a fin de que sean subsana
das y poder conceder la licen
cia solicitada", el Ayuntamiento 
comunicó a la Consejería de 
Industria d día 1 de diciembre 
el informe de Sanidad.

Sin embargo, sostiene el 
grupo popular, "ha pasado más 
de un mes sin que el consejero 
de Industria y Trabajo se haya 
dignado siquiera a contestar al 
Ayuntamiento y vulnerando la 
ley y lo dispuesto por la propia 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, Bono acude 
a convalidar las ilegalidades 
cometidas".

El PP considera que "el 
desprecio por la legalidad vi
gente y la afición por actuar a 
su capricho son la caracterís
tica de dieciséis años de go-

M- S-
Nueva sede de la Consejería.

biemo de Bono, que con su pf^^^ 
potencia pasa por encimado q^„ 
sea con tal de hacerse la fo^


